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CIEN Nil NIUONES DE PESEIIS PARA lí IV SIDERDRGICÍ
DE SAGUNTO

WASHINGTON, (EFE)

la tierra con el mar está incendiaba. (Foto CIFRA GRAFICA)
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(Pasa a la pág. cuarta)

SERA INSTALADA 
EN LA ZONA

Sentó tres 
criterios que 
la Organización 
debe tener 
como base

ferio de Industria.
Todos estos requisitos de acuerdo 

los exigidos por el decreto de 1 de 
lio.

Se leyó, seguidamente, la lista de 
cios de la expresada entidad, que

ESPANA NO ES PAIS "RECIPIENDARIO” 
DE AYUDA DE LOS ESTADOS UNIDOS

COMO UNA OBRA DE ARTE 
VALE LO QUE CUESTA

^pósito legal: GR-3-1958

Nuestro embajador 
rebatió ciertas 
expresiones del 
presidente del 
Comité de Relaciones 
Exteriores del Senado

Firme posición 
de España ante

‘SAN EVARISTO", EN ACTIVIDAD

icinas, Redacción y Talleres: Oficio;

ei programa 
de la UNESCO

Si hay “ayuda” de Washington a 
Madrid es a cambio de la ayuda 
que Washington recibe de Madrid

Primero: Viabilidad de cada pro- 
juzgada a partir de su calidad.

los siguientes: Altos Hornos de Vizca
ya 46,2 por ciento, United States Steel 
Co., 15 por ciento; Banco de Bilbao, 3,8; 
Banco de Santander, 3,8; Banco Español 
de Crédito, 3,8; Banco Hispano Ame
ricano, 3,8; Banco Urquijo, 3,8; Banco 
de Vizcaya, 3,8; Banco de Valencia, 1; 
Caja de Ahorros y Monte de Piedad de 
Valencia, 3,8; Caja de Ahorros Vizcaína, 
3,8; Caja de Pensiones a la Vejez y 
Ahorro de Calaluña y Baleares, 2,5; 
Caja de Ahorros del Sudeste de Espa
ña, 2,5; Caja de Ahorros Municipal de 
Bilbao, 1,65; Caja General de Ahorros 
y Monte de Piedad de Castellón, 0,5; y 
Caja de Ahorros y Socorros de Sagunto, 
0,25 por ciento.

Leídos los objetivos y restantes cláu
sulas del pliego de condiciones, el sub
secretario declaró admitido el único 
pliego presentado que ahora pasara, se
gún lo dispuesto en el citado decreto, a 
ser examinado por la Comisión presidi-

Pasa a la pág. cuarta)

El volcán «Teneguía», popularmente conocido por «San Evaristo», 
continúa en plena actividad, arro jando materias incandescentes por 
sus distintas bocas. El espectáculo que ofrece sigue siendo impresio
nante y no sólo acuden ya a presenciarlo gentes locales, sino que lle
gan numerosos turistas, en barco y por vía aérea para observar su 
erupción. En la foto, aspecto parcial de la costa, hasta donde llega 
la lava. Desde lejos da la impresión de que la línea donde se junta

A unas 45 millas de La Habana (Cuba), el equipo de televisión de la compañía «ABC» captó estas fotos de 
un crucero soviético lanzamissiles dirigidos (arriba) y el sumergible (abajo). Los barcos, identificados 
por sus distintivos, a través del Pentágono, formaban parte de cinco unidades rusas en ruta hacia La 
Habana. La flotilla de buques de guerra soviéticos iba escoltada en aguas internacionales por dos buques 

de guerra estadounidenses y otro inglés. — (Telefoto CIFRA GRAFICA)

Teléfonos: 222593 - 222595 - Prensa y Radio del Movimiento. - Avenida del Generalísimo, 142. Madrid

MADRID, 2. (CIFRA). — Han sido 
cancelados debido al paro existente 
en los aeropuertos londinenses, los 
vuelos de este mediodía, de “Iberia”, 
Madrid-Londres-Madrid y de “BEA”, 
Londres-Madrid-Londres. Es probable 
que también los próximos vuelos de 
ambas compañías queden igualmente

embajador de España en Washington, 
Jaime Argüelles Armada, expresó hoy 
su “completo desacuerdo” con cier
tas expresiones referidas a España 
hechas por el presidente del Comité 
de Relaciones Exteriores del Senado 
norteamericano, William Fulbright.
En una carta dirigida hoy al sena

dor Fulbright, Argüelles se refiere con
cretamente a la calificación de España 
como país recipiendario de “ayuda” de 
los Estados Unidos y también a la acu
sación del citado senador de que los 
países que se abstuvieron en la votación 
de la resolución albana en la ONU du
rante el debate sobre China habían 
mostrado “una actitud de ingratitud”.

El presidente del Comité dé Relacio
nes Exteriores del Senado pronunció un 
discurso en el pleno del Senado, el 26 
de octubre pasado, en el que defendió 
a las Naciones Unidas como institución 
calificando de “ingratitud” la postura 
de algunos países que no votaron de 
acuerdo con los deseos norteamericanos. 
En la cuestión del ingreso a los que se 
abstuvieron en la votación de la reso
lución albana citaba concretamente a 
España junto a otros doce países de los 
diecisiete que se abstuvieron y que son 
recipiendarios de ayuda de los Estados 
Unidos.

Preguntado por la agencia “Efe” 
sobre la reacción del Gobierno espa
ñol a las declaraciones del senador

(Pasa a la pág. cuarta)

Al concurso se 
ha presentado 
una sola oferta, 
suscrita por Altos 
Hornos de Vizcaya

MADRID, 2 (PYRESA).—A las do
ce horas de hoy, en la sala de juntas 
de la Dirección General de Industrias 
Siderometalúrgicas y Navales, se ha 
procedido a la apertura de los pliegos 
presentados al concurso convocado por 
la Administración, de acuerdo con el 
decreto _ ley 1581 - 71, del pasado 1 
de julio, para la construcción y ex
plotación de la IV siderúrgica inte
gral de Sagunto.
Presidió el acto el subsecretario del 

departamento, don Fernando Benzo 
Mestre y asistieron el director general 
de Industrias Siderometalúrgicas y Na
vales, don Carlos Pérez Bricio y el jeís 
de la asesoría jurídica del citado minis
terio y un numeroso grupo de personas 
y periodistas.

Al concurso se ha presentado una so
. la oferta suscrita por la Sociedad Altos 
Hornos del Mediterráneo, S. A. La ci
tada oferta estaba acompañada por una 
garantía bancaria de 50 millones de pe
setas. La escritura de constitución de 
la citada sociedad; la memoria descrip
tiva; el emplazamiento y volumen del 
movimiento portuario de carga y ues- 
carga de materias primas; el proyecto 
técnico de fabricación; los planos de 
conjunto y las zonas limítrofes posible
mente afectadas; el cuadro de produc
ción de arrabio, aceros y semiproductos; 
el presupuesto de inversiones; el pro
yecto de estatutos. sociales; el capital 
social y la participación extranjera, el 
programa de financiación; la rentabili
dad; el programa social y de mejoras 
para los trabajadores y el plan general 
de los proyectos a someter al minis-

BAQUERO eís

Bernadette Devlin, diputado par
lamentario por el Ulster, encabe- 
Zó\ en Londres un rally de protes
ta contra el Gobierno inglés por 
la política de los campos de in
ternamiento. En la foto, Berna
dette, en el estrado, hablando a 

los concurrentes. — (Telefoto
' AP-EUROPA PRESS)

Son viabilidad de proyectos, 
¡renovación de la educación 
(obligatoriedad de recursos

V PARIS, 2. (PYRESA). — España ha 
repuesto una posición firme en rela- 
gion con el programa de la UNESCO, 

la última sesión del Consejo Ejecu- 
en vísperas del vigésimoquinto 

aniversario de la Organización, el de
permanente de España, en 

J^nibri del subsecretario de Educa- 
rl°n y Ciencia, señor Díez Hochleit- 
«er, ha manifestado que el futuro pro- 
srami de la Organización debe tener

ANGLO



• REGLAMENTO DE LAS CORTES ®

El lema de la presencia de los ministros en las
Comisiones legislativas, tema de la semana

ALTO SECRETO EN TORSO A 
LAS VOTACIONES SINODALES

-------------------- X ----------------------

LOS MAYORES DEFECTOS DEL DOCUMENTO DEL

• NUMEROSOS PROCURADORES PIDIERON QUE

SE REGLAMENTE EL SISTEMA DE VÜTA- 

ACIONES . ELECTRONICAS

• UNO DE LOS TEMAS DE MAYOR DESATE DE LA

SEÑALAMIENTO DE

SESIONES PLENARIAS
Artículo 58. 1.—Nadie podrá ser inte

rrumpido en el uso de la palabra, sino 
para ser llamado a la cuestión o al or
den por el presidente.

2 .—El presidente de la# Cortes llama
rá a la cuestión a los procuradores que 
en sus intervenciones se aparten de la 
misma.

3 .—Asimismo, los procuradores serán 
llamados al orden por el presidente 
siempre qué en sus discursos faltaren 
a lo preceptuado en este Reglamento y 
a los usos y costumbres parlamenta
rios.

4 .—Cuando un procurador en el uso 
de la palabra sea llamado a la cuestión 
o al orden por tres veces en la misma 
sesión, el presidente podrá retirarle la 
palabra en lo que restare de aquella.

3 .—Cuando un procurador que no es
tuviera en el uso de la palabra faltare 
al orden en tres ocasiones, el presiden
te podrá pedirle que abandone el salón 
de sesiones y, en su caso, ordenar su 
expulsión.

Artículo 59-Los ministros podrán ha
cer uso de la palabra cuantas veces lo 
soliciten, previa venia del presidente.

Artículo 60. 1.—La votación podrá ser 
ordinaria o nominal. La nominal puede 
ser pública o secreta.

2 .—El pleno y las Comisiones especia
les podrán adoptar sus acuerdos por 
cualquiera de los procedimientos men
cionados en el párrafo anterior. Las Co
misiones legislativas, mediante votación 
ordinaria o nominal pública. En >s Co
misiones generales y en la de la mesa, 
el procedimiento de votación lo decidi
rá en cada caso el presidente.

3 .—Los acuerdos se adoptarán por 
mayoría simple de procuradores pre
sentes, salvo que por la ley se requiera 
algún quorum o mayoría especial.

Los procuradores que estén de acuer
do con un proyecto de ley, ¿habrán de 
mastrar su asentimiento levantándose 
en cala una de las votaciones? Este fue 
el problema más debatido en la seseen 
de la tarde. Numerosos procuradores so
licitaron que se reglamente el sistema 
de votaciones electrónicas, coincidiendo 
con la actual reforma del hemiciclo d. 
la Cámara. Allanado el problema ante
rior, se entró en el debate de otro te
ma no menos polémico: señalar los re
quisitos para decidir que una votación 
tenga carácter nominal en las sesiones 
plenarias.

En el informe emitido por la ponen
cia se señalaba que sería necesaria la 
firma de cincuenta procuradores. La 
opinión mayoritaria de la Comisión se 
inclinó por rebajar esta cifra a veinte. 
No obstante, se aprobó que fuese pre
cisa la propuesta de veinticinco prOcu-

SESION FUE EL DEL

"QUORUM" EN LAS
MADRID. 2 (PYRESA). — El tema 

de la presencia de los ministros o de 
sus representantes en las Colisiones le
gislativas con la finalidad de informar 
sobre el contenido de los respectivos pro
yectos de ley, ha vuelto a ocupar la 
atención de la Comisión especial encai- 
gada del estudio de la reforma del Re
glamento de las Cortes durante la ma
yor parte de la sesión de la mañana

La mayoría de las intervenciones que I 
sobre esta materia se registraron tra
taron de reforzar la personalidad del 
interlocutor o informante ante las Co
misiones legislativas. Con ello se pre
tendía, por una parte, prestigiar a la 
propia Cámara, y por otra, mejorar la 
índole de la información a recibir.

Tan pronto como se Inició la sesion. 
don Francisco Lapiedra, en nombre de 
la ponencia, dio lectura a un nuevo tex
to que reforma el del primitivo infor
me. Tras múltiples deliberaciones la Co
misión aprobó aquella redacción, aunque 
con el voto en centra del señor Espe
raba de Arteaga y las abstenciones de 
los señores Suárez González, Peralta Ki
p-aña y Rivas Guadilla.

Los dos preceptos siguientes se apio 
baron ligeramente modificados. Sus res
pectivas redacciones son las siguientes:

“Artículo 53.
Los ministros o los subsecretarios, pre

via autorización del presidente de ias 
Cortes, podrán asistir a las reuniones 
de una Comisión para exponer el cri
terio de su departamento en relación 
con el proyecto o proposición de ley que 
sea objeto de deliberación.

Artículo 54. 1.—El presidente de las 
Cortes —a iniciativa propia o a peti
ción de las Comisiones— podrá recabar 
de los respectivos departamentos minis
teriales, & través de la Presidencia del 
Gobierno, la asistencia de uno o varios 
directores generales o técnicos del mi
nisterio que informen ante la Comisión, 
sin intervenir en los debates, sobre los 
extremas que les sean solicitados.

2.—Con independencia de la Facultad 
a que se refiere el párrafo anterior, ias 
Comisiones podrán pedir a les departa
mentos ministeriales, a través del pre
sidente de las Cortes, los datos e in
formes que consideren necesarios para 
una mejor formulación de sus dictáme
nes.

Artículo 55.—1. El pleno de las Cortes 
se reunirá preceptivamente cuatro ve
ces. por lo menos, en cada período de 
sesiones. Se reunirá, además, siempre 
que el presidente lo convoque, bien por 
propia iniciativa, bien a instancia mo
tivada de cien procuradores. En cada 
convocatoria se celebrará el número de 
sesiones necesarias para despachar ijs 
dictámenes y asuntos que figuren en el 
orden del día.

2.—Asimismo, se reunirá obligatoria
mente en los casos previstos por la Ley 
de Sucesión y por la Ley Orgánica del 
Estado y para la aprobación de los ac
tos o leyes especificados en el articulo 
10 de la Ley de Cortes, sin perjuicio de 
su convocatoria por el presidente cuan
do el Gobierno lo estime procedente.

3.—La convocatoria se publicará en el 
“Boletín Oficial de las Cortes Españo
las” y en el “Boletín Oficial del Esta
do”.

A partir de entonces, la discusión ver
só sobre cuestiones de procedimiento, 
referidas al pleno de la Cámara, que 
preceptivamente se reunirá cuatro ve
ces, por lo menos, durante cada año ie- 
gisJativo. Los temas que originaron ma
yor debate fueron los del señalamiento 
de “quorum” en estas sesiones plena
rias. el reconocimiento y duración del 
derecho de rectificación, llamadas al or
den por el presidente, escrutinio de ¿as 
votaciones, etc.
' TEXTOS APROBADOS

Los textos de los artículos aproba
dos son los siguientes:

Artículo 56. 1. El pleno quedará cons
tituido cuando asistan a la sesión mas 
de la mitad de los procuradores que in
tegran la Cámara.

2.—Los procuradores tomarán asiento 
en el salón de sesiones, según el orden 
alfabético de sus apellidos y las inter
venciones y discursos se pronunciarán 
desde la tribuna destinada al efecto.

Artículo 57. 1.—El presidente dirigirá 
los debates y fijará el tiempo de dura
ción de cada intervención, sin que este 
limite pueda ser en ningún caso infe
rior a .veinte minutos, pudiendo ampliar 
el concedido cuando la importancia del 
asunto lo requiera.

2.—El procurador que, en los discur
sos pronunciados o en los documentos 
que se leyeren, fuera aludido en su per
sona o en su actuación podrá solicitar 
inmediatamente y por escrito del presi
dente el uso de la palabra exclusivamen 
te para rectificar. En estos casos no se 
permitirá más que la intervención del 
que rectifique y la del que hubiere 
hecho la alusión, si quiere contestar 
por cinoo minutos como máximo; des
pués de lo cual se pasará a otro asun
to.

CONDUCTOR: No pares tu ve 
hículo en doble fila, pue 
con ello reduces la fluide 
del tráfico en un tanto poi 
ciento muy elevado.

radores para decidir que una votación 
tenga carácter nominal.

El señor Navarro Velasco sometió a 
votación su enmienda, consistente en 
rebajar la indicada cifra a veinte. Diez 
procuradores se manifestaron a su fa
vor y catorce en contra, por lo que fue 
rechazada.
PROCEDIMIENTO DE VOTACIONES

El texto de estos artículos, según el 
dictamen, es el siguiente:

Artículo 61. — En la votación ordi
naria en el pleno quedarán sentados 
los que aprueben y se levantarán suce
sivamente los que no aprueben y los que 
se abstengan, salvo que el presidente, a 
la vista de la votación, estimase opor
tuno se levanten posteriormente los que 
aprueben para su cómputo. En las Co
misiones se levantarán sucesivamente 
los que aprueben, los que no aprueben 
y los que se abstengan”.

Artículo 62. 1. — Se procederá a la 
votación nominal en el pleno, a inicia
tiva de la presidencia o a petición del 
Gobierno o de veinticinco o más procu
radores. y en las comisiones a petición 
de la quinta parte de sus miembros.

2. Declarada pertinente por la presi
dencia, los procuradores serán llamados 
por un secretario por orden alfabético 
y responderán “sí” o “no”, o declara
rán que se abstienen de votar. El Go
bierno, la mesa y el presidente votarán 
en último lugar.

Articulo 63. 1. — La votación nomi
nal podrá ser secreta cuando lo acuer 
de el presidente, bien por propia ini
ciativa, bien a petición del Gobierno c 
de cincuenta procuradores, como míni
mo, siempre que se trate de materia no 
legislativa. Deberá ser secreta cuando 
se trate de nombramientos, censuras o 
cualquier otro asunto de carácter per
sonal, relativo a los miembros de la 
Cámara.

2. La votación secreta se hará siem
pre por papeletas cuando se trate de la 
designación de cargos, y por bolas, blan
cas y negras, en los cases de califica
ción de actos o conductas personales. La 
bola blanca es signo de aprobación y la 
negra de reprobación.

3. Cuando la votación sea secreta les 
procuradores serán llamados nominal
mente a la presidencia para depositar 
las papeletas o bolas en la urna corres
pondiente.

Artículo 64. — Todo procurador ten
drá la obligación de votar y no podrá 
ausentarse del salón de sesiones o de le 
Comisión correspondiente hasta que, he
cho el recuento de los votos, el presi
dente haya declarado el resultado. Ini
ciada la votación, no se interrumpirá 
por causa alguna ni se concederá la pa
labra a ningún asistente.

Artículo 65. — Terminada la votación, 
uno de los secretarios o el de la Comi
sión, según corresponda, efectuará el 
cómputo de votos y anunciará el resul
tado de aquellos, proclamando el pre
sidente a continuación el acuerdo adop
tado. En caso de duda, apreciada por el 
presidente, se volverá a realizar el cóm
puto por el secretario, con la colabora
ción de dos procuradores, uno el de ma
yor edad y el otro el de menor edad 
de los asistentes. Cuando se trate de vo
tación nominal, será leída de nuevo la 
lista de votantes en pro y en contra, co
rrigiéndose cualquier error que fuera re- 
elamado por el interesado.

A las diez de la noche, aproximada
mente, el presidente de la Comisión, don 
Adolfo Diaz Ambrona, suspendió los 
trabajos, anunciando que se reanuda
rían mañana, a las diez y media, con el 
estudio del titulo X del proyecto de ley. 
referente al procedimiento legislativo 
ordinario.

EN EL CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE SERAFIN ALVAREZ QUINTERO

La ciudad de Utrera ha rendido un homenaje a los hermanos Alvarez Quintero, con motivo de cumplir
se el centenario del nacimiento de Serafín. El acto se celebró ante el monumento a dichos comediógra
fos sevillanos en el Parque del Retiro Intervinieron el alcalde de Utrera, don Alfredo Narajano Batmale;

. 5 Representante de la Sociedad General de Autores; el señor De Quinta, la señorita Mar
got Martin y el señor Sánchez Palacios. En la foto, el actor Jesús Tordesillas, durante su intervención en 

dicho acto. — (Foto CIFRA GRAFICA)

SACERDOCIO ESTAN EN SU PARTE PRACTICA
P IUDAD DEL VATICANO, 2. (Del enviado especial de “Pyresa”. IGNACR

MARIA SANUY).—En principio, seguiremos sin saber nada • casi nada. 1 
texto que esta tarde deben votar los padres sinodales en torno al sacerdocio, esti 
bien guardado por el secreto y acaso tardemos todavía en conocerlo enteramente 
la multiplicación de las cautelas pone en evidencia el clima que atravesamos ei 
estos momentos. Habrá que recontar los votos. Será preciso sumar y ordenar la¡ 
enmiendas al texto. Estas enmiendas deben ser numerosísimas y proceden de todo 
los sectores. Los que atacan el documento son los que. en primer lugar, se iniciaré 
en marcar matices y distinciones sutiles. Pero los que lo defienden serán tambléi 
pródigos en querer perfeccionarlo. La razón es obvia: En principio, sólo loo q* 
se preocupan de modificar el texto son los que tendrán opción en intervenir en si 
nueva redacción.

Son muchos los que piensan que los 
defectos mayores del documento están 
contenidos en su parte práctica. Se es
tima que la inserción del sacerdote den
tro de la vida moderna ha sido tratada 
con una prudencia sospechosa y tam
bién se cree que el tratamiento del po
sible compromiso político de los sacer
dotes ha sido una simple escapatoria.

Las razones en favor del celibato son, 
según algunos, expresadas con demasia
da extensión. Algún obispo ha dicho que 
este punto resulta exagerado y que las 
motivaciones no proceden sólo de la 
Teología sino del simple miedo. También 
se afirma que no se ha tenido ninguna 
cuenta de los argumentos aportados por 
las iglesias orientales y que es obvia la 
ausencia en el documento de una vi
sión ecuménica. En cuanto al estilo de 
vida sacerdotal del sacerdote en una so
ciedad pluralista, falta decir cosas fun
damentales. Lo mismo pasa con el des
arrollo humano del candidato al sacer
docio.

Aunque se reconoce en teoría la opor
tunidad de una diversificación de los 
ministerios, todo queda en pura consta
tación sin válidos desarrollos.

LAS MAS DURAS CRITICAS
Las críticas más duras se centran

Sigue la huelga en el 
aeropuerto de Londres
• LA TENSION LLEGO AL MAXIMO CUANDO ATE

RRIZO EN HEATHROW EL AVION DE "IBERIA"

• MILES DE OBREROS RODEARON EL APARATO 
PARA IMPEDIR LA DESCARGA DE MALETAS Y 200 
POLICIAS RESTABLECIERON EL ORDEN

LONDRES, 2, (PYRESA). — Casi 
las dos terceras partes de los vue’os 
del aeropuerto de Heathrow se han 
visto afectados hoy por la negativa 
de los empleados de los servicios de 
tierra a trabajar en protesta por la 
participación de una empresa cana
diense en las tareas dcl aeropuerto 
y por la “brutal” intervención de la 
Policía in’csa en los disturbios que 
se produjeron ayer.
Como se sabe, la disputa entre los 

representantes de les sindicatos de los 
trabajadores de Heathrow y la compa
ñía “General Aviation Services” se 
mantiene desde hace dos años ante la 
negativa de los primeros a consentir la 
presencia de la empresa canadiense 
por temor a que se produzcan despidos 
entre sus afi'iados

La tensión alcanzó ayer su punto 
máximo cuando tomó tierra el avión

en lo siguiente: El relator de la parí 
práctica, cardenal Tarancón, habí 
hablado de la necesidad de afronta’ 
los problemas más desde el ángui 
pastoral que desde el teológico. A 1; 
hora de precisar estas cosas en el tes 
to, aparecen palabras clásicas sin qu 
la invocación se vea por ninguna parte
Seguimos esperando, sin saber lo que 

realmente puede pasar en las votacio
nes, se sabe, por ejemplo, en relaciór 
al celibato y teniendo en cuenta lo que1 
se ha dicho en las sesiones públicas y 
en los círculos menores, que el ochentí 
por ciento de los padres es contrario s 
toda novedad. Que un 18 por ciento ad
mitiría en casos excepcionales, la orde
nación de hombres casados y que sók 
un dos por ciento está dispuesto a qui 
se abra el camino de la ordenación di 
hombres casados sin ninguna restricción

Mientras continúa la expectación an
te el voto de esta tarde, se recuerda qus 
la votación es consultiva y no delibera-, 
tiva. Sin que se excluya para ulteriore 
ocasiones que el Papa conceda a lo: 
obispos un voto deliberativo, por el mo
mento seguimos en un clima al que da: 
pábulo rumores contradictorios. Pero po
co a poco se esclarecerán las cosas. E 
inútil apresurarse.

de “Iberia” con el que entraba en vl 
gor el contrato entre las líneas aérea 
españolas v la firma canadiense. Mite 
de obreros rodearon el avión para im 
pedir la descarga de las maletas y 2$ 
policías se vieron obligados a interve 
nir. para restaurar el orden.

"Desde los tiempos en que ir» Bea( 
les regresaban a Londres de sus gira 
por el exterior v teníamos que prote 
gerlos de sus propios “fans” no se re 
cuerda una batalla semejante a la * 
ayer”, dijo el jefe de los servicios pe 
liciales del aeropuerto.

La "General Aviation Services” n 
reducirá el número de empleos, y con
sidera que la huelga tiene más motivo: 
políticos que laborales, ha amenazad: 
a los trabajadores de los servicios d< 
tierra con anular sus contratos si ma
ñana no se reintegran al trabajo ante: 
del mediodía

Los obreros están dispuestos a do 
safiar esta amenaza. Hoy han aproba
do por abrumadora mayoría mantener 
el paro hasta que sea prohibida a 1* 
"Genera! Aviation Services” operar el 
este aeropuerto.

La huevea de hoy ha afectado a mi
les de personas que no han nodid\ 
efectuar sus vuelos. "Iberia” tuvo qu* 
cancelar todos sus viajes a Londres 5 
los de esta capital con España.

NO SEÑALAN A NINGUNA 
COMPAÑIA AEREA

MADRID, 2. (PYRESA). — P 
huelga de los trabajadores en ¿ 
aeropuerto londinense de Heathrof 
no está dirigida contra ninguna con' 
pañí» aérea, sino contra la “Briti^ 
Airport Authority”, órgano encarga 
do de la administración de los aero 
puertos en el Reino Unido, según h^ 
declarado fuentes allegadas a la com
pañía ‘Iberia”, recogiendo las maní 
testaciones de los propios huelgui* 
tas. PP conflicto se ha originado po* 
la autorizarían concedida a la empré 
sa G.A.S. (General Aviations Serví" 
oes), dp Carada, para extender ^ 
actividades al aeropuerto de Londres
Las mismas fuentes han manifesté' 

do que la huelga, iniciada ayer coi 
una manifestación en la que narticip*' 
ron más de tres mil obreros, se ha e* 
tendido a! personal encargado del ef 
ministro de combustible Por esta r»' 

numerosas compañías aéreas e^ 
tán cancelando sus vuelos v. aunque e 
aeropuerto de Heathrow continúa of' 
r’iaimente aWérto, sólo mantienen sU-‘ 
vuelos armellas ecmm’ñías que. ñor 18 
nrexlmidad geográfica de sus escalan 
no nr»»olean de abastecimiento de con1' 
^wribie.
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LA VOZ DE GRANADA
PROGRAMA MATINAL. — 7.58: Aper

tura y lectura de programas. — 8: Gran 
matinal, que comprende los espacios: 
8.05: Saludos. — 8.10: Felicitación. — 
8.15: Bienvenidos. — 8.25: Feliz viaje. — 
830: Granada actualidad. (Primer bole
tín de información). — 9: Tiempo para 
la música. — 10: Al habla la Oficina de 
Colocación. — 11: La mujer y su mundo. 
(Revista femenina). — 11.30: Galas nup
ciales. — 12: El Angelus. — 12.05: Sólo 
para enamorados. — 12.20: Un piso para 
usted. — 12.30: Musical joven. — 13: Re
cordando melodías. (Desde las 13,00 a 
las 21,00 horas emitimos simultáneamen
te en OM. y F.M.).

PROGRAMA DE MEDIODIA Y SO
BREMESA. — 1330: Novedades musica
les. — 14: Fiesta flamenca. — 14.30: Co
nexión con Radio Nacional de España.— 
15: Panorama. (Especial informativo), 
con: Tribuna deportiva. Actividad sin
dical. Tema de actualidad. Provincia. 
Espectáculos y sobremesa musicaL — 
16: Concierto.

PROGRAMA DE TARDE.-17: Momen
to poético. — 17.05: Tarde musical.—18: 
Su disco preferido. — 1930: Santo rosa
rio. — 19.45: Bailables para la juventud.

PROGRAMA DE NOCHE. — 21: Ca
torce aciertos. — 21.15: Discorama. — 
21.30: Granada actualidad. (Tercer bo
letín de información). — 22: Conexión 
con Radio Nacional de España. — 22.30: 
El número premiado,—22.35: Cita con 
Leonardo Favio. — 23: Saludos de His
panoamérica. -— 23.30: Recordando el 
ayer. — 23.55: Al filo de la medianoche. 
24: La hora galante. — 0.58: Momento 
poético. — 1: Cierre de la estación.

RADIO GRANADA

E-

00

PROGRAMA MATINAL. — 730: Aper
tura y lectura de programas.—758: Ma
tinal, Cadena Ser. — 8: Buenos días, Se
ñor. — Informaciones y reportajes. — 
Noticias. — El tiempo. — 8.30: Matinal, 
Radio Granada. Información local. De
portes. Música. — 9: Iñigo, todos los 
días. Música que trae recuerdos. — 930: 
Mario Clavel. — Paco Ruiz, detective 
privado. — 10: Mañanas musicales de 
Radio Granada. — 10: Sandwich Bimbo. 
10.05: Cancionero español. — 1030: Cita 
con los famosos. — 11: Café con Aly. — 
11.0.5: Minutos con... Orquesta Diego 
Santillán. — 11.10: La gran noticia. — 
11.15: La pepita de oro. — 11.20: Viajan
do por el mundo. — 11.50: Canta Anda
lucía. — 12: El Angelus, desde la basíli
ca de Nuestra Señora de las Angustias. 
Meridiano informativo. — 12.10: Ritmo 
71. — 1230: Mediodía, Cadena Ser.

ALIATAR CINEMA
Horario especial: 4,30,6’45, 9 y 11
:: ¡Extraordinario estreno! ^
• JASON ROBADRS
• STELLA STEVENS y
• DAVID WARNER, en .

LA BALANZA DE
CABLE HOGUE

(Mayores 18 años) - Technicolor
Director: SAM PECKINPAH

CINES DE
CAPITOL

::: A las 5 - 7 - 9 y 11 :::

UN CEREBRO DE UN 
BILLON DE DOLARES

—TECHNICOLOR—
MICHAEL CAINE 
KARL MALDEN

(Mayores de 18 años)

ESTRENO
GOYA REFRIGE]RAD1g  

DIVERTIDISIMO EXITO
• VIRNA LISI, en

MEJOR VIUDA QUE».
— TECHNICOLOR —

(Mayores de 18 años)

GRANADA
A las 5, 7, 9 y 11 

¡EMOCIONANTE ESTRENO!
SUZY KENDALL y

FRANK FINLAY, en

PANICO EN EE ROSQUE
(Mayores 18 años). Technicolor.

ISABEL la CATOLICA
::: A las 5 - 7 - 9 y 11 ::: 

ANTE EL EXITO OBTENIDO 
CONTINUA EN 3.* SEMANA
LOS GALLOS DE

LA MADRUGADA
-----Technicolor ------  
FERNANDO FERNAN GOMEZ

CONCHITA VELASCO
(Mayores de 18 años) 

TAQUILLAS, DE 12 A 2

MADRIGAL
Su local — Su programa
A las 5, 7, 9 y 11. (M. 18 años) 

4* SEMANA
ESTRENO de un acontecimiento 

cinematográfico,
MORIR DE AMOR
Technicolor - Cinemascope
• ANNIE GIRABDOT
• BRUNO PRADAL

¡La histeria de amor que 
conmociona a Europa!

PALACIO DEL CINE
::: A las ^ - 7 - 9 y 11 ::: 

TERENCE HILL, en

LA COLINA DE LAS 
BOTAS

Technicolor - 70 mm. - Todd-Ao 
con BUD SPENCER 
(Mayores de 14 años)

REGIO
Desde las 5, última a las 11

• DAVID WARNER
• ANNA KARINA

EL REBELDE
— TECHNICOLOR —

(Mayores de 18 años)-

Programa de Televisión
Bora»

presentan el programa de TV, DE HOY
PROGRAMA DE SOBREMESA.—1.45: 

Carta de ajuste: Escenas galaicas (M. 
Torrado). — 2: Apertura y presentación. 
2.01:_ Sobre la marcha. Programa de ac
tualidad con la colaboración de los cen
tros informativos regionales. Incluye: 
«En este país», «Contra reloj», y el es
pacio semanal de los miércoles, presen
tado por Jesús Fraga Amado: «El mun
do es un pañuelo». Presencia en la ac
tualidad de los llamados «ciudadanos 
del mundo» y personajes «VIP». — 3; 
Noticias a las tres. — 3.25: Dominio del 
mar. Hoy: «Salamina». Batalla que tu
vo lugar en el canal de la isla dé Sala-

Cine de Reestreno ARTE Y ENSAYO
GRAN VIA r.'^^ 
¡Hoy y mañana, últimos días! 
La dramática producción del 
Oeste en EASTMANCOLOR- 

PANORAMICA,
REVERENDO COLT

Por GUY MADISON
y RICHARD HARRISON 

— Tolerada menores —

PRINCIPE
::: A las 5 . 7 - 9 y 11 :::
¡ULTIMOS DIAS!

LA MAISON des BORIES
Technicolor. (Mayores 18 años)
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PROGRAMA DE SOBREMESA. - 13: 
La hora del aperitivo. — 13: Hoy no es 
®X®F,— 13.15: Discoteca joven. — 13.30: 
¿Guíen es el flamenco? — 14: Su melo
día preferida, — 14.10: Una voz granadi- 
5a -~ V;15; Ternas de películas. — 14.30: 
Radio Nacional de España.—14.58: Guía 
del espectador._ — 15: Siguiendo los de
Portes- — m^ Concierto para la so
bremesa. — 15.50: Exodo. — 16.10: Ma-

Bovary- - 16.30: El buscavida\- 
,ca e del amor prohibido. — 

,buscayidas. — 16.58: Retrans- 
^ston ¿el partido de fútbol para la Co

e. ur7Pa de campeones de liga, 
UlPest> que se jugará en el 

estadio Megyeli de Budapest. — 18.45:
- Nocilla. - La gran fa- 

S’gma, - 19.35: El cuarto manda
miento. — 20: El buscavidas. — 20.05:

y SUS amiíros. — 20.25: Guía del 
espectador. - 20.27: Club de amigos. -

h°ra flamenca. — 21.50: Antena 
~ 22: Radio Nacional de Es-

5uPón prociegos. - 22.30: Per-
Jad¿°fón’co. - 22.35: Discorama. - 

^manzas de zarzuelas. — 23.15:
^ Aellas. - 23.30: Canciones 
ramor?dos‘ ~ 24 Madrugada de Grain?da /~ 1: Edición de madru- 
T 1 Continúa madrugada de 

tadón. Granada “ * Cierre de la es-

’^^^^^^^^^^^^M^^^^^^^^^^^

CRUCIGRAMA
— X-------- ■

*1 234 5 6 7 89100
,r TI
2 ----------------

cor ’5 
scaia^

RADIO POPULAR
fn O.N. y F.M.:

Sintonía Apertura. Oración de la 
8 ~~ 7j5: Despertar con música,
r^e^s días- Granada. — 9: Desde 

cine. 1 Va' c°n 1°S siguientes espa- 5a|aotas para una melodía. El 
Invitación a lo camp. Op- 

Roldan. Título recomendado Milu- 
^ mujeres. Te habla una mu- 

1 Ub Retrey. La canción repetida. 
Sun.-; V®rdad. Caravana de melodías, 
n. . . as F°ntaneda. - 13: Este tiempo 

án1?’ ~ 13.30: Investigación Z-4. — 
. ranada> Puerta Real, con los si

.... i es espacios: Lo nuevo en discote- 
NáH .to^os- Noticiario. — 1430: Radio 

de España. — 15: La tarde en 
a.'", ° Popular, con: Llamada a la cári- 

- ei Patio de butacas. Radio- 
16- peS’ Paladas desde el hombre. — 
16 3n-L5nci?nero hispanoamericano. — 

Servicio público. — 17: Nuestro 
~ l$: Ru<as del cante. — 

secuencia popular. - 1930: Pis- 
za e —21; Festival Radioenseñan-

,-l-30: Información sobre el Si- 
naiLdeJos Obispos. — 22: Radio Nacio- 

España. — 22.30: Ultima hora 
23P<D-tlva’ — Granada, última hora. — 

^úmos y canciones. — 2330: Tertu- 
aa deportiva. - 24: Buenas noches, Se- 
24 3 -continuación la noche es joven.— 

■Ju: Ideal informa, continúa la noche 
es joven. - 2: Cierre.

• IBEBGRA»

HORIZONTALES. — 1: Igual, se
mejante; 2: Nombre de letra; 3: 
Pone suave; 4: Lengua hablada an
tiguamente en el Mediodía de Fran
cia. Letra griega; 5: Celentéreo, an- 
tozoo, octocolario. Instrumento mú
sico, de viento, semejante a la dul
zaina; 6: Agujero que atraviesa al
gunas cosas. Instrumento músico 
antiguo; 7: Ignorante y torpe. Zur
dos; 8: Al revés aseveración de que 
una cosa es cierta. Nombre de le
tra; 9: Obscuro, sombrío; 10: Inter
jección; 11: Planta crucifera hor
tense.

VERTICALES, — 1: Sacudimien- 
vioiento; 2: Parte de la cara; 3: Per
sona que ha perdido el juicio; 4: 
Dícese del animal marítimo de la 
vida pelágica; 5: Nombre de letra, 
en plural. Onomatopeya de un gol 
pe; 6: Tueste. Planta liliácea de ho
jas estrechas y ensiformes; 7: AI 
revés, contracción. Oxido de calcio; 
8: Fábula, cuento simbólico; 9: Ca
bra montés; 10: Metal muy aprecia
do; 11: Vocal, en plural.

Solución al anterior:
HORIZONTALES. — 1: Pan; 2: 

Aco; 3: Acaso; 4: Ca. Ca; 5: Cocer. 
Alas; 6: Oral. Rima; 7: Nare. Pisón; 
8: Or. Na; 9: Anida; 10: Elo; 11: 
Son.

VERTICALES. — 1: Con; 2: Ora; 
3: Acaro; 4: Acelera; 5: Pac. Nes; 6: 
Acá. Ilo; 7: Nos. Don; 8: Ocarina; 
9: Alisa; 10: Amo; 11: San.

mina durante la segunda guerra médica 
entre griegos y persas, en la que éstos 
fueron derrotados por los griegos, a pe
sar de la inferioridad de la flota helé
nica. — 4: Aquí está Lucy. Hoy: «Una 
cita para Lucy». Lucy, invitada a un 
baile, necesita encontrar alguien que le 
acompañe, pero sus gestiones no tienen 
resultado. — 4.25: Despedida y cierre.

PROGRAMA DE TARDE. — 5.45: Car
ta de ajuste: «Noches en los jardines de 
España», de Falla.—6: Apertura y pre
sentación. — 6.01: La casa del reloj. Nú
mero 9. Hoy: «Las formas» (y III). — 
6.25: Con vosotros. Presentación, concur
so y comentarios sobre el libro: «Bajo 
el sol entero», de Eulalia Valeri. Edito
rial Casals. — Trotacaminos: Episodio 
número 1 (III parte). La vieja criada 
habla del espectáculo del incienso hu
meante en la iglesia y de una rama de 
almendro florido que había junto al al
tar. Por la noche, Jacinta llega hasta 
Techo Hermoso, que había descubierto 
siguendo los pasos de Constantino, aun
que es devuelta a casa por Anselmo, el 
criado. — El país de la fantasía. Hoy: 
«Violeta en el Oeste». Las cosas no van 
bien en este País de la Fantasía, que 
hoy es un viejo pueblo del lejano Oeste. 
Un atraco ha dejado sin fondos al Ban
co. Unos supuestos delincuentes están 
siendo perseguidos pero sólo uno de 
ellos ha sido atrapado por la Ley. El 
sheriff ha muerto y, hasta la llegada de 
un representante del Gobierno, alguien 
tiene que ocupar su puesto. — 7.30: Bue
nas tardes. Una revista en imágenes.

PROGRAMA DE NOCHE. — 8.30: No
vela. (Capítulo VIII). Hoy: «El escánda
lo». — 9: Telediario. — 9.25: España si
glo XX. Hoy: «Un verano cargado de pa
siones». (1919). — 9.55: Las doce caras 
de Eva. Hoy: «Tauro». Margarita (Tau
ro) queda viuda, su esposo muere en 
accidente de automóvil. ¿La herencia? 
Deudas, al parecer sólo quedan deu
das... — 10.45: Los Persuasores. Hoy: 
«Cadena de acontecimientos». Los Per
suasores se ven envueltos en un asunto 
de espionaje iniciado en Eurona Cen
tral. Wilde, por azar, encuentra la carte
ra de un agente que murió al lanzarse 
en paracaídas. — 11.40: Veinticuatro ho
ras. — 12; Despedida y cierre.

A nuestros lectores 
anunciantes de 
la provincia:

Para su mayor co
modidad pueden 
solicitar la suscrip
ción a nuestro pe* 
riódico, por medio 

del corresponsal

• Igualmente pueden en
comendarle sus anuncios

TEATRO CINE REGIO
•----------HOY, A LAS 5, 7, 9 Y 11 ------------•

EMOCIONANTE ESTRENO
¡SAQUEABAN Y MATABAN EN NOMBRE DE LA JUSTICIA!

(Autorizada para mayores de 18 años)

•W*-«^»-*—-^--—■♦•• ^ '4 *' ' ' * ».T'~ “* - ' • ».^

ANUNCIOS POR PALABRAS
ALQUILERES

ALQUILO o com
pro local para co
chera, zona Dipu
tación. Teléfono 
221126 (10 a 1). '

TRABAJO

SE necesitan ofi
cialas, ayudas y 
aprendizas de sas
trería. Razón: Sas
trería Lozano. Fá
brica Vieja, 2.

EL articulo sexto 
del Decreto de J 
de julio de 1959 
determina ,ue las 
empresas y patro
nos están obu—’. 
doc a solicitar de 
las Citrinas de co
locación el perso
na! que necesiten

VENTAS

VENTA de pisos 
con facilidades 
hasta 12 años. Li
bres. Terminados. 
Agencia Orientur, 
Campillo Bajo, 32, 
1.° - B.

NINGUN articulo 
usado podrá ven
derse. según lo CUS-

ORGANIZACION SINDICAL
SERVICIO PROVINCIAL DE 

ENCUADRAMIENTO Y 
COLOCACION

OFERTAS DE EMPLEO
Existen en este Servicio provin

cial de Colocación, ofertas de em
pleo por distintas empresas, para 
cubrir los puestos de trabajo que a 
continuación se detallan:
Encargados de obras.
Maquinistas construcción.
Oficiala de peluquería.
Manicura.
Empleadas de hogar internas y ex

ternas.
Dependiente con experiencia en 

venta muebles.
Aquellas personas interesadas en 

cualquiera de las mencionadas ofer
tas deberán personarse en estas Ofi
cinas de Colocación, sitas en Calvo 
Sotelo, Edificio Sindical, donde se 
les facilitará más amplia informa
ción.

Las empresas en general, que ne
cesiten. personal, deben dirigirse a 
estas Oficinas, bien personalmente 
o llamando a] teléfono 23.56.00 ex- 
ensión 113

tomMo cucos 
SORIÍO ®EHHR

puesto en la legis
lación vigente, a 
mayor precio del 
80 por 100 del se
ñalado en la tasa*

¡Malagueños! 
El periódico 
de Málaga, 

SUR
se vende en 
GRANADA

A NUESTROS 
LECTORES Y 
ANUNCIANTES 
DE LA PRO

VINCIA

Para su mayor 
comodidad pue
den solicitar la 
súster lición a 
nuésíró periódi
co, por medio 
del correspon
sal

1 g v a 1 m ente 
pueden enco
mendarle sus 
anuncios.

Anunciese en
PATRIA
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LA PINTORA 
ANN-MARIE 
Y ALMUÑECAR
- LOS CUADROS 

HABLAN SOLOS
Montañas, ríos, cortijos y flores en un 
mundo de colores secos y brillantes

go en los demás pintores, no en to
dos. Pero siempre hay algo que *

“Los cuadros hablan solos”. “Las 
Ideas vienen de pronto, como una 
impresión”. Esto dice la pintora sue
ca Ann-Marie Enlund que expone 
acuarelas en la Galería Romero de 
Biedma. La exposición se clausurará 
mañana.

Ann-Marie estudió en la Escuela 
de pintura de Otte Skold y en Sa 
Academia Real de pintura de Suecia, 
en Estocolmo. En un plano artístico- 
social, es miembro de la Sociedad de 
pintores suecos, de la Asociación de 
Arte de Wermland (Suecia), de la 
Carta de Identidad cultural del Con
sejo de Europa, y está representada 
en el Museo de Wermland. Sus ex
posiciones han tenido lugar en Es
tocolmo, Biarritz, París, Almuñécar, 
donde reside becada por la Academia 
Real de Estocolmo.

La exposición se compone de se
senta cuadros que captan, con un 
estilo personal, las tierras de Almu
ñécar. Montes, cortijos, ríos, flores, 
se mueven dentro de la imaginación 
de Ann-Marie, nadando entre colo
res, trazos artísticos, sensaciones de 
profundidad. Los rojos predominan 
en las flores personales, sensación 
de sangre, de nostalgias árabes, orien
tales. La naturaleza se vislumbra co
mo el sentido principal, no sólo de 
un arte, sino incluso también de una 
vida, que aparece en ciertos momen
tos embriagada por la luz o el silen
cio de la tierra, de los diferentes pai
sajes. Las montañas son marrones, 
son verdes; casi negras, pero tienen 
luz.

El paisaje as diferente
—Yo no preparo las obras de una 

forma razonada, dice Ann-Marie, 
veo algo bonito, un paisaje, por 
ejemplo, y lo repito en diferentes 
cuadros y ninguno sale igual, porque 
cada día es diferente.

La tristeza y la alegría van unidas 
y determinan constantemente a las 
personas. La imaginación crea, en 
primer lugar, como una idea pura, 
algo que hay que transformar en 
algo concreto, el cuadro, la obra dé 
arte.

—Mis flores son como la poesía de 
Tagore, con ese predominio de lo 
rojo procedente del mundo oriental 
indio, que también existe aquí en 
España, dentro del mundo de huellas 
culturales árabes.

La luz asoma en el cielo, mar y 
tierras de Almuñécar.

Para Ann-Marie Enlund lo impor
tante es aprender cada día más. No 
es partidaria de una excesiva investi
gación artística en el mundo de la 
pintura. Lo verdaderamente impor
tante es tener un estilo propio, trans
formarse continuamente en cada 
obra, que se reconozca al pintor en 
su obra.

Obra y persona van unidas. Los 
. cuadros ejercen una comunicación 
con el visitante de la exposición. Si 
levanta una incógnita, un interés, 
cierta postura crítica, se ha conse
guido lo más importante en la comu
nicación cuadro-arte-persona: des
pertar la sensibilidad.

Originalidad
No importan las palabras, aquí se 

trata de un arte imaginativo y visual. 
No es necesario decir algo concreto. 
En estos momentos, intentar una crí
tica sería algo fuera de lugar. Lo im
portante es la creación personal de 
Ann-Marie Enlund, algo que sólo ella 
presenta y ofrece al mundo. Algo que 
sólo ella puede hacer: Originalidad.

Otro aspecto importante que co
menta Ann-Marie es la considera
ción pura del arte. Los cuadros sue
len acabar en los museos o decoran
do los hogares de los modestos ciu
dadanos. A las galerías de arte van 
personas de todas las clases. Desde 
los contempladores silenciosos, hasta 
los aficionados a la crítica. Muchas 
veces, los cuadros pierden su finali
dad de pureza creadora al ser col
gados en cualquier habitación. Aquí 
el mundo del pintor se ha perdido, 
mejor dicho, el pintor ya no cuenta. 
El cuadro se ha transformado en un 
simple elemento decorativo, que hace 
muy bonito en este rincón o en esa 
pared.

—No todos entienden, dice Ann- 
Marie. cuando alguien ve, por ejem
plo, ese cuadro de las botellas, no 
comprende que se ha hecho buscando 
los efectos de contraluz del sol sobre 
el crismal. Casi todos piensan en una 
fiesta, en el vino o en cualquier otra 
cosa.

—Yo busco siempre- —añade— ai-

servo en la mente, Picasso, 
Gogh, etc.

Las últimas sensaciones que

con- 
Van

que-
dan se reducen al mundo personal de 
Ann-Marie, lo que ella contempla en 
su soledad imaginativa al proyectar 
intuitivamente sus acuarelas. Las 
composiciones que sueña al contacto 
con el mundo natural de Almuñécar. 
No se trata de reflejar objetivamente 
una realidad, ni de que se parezca a 
lo que se contempla. Se trata de 
mundos personales de colores, luces, 
algo que nunca sale completamente 
del artista. Siempre hay un último 
reducto artístico, que permanece in-

Ann-Marie Enlund, pintora sueca afincada en Almuñécar desde hace quince años, presenta una expo
sición de acuarelas sobre la naturaleza de la Costa del Sol granadina. Tierras secas de color y luces 

artísticos dentro de la extensa y completa obra de Ann - Marte.contrastan en multitud de colores

corruptible en la mente de Ann-Ma
rie. La sensibilidad propia ante la 
naturaleza ya da una razón de ser al 
artista.

Miguel ANGEL BLANCO
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CINCO NO TICIA S BRE VES DE
Faltó leche

VI UCHAS amas de casa esperaron 
* ayer la llegada habitual del re

partidor de leche y, desesperadas 
por la ausencia, decidieron acudir 
al puesto más próximo a adquirir el 
tan necesario alimento. No había en 
los puestos el número suficiente de 
botellas para atender la imprevista 
demanda, por lo que hubo gente 
que se quedó sin el producto. Pre
guntamos a la Central Lechera y allí 
nos informaron que, a causa de un 
corte de energía eléctrica, entre las 
cinco y diez de la mañana no se ha
bía podido envasar lo suficiente pa
ra atender a todos los repartido
res. — P.

Paso de peatones

QUE la circulación por el Camino 
de Ronda es cada día más difí

cil no es necesario decirlo, porque 
todos los granadinos lo sabemos de 
sobra. Sí conviene, sin embargo, in
sistir en el gran problema del paso 
de peatones, en especial de los ni-

o 
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GR A NA DA
ños que han de cruzar una y otra 
vez para ir a los colegios o a otra 
cualquier cosa. Sólo dos pasos de 
peatones en toda una vía de tres ki
lómetros de longitud. Algo se quie
re arreglar y ayer vimos a un guar
dia de circulación procurando el pa
so de las niñas de un colegio situa
do a espaldas de la estación de Al
sina. Es hora de que este problema 
se resuelva y si tanto tarda la pa
vimentación del Camino de Ronda, 
al menos que se coloquen seináfo-
ros en número suficiente para 
no haya que jugarse la vida al 
zar. — P. .

que 
cru-

Agregados militares

F L próximo día 15 tendremos en 
Granada a un grupo de agrega

dos militares de Embajadas acredi
tadas en Madrid, a quienes acompa
ñarán sus respectivas esposas. Esta
rán en nuestra ciudad el citado día 
y el siguiente y conocerán nuestros 
monumentos. Después regresarán a 
Málaga, donde establecen su cuartel 
general y nunca mejor empleada la 
frase. — P. .

Un futuro campeón

P S granadino, de Ogíjares, veinte 
años de edad y cinco residien

do en Alemania. Blas Ginés Cuesta 
no es un emigrante más, porque 
además de trabajar se ha decidido 
a meterse en el difícil mundo de las 
doce cuerdas, en el boxeo, y por 
cierto con mucho éxito, pues en 
cinco actuaciones en otras tantas 
ciudades alemanas ha obtenido cin
co claras victorias por K.O. El 
gran inconveniente de Blas es que 
en la ciudad que reside, Hildesheim, 
no está afiliado a ningún club y ha 
de hacer un recorrido diario de 70 
kilómetros para entrenar. El púgil 
granadino pesa 60 kilos y pertenece 
al peso superligero. Tomen nota de 
su nombre por si nos sale un cam
peón. — P.

Otra subida

Efectivamente, al resoLverse la cuestión de Tranvías —en la vertiente de ferrocarril— con la incorpo 
ración a Ferrocarriles de Via Estrecha (F.E.V.E.) del material, personal e instalaciones, la versión de 

.tranvías de la Compañía se ha transformado automáticamente en autobuses, en las líneas que sirven 
Gubia y Atarfe. Los autobuses, que el día primero fueron gratuitos y obtuvieron el favor del públi
co. han seguido con la aceptación masiva de los anteriores usuarios del tranvía, que han ganado aho

ra en -tiempo y confort. — (Foto FERRER)
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P IJIMOS días atrás que el café 
había subido una peseta en al

gunos establecimientos, sin que por 
fortuna sean muchos los que toda
vía han puesto en vigor tal medida. 
Ayer nos llevamos otra sorpresa,
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desagradable también y es la subida 
de los clásicos bollos —suizos, bil
baínos, croisaant, etcétera
acompañar al café. La subida, 
se nos dijo, procede de las 
trías dulceras y los cuarenta 
mos que éstas han colocado
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para 
según 
indus-
céntl- 
sobre

el precio anterior se ha convertido 
en una peseta para el consumí- 
dor. — P.

'Viñetas de Guillermo Soria)
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PROYECCION HISTORICA 
DEL 29 DE OCTUBRE
FRENTE a las fechas que mueren agotadas y agostadas en el simple discurrir 

de los calendarios, existen otras que dejan huella indeleble de su contenido 
y de su significación. Nadie vacilará en situar entre estas últimas, con probados 
razonamientos, la del 29 de octubre que ha conmemorado España entera con 
adecuado eco. En efecto, resulta necesario ahondar en ella para encontrar la 
virtud original de nuestro sistema político y para encontrar la virtud original de 
nuestro sistema político y para determinar las elevadas metas que lo valoran 
desde su mismo nacimiento.

La transformación nacional, nuestra evolución política, continúan en marcha 
en razón de la solidez de su base y la nobleza de su propósito, “José Antonio 
Primo de Rivera —afirmó el Jefe del Estado en el diáfano discurso que pronun
ció ese día en la sede del Consejo Nacional—, calando en la historia política 
contemporánea, acaudilló aquel grupo juvenil que levantó la bandera de nuestra 
revolución nacional, llevando a la juventud la ilusión de un amanecer de la 
nación”. Una revolución no puede justificarse en la simple alineación de unas 
palabras más o menos sonoras, sino en el encadenamiento de unos hechos evi
dentes y positivos cada uno de los cuales sustenta, a su vez, otros que se produ
cen sucesivamente.

Así, José Antonio nos deja, antes que nada, la lección ejemplar —que Fran
cisco Franco no vaciló en calificar en sus palabras de sagrada— de “no desma
yar jamás en la defensa de la unidad, en la defensa de la justicia social, en la 
transmisión de nuestro espíritu nacional a las nuevas generaciones”. Atentos a 
estas consignas inalteradas en el tiempo, los españoles han recorrido un camino 
cubierto de logros eficaces, “se eleva al nivel social, cultural y espiritual de la 
gran masa de nuestros compatriotas, y España entera forma una sociedad, mu
cho mejor de la que conocimos y en la que los españoles sienten crecientemente 
la solidaridad nacional”.

A devolver esta conciencia nacional a nuestro pueblo se orientó de siempre 
•nuestro Movimiento, al comprobar cómo se había perdido en un largo siglo de 
inútiles pugnas interiores. Los resultados están a la vista y no requieren el menor 
esfuerzo para su demostración. En cuanto a la trascendencia de la fecha del 29 
de octubre, como resumen y espejo del pensamiento joseantoniano, “hoy, a la 
vuelta de tantos años —continuó el Caudillo en su parlamento—, podemos decir 
con toda verdad que lo esencial de su doctrina está recogido en nuestros Princi
pios Fundamentales del Movimiento y que son, como afirma el artículo 3.° de la 
Ley Orgánica del Estado, el criterio esencial de como han de realizarse los fines 
fundamentales del Estado, pues éstos han de cumplirse bajo la inspiración y 
la más estricta fidelidad a los Principios del Movimiento Nacional, que son, por 
su propia naturaleza, permanentes e inalterables”. Esto es, por sí solo, lo que 
determina, justifica y demuestra la verdadera proyección histórica del 29 de 
octubre.

Colaboradores deW

EL FUTURO DE FORMOSA
Qe n t e n c ia d o  el pleito de las 
U dos Chinas, admitiendo en las 
NU a una (Pekín) y expulsando a 
otra (Taipeh), ¿qué futuro espera 
a Formosa? Sobre el papel, y re
suelto ese pleito, la cosa queda así: 
La dualidad de Chinas es ya un 
“asunto privado”, a resolver entre 
los mismos chinos, secuela de una 
guerra civil entre ellos; son los Go
biernos de Pekín y Taipeh, ahora 
invertido su “status internacional”, 
los que deben tratar de resolver su 
problema, por las buenas o por las 
malas. En cierto modo, los plantea
mientos vuelven al punto de parti
da, a octubre de 1949, cuando Chan 
Kai Chek y los restos de su ejército 
derrotado se refugian y acorazan en 
la relativamente pequeña isla de 
Formosa o Taiwan, a la vista de la 
China continental.

Esto, sobre el papel, al manos por 
ahora. Porque no creemos que se 
vayan a alterar básicamente, en un 
futuro previsible, las relaciones en
tre Washington y Taipeh, siendo 
oportuno recordar en estos momen
tos que ambos países firmaron en 
1955, y continúa en vigor, un trata
do de defensa mutua por el que los 
Estados Unidos se comprometieron a 
defender Formosa y sus islas adya
centes. Ese tratado obligaría a Was
hington a ayudar a Formosa, mili
tarmente, si el Gobierno de Pekín

norteamericanos para España

Por M. BLANCO TOBIO 

resolviese liquidar por la fuerza esa 
situación derivada de la guerra ci
vil china, y no es concebible que 
los Estados Unidos cancelen un 
compromiso de esta naturaleza por 
el simple hecho de que Formosa ha
ya sido expulsada de la NU.

Suponemos que la existencia y su
pervivencia de ese tratado de 1955 
será suficientemente disuasorio pa
ra la China comunista y para que 
no intente llevar el asunto por las 
malas. Le queda pues, dejar las co
sas como están, quizá esperando a 
ver que pasa cuando Chan Kai 
Chek, un hombre de edad avanza
da, desaparezca de las escenas polí
ticas, o iniciar una posible apertu
ra de negociación, con el mismo 
Chan Kai Chek. A nuestra mente 
occidental esta posibilidad puede pa
recer demasiado imaginativa; pero 
los chinos son gente práctica, que 
ha pasado por la experiencia de 
muchas guerras civiles y su lógica 
no sigue necesariamente nuestros 
caminos. De hecho se ha hablado de 
devolver a Formosa su condición de 
provincia china de la que sería go
bernador Chan Kai Chek mientras 
viviese. Cosas veredes...

El caso es que la expulsión de 
Formosa de las NU no prejuzga la

existencia de Formosa como una na
ción soberana e independiente; no . 
es la Organización Internacional la 
que otorga o desposee de esas “ca
lificaciones”; sólo las reconoce, a 
efectos de admisión. Hay varias im
portantes naciones —entre ellas to
das las divididas, las dos Alemanias, 
las dos Coreas, los dos Vietnams— 
que no son países miembros de las 
NU y que no por ello dejan de te
ner una clara identidad nacional.

En teoría, y en virtud del prin
cipio de autodeterminación, sólo el 
pueblo formosano (14 millones de 
habitantes) podría alterar el desti
no político de la isla, con tres opcio
nes posibles: Seguir como hasta 
aquí; convertirse en una provincia 
china, dependiente del Gobierno 
central de Pekín; o constituirse en 
una nación estrictamente formosa- 
na, invalidando el régimen traído v 
por Chan Kai Chek y apoyado en 
su Ejército fugitivo, situación que 
los formosanos se “encontraron”, 
no eligieron, y según parece sin 
demasiado entusiasmo.

El resto de esta historia, lo con- . 
tará la marcha del mundo y la nue
va composición y distribución de 
fuerzas que ahora se está gestando y 
que reclama ya víctimas, recluta
das donde suele reclutarse las víc
timas para esa clase de ofrendas: 
Entre los más débiles.

KOSYGUIN, EN CUBA

El presidente del Consejo de ministros de la URSS, Alexei Kosyguin, 
y cl jefe del Gobierno cubano, Fidel Castro, conversan con un grupo 
de obreros en un nuevo complejo de viviendas en construcción en 
los suburbios de La Habana. El dirigente soviético se encuentra en 

visita oficial a Cuba. — (Telefoto CIFRA GRAFICA)

A E jurar como sucesor del 
Jefe del Estado, aceptó el 

príncipe la alta misión que el 
destino ha puesto sobre sus 
hombros, de servir a España, 
de entregarse a ella fervorosa
mente y sin descanso. Es un 
compromiso ineludible que los 
hombres como él contraen con 
su pueblo. Por eso hay que en
trar en contacto con ellos y es
tudiar a fondo sus necesidades, 
desplazarse para venetrar en el 
talante humano de las gentes y 
escuchar sus sugerencias. Hoy 
sería sumamente peligroso el 
aislamiento en una torre de 
marfil. El arte de gobernar o 
de reinar, no es un tibio y asép- 
Uco producto de laboratorio. 

< forja cada día en el contac
to con esas gentes y con el pai- 
sa1c, las fábricas, el campo y 
tas realizaciones. Con el inter
cambio de puntos de vista con 
Quienes tienen a su cargo labo- 

directoras y con los que no 
apuntan hacia otro norte aue 
su trabajo y mediante él, libres 

. Prejuicios y ajenos a toda 
facción, mantienen la convi
vencia nacional. Mirando a to
dos a los ojos y hablándoles 
con sencillez de modo que en 
cada palabra se transparente la 
mas noble ansia de futuro. De 
un espléndido porvenir que sea

SERVICIO
A ESPAÑA

obra común y que por tanto, a 
todos beneficie.

Esto es lo que viene hacien
do don Juan Carlos en sus reco
rridos por las distintas regio
nes y lo que en estos días ha 
hecho en su primera visita ofi
cial a Vizcaya. No es sorpren
dente que los bilbaínos hayan 
vibrado con júbilo y tributado 
por todas partes recibimientos 
y homenajes cordiales a los 
príncipes. Son en su inmensa 
mayoría gentes sanas, que sa
ben bien lo que es el trabajo y 
se dan a él con fortaleza física 
y grandeza de ánimo. Ninguna 
de sus dificultades les es ajena. 
Pero cultivadores de sus her
mosas tradiciones —todo hom

bre leal a sí mismo y al pasado 
del que procede, ha de seguir 
esta línea —así como de sus 
costumbres ancestrales, saben 
que la diversidad regional no 
está reñida en ningún modo

MADRID, 2. (Servicio de Documen
tación de PYRESA). — Con la 

entrega, el pasado viernes, en las ba
ses navales de San Diego (California) 
y Norfolk (Virginia) de dos trans
portes de ataque, son ya siete los na
víos de guerra recibidos por la Mari
na española de la Marina de los Es
tados Unidos, conforme a los acuer
dos ejecutivos de amistad y coopera
ción firmados en Washington entre 
los representantes de los dos Gobier
nos el 6 de agosto de 1970.

DIECISEIS NAVIOS
El acuerdo comprende la entrega de 

un total de dieciséis unidades: dos 
submarinos, cinco destructores, cua
tro dragaminas oceánicos, tres trans
portes de ataque, un transporte de 
municiones y un petrolero. Las carac
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con el sentido de unidad que 
preside este momento de la vi
da nacional y que debe ser pro
longado sin fisuras. Antes bien, 
la potencia, porque España es 
una y varia a la vez y su belle
za, así como su fuerza, se apo
yan y se sienten respaldadas 
por tas peculiaridades de sus 
distintos pueblos y provincias. 

Allí, como la alcaldesa ha dicho, 
más que en ningún otro sitio, 
se hacen realidad las palabras 
de José Antonio sobre la uni
dad de los hombres y las tie
rras.

Bilbao vive, tiempos de am
plia expansión en torno a su 
ría, «que lleva en sus turbias 
aguas el sacrificio y el esfuerzo 
de todo un pueblo». Todo en 
ella se encuentra en pleno mo
vimiento para conseguir esa 
gran ciudad poblada de fábri
cas y de centros de trabajo, que 
contribuyen de manera decisiva 
al desarrollo del país y al pro

terísticas de los siete entregados has
ta hoy son conocidas, y las de los res
tantes dependen de las condiciones 
más idóneas para la Marina española 
y para la instrucción de los núcleos 
de dotación que se les asignen. En ge
neral, se trata de navíos construidos 
al final de la pasada guerra mundial 
o en la postguerra, reformados y mo
dernizados posteriormente.

Los siete entregados son: cuatro 
dragaminas oceánicos “agressive”, de 
la clase “61 agile”, con un desplaza
miento “standar” de 665 toneladas y 
de 750 a plena carga, 51,3 metros de 
eslora por 10,5 de manga y 2,85 de 
puntal, 16 nudos de velocidad, 2.400 
millas de autonomía, un cañón de 127 
milímetros, casco de madera y ma
quinaria metálica antimagnética, de
signados por la Marina española con 

greso de la economía nacional. 
Fundida en un haz de firmes 
voluntades, continúa su camino 
'resueltamente, superando vie
jas banderías y divisiones.

Se siente un miembro acti
vo y muy querido de la Pa
tria irrenunciable y da ejem
plo de dinamismo y de entu
siasmo. Por eso la llena de or
gullo que los príncipes hayan 
acudido a convivir con ella 
unas jornadas dedicadas a estu
diar sus preocupaciones.

Para don Juan Carlos es sin 
duda ésta, una nueva experien
cia aleccionadora que asimilará 
en seguida. Al establecer el en
lace directo con una región en
trañable, continúa firme en su 
propósito de servir durante to
da su vida a España. El es pre
cisamente con su juvenil em
puje, la genuina expresión de 
la continuidad que no sólo Viz
caya, sino todo el país, han le
vantado sobre el pavés, como 
la más fuerte y sentida de sus 
aspiraciones. Y su imágen es 
además un acicate para todos, 
pues a la comunidad entera co
rresponde seguirle, unida inque
brantablemente en esa idea de 
servicio, que siempre ha pro
pugnado el Movimiento Nacio
nal.

los nombres de “Guadalete”, “Gua
dalmedina”, “Guadalquivir” y Gua
diana”. Tres transportes de ataque y 
transporte de carros de combate des
tinados a operaciones anfibias, de la 
clase “Chelan County”, con un des
plazamiento de 1.653 toneladas “stan
dard” y de 4.080 a plena carga, 98,4 
metros de eslora por 15 de manga "y 
4,2 de puntal, 11 nudos de velocidad, 
siete cañones automáticos antiaéreos 
de 40 milímetros y una carga de 2.100 
toneladas en barcazas de asalto, ma
terial y combatiente, bautizados por 
la Marina española con los nombres 
de “Galicia”, “L-11” y “L-12”.

Pendientes de entregar, hasta final 
de año y durante el primer semestre 
de 1972, están los cinco destructores, 
dos submarinos, el transporte auxi
liar de municiones y el petrolero. Un 
submarino, de la clase “Guppy”, po
mo los dos del acuerdo, el “S-32” de 
la Marina española, fue comprado di
rectamente y entregado el pasado 1 
de julio.

LOS ANTERIORES
Unos veintiún navios de origen nor

teamericano estaban en servicio en la 
Marina de guerra española con an
terioridad a los acuerdos de 1970, y, 
de acuerdo con los de 1953, y siguien
tes, el submarino “S-31” o “Almiran
te Reyes”, el portahelicópteros “Dé
dalo” (con veinte helicópteros), cin
co destructores de Escuadra (“Lepan
to”, “Ferrándiz”, “Valdés”, “Jorge 
Juan” y “Alcalá Galiano”), doce 
dragaminas y dos transportes de ata
que (“Aragón” y “Castilla”).

La flota de la Marina de guerra 
española cuenta también, salidos en 
los astilleros españoles, con un cru
cero (el barco-insignia “Canarias ), 
dos submarinos más “S-21” y "8
2”), once destructores antisubmari
nos' más (dos de la clase “Alava” y 
nueve de la “Audaz”), tres destructo
res (“Oquendo”, “Roger de Launa 
y “Marqués de la Ensenada”), ocho 
fragatas (de la clase “Pinzón”), seis 
minadores-fragatas, seis corbetas (de 
la clase Atrevida”), trece dragaminas, 
patrulleros, lanchas torpederas, uni
dades anfibias y buques auxiliares.

En los astilleros españoles se están 
construyendo o se proyectan construir 
en dos fases cinco submarinos de ata
que, cazasubmarinos de la clase 
“Daphne”, correspondiendo a la pri
mera fase el “S-61” y “S-62”, con un 
desplazamiento de 850 toneladas en 
superficie y 1.040 en inmersión, 58 me
tros de eslora por 4,62 de manga y 10.5 
de puntal, 16 nudos de velocidad en 
inmersión, y con ocho tubos lanzator
pedos a proa y cuatro a popa. Tam
bién existe el proyecto de construc
ción de la primera fase del programa 
de ocho fragatas portamisiles de la 
clase “DEG-7”, la “Cataluña” y la 
“Baleares”, a las que pronto se uni
rán las “Andalucía”, “Asturias” y 
“Extremadura”. Las fragatas tienen 
un desplazamiento de 3.500 TRB, 126 
metros de eslora por 13,4 de manga y 
5,5 de puntal, una velocidad de 27 nu
dos y lanzamisiles superficie - aire 
“Tartar”, misiles antisubmarinos 
“Asroc” y cuatro cañones automáticos 
de 127 milímetr os.

Finalmente, cuatro helicópteros an
tisubmarinos “Sea Mking” y cuatro 
de ataque “Huey Cobra”, previstos 
en los acuerdos de 1970, reforzarán los 
tres escuadrones de helicópteros anti
submarinos y el escuadrón de heli
cópteros y aviones ligeros.
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Cien mil millones de pesetas
para la IV siderúrgica

(Viene de la pág. primera)
tía por el director general de Industrias 
Siderometalúrgicas y Navales e integra
da, además, por tres vocales de los mi
nisterios de Hacienda, Obras Públicas y 
Comisaría del Plan de Desarrollo.
CARACTERISTICAS DE LA NUEVA 

SIDERURGICA
En la zona de Sagunto y con la 

cuarta planta siderúrgica integral en 
funcionamiento tendrán trabajo, apro
ximadamente doce mil obreros y se 
espera que el efecto inducido por la 
nueva planta en la región valenciana 
provoque un importante desarrollo in
dustrial de la misma. A estos efectos 
y según estaba previsto en el decreto 
y convocatoria del concurso la oferta 
presentada estudia también las impli
caciones de dicho desarrollo.
La cuarta planta siderúrgica integral, 

cuyo volumen de inversiones, aunque no 
confirmado oficialmente se dijo oscila
ría en una cifra superior a los cien mil 
millones de pesetas, es la mayor in
versión industrial privada del país y 
garantizará un adecuado suministro de 
acero a España durante bastantes años.
PALABRAS DEL SEÑOR VILLAR MIR

• Terminado el acto de apertura el 
presidente de Altos Hornos del Me
diterráneo, señor Mir, expuso some
ramente sobre una maqueta, que tam
bién forma parte del proyecto pre
sentado, las características técnicas de 
la nueva siderúrgica. Se construirá al 
sur de las actuales instalaciones Altos 
Hornos de Vizcaya en Sagunto y ten
drá una superficie aproximada de no
vecientas hectáreas, en un terreno 
sensiblemente en forma de cuadrila
tero de tres por tres kilómetros. Fara 
ello será preciso ganar al mar una su. 
perficie aproximada de 70 hectáreas.
La construcción de la siderúrgica se 

llevará a cabo en tres fases. En la pri
mera se instalará el tren de laminación 
en frío, que empezará a producir en 
1975; la segunda fase, ya integral, com
prende la instalaión de la acería LD, ei 
horno de colada continua y el tren de 
laminación en caliente, con una capa
cidad en principio, de tres millones de 
toneladas de producción anual. Asimis
mo, se prolongará el dique norte del ac
tual puerto para capacitarlo, a fin de 
que accedan a él buques de hasta 200.000 
toneladas, que aprovisionarán a la si
derúrgica del carbón y del mineral de 
hierro necesarios. La tercera fase com
prende la ampliación del tren de la
minación en la caliente hasta alcanzar 
su capacidad total prevista de 4,5 mi
llones de,toneladas de “coils”, lo que 
hace de él en estos momentos el ma
yor de los proyectados en el mundo, se 

Ü Thant, 
enfermo

VOLVIO A
DESMAYARSE

INGRESO EN 
EL HOSPITAL

SEDE DE LAS NACIONES UNI
DAS, 2. (PYRESA). — Por segunda 
vez en cinco meses padeció hoy el 
secretario general de la ONU, U 
Thant, un desmayo que produjo la 
decisión Inmediata de hospitalizarlo 
en una clínica neoyorquina. En es
tos momentos, aún reposa U Thant en 
su apartamento particular, en el piso 
38 del rascacielos de la ONU, espe
rándose su traslado al “Leroy Hospi
tal” para dentro de media hora.
U Thant había almorzado normal

mente, no observándose en el curso del 
almuerzo —según testigos oculares— 
ningunos síntomas de una dolencia car
díaca. Empero, minutos después, se pro
dujo el desmayo, seguido, hasta ahora, 
por una inmensa fatiga.

El médico de las Naciones Unidas acu
dió inmediatamente en ayuda al secre
tario general, no encontrando ni en su 
pulso, ni en su presión arterial indica
ción alguna de disturbio cardíaco. El 
electrocardiograma realizado en la clí 
nica de la ONU no revela “ningún cam
bio con relación al que se hizo en junio 
pasado” —cuando U Thant padeció el 
primero de estos ataques—, según de
claran, algo ambiguamente quizá, porta
voces oficiales.

Se prevé que U Thant permanecerá 
por lo menos varios días en observación 
en el hospital neoyorquino. Todas sus 
entrevistas, así como todos los demás 
actos del programa de los próximos días 
y que incluyen la recepción de la De
legación de la República Fopular China, 
icuya llegada es esperada en Nueva York 
entre el jueves y el viernes, han sido 
canceladas.

A pesar de que la ONU cuenta con 
más de veinte subsecretarios, la Carta 
no prevé que ninguno de ellos pueda 
asumir, tan siquiera a título interino, 
las funciones de secretario general. 

ampliarán también los trenes de lami
nación en frío hasta un total de tres 
que producirán tres millones de tone
ladas anuales, asi como la acería, y se 
instalará el segundo horno alto v ia 
fábrica de tubos.

Como característica singular cabe 
destacar que la producción de “slabs” 
de la cuarta siderúrgica se realizará ex
clusivamente por colada continua, y no 
por el sistema tradicional de “bloo
mings”.

El señor Villar Mir aclaró tamoién 
algunos aspectos relacionados con ia 
propuesta, y en especial indicó que en 
la participación de Altos Hornos de Viz
caya estaba previsto que el 6,20 por 
ciento se estudiaría la posibilidad de 
ofrecerla a los accionistas de la compa
ñía y a una participación del Banco 
Mundial.
LA MAYOR INVERSION ECONOMICA 

ESPAÑOLA
MADRID, 2 (Servicio de documen

tación de PYRESA). — Cien mil mi
llones de pesetas, una cifra que equi
vale aproximadamente a la tercera 
parte del presupuesto nacional ac
tual, serán invertidos los próximos 
años en la cuarta planta siderúrgica 
integral de Sagunto (Valencia). El 
plazo del concurso expiró el pasauo 
sábado, día 30, y hoy tiene lugar la 
apertura de pliegos presentados, sólo 
uno, el de la oferta de Altos Hornos 
de Vizcaya, conjuntamente con su 
asociada, la “United States Steel”, 
cinco Bancos y tres Cajas de Ahorro 
españolas. Las obras se iniciarán ei 
próximo 1972, la primera fase se cai- 
cula que esté terminada en 1975, con 
la puesta en marcha del tren de ban
das en frío para la fabricación de cha
pas y bobinas, y la producción final 
se calcula en seis millones de tonela
das de acero, tanto casi como la pro
ducción total española en la actuali
dad.
En 1970, España produjo 7,4 millones 

de toneladas de acero y consumio 8,7 
millones, teniendo que importar el dé
ficit de 1,3 millones. Para 1980, se cal
cula que el consumo asciende a 18 mi
llones de toneladas, con un déficit, de 
no haberse proyectado la cuarta side
rúrgica, de 6,5 millones de toneladas que 
habrían tenido que ser importadas del 
extranjero. Los principales países sumi
nistradores de acero a España son ac
tualmente Japón, Estados Unidos y los 
miembros de la Comunidad Económica 
Europea. España ha llegado a exportar 
en 1970, 265.000 toneladas de acero, sien
do los principales destinatarios Fran
cia, Estados Unidos, Alemania Occiden
tal, Portugal y Marruecos.

Hasta 1954, la producción española de 
acero no alcanzó las cifras de 1929, puco 
más de un millón de toneladas. El au
mento del consumo, con la puesta en 
marcha del I Plan de Desarrollo, obligó 
a triplicar las importaciones españolas 
de acero y planteó la necesidad de re
visar y planificar el sector siderúrgico 
español, mediante la creación del Pian 
siderúrgico nacional, la acción concer
tada y lá creación de nuevas acerías.

TRES GRANDES SIDERURGIAS
Las tres grandes siderurgias actua

les, integradas con otras menores en 
el plan de acción concertada, por or
den cronológico, son:
—Altos Hornas de Vizcaya, en Bara- 

caldo, Sestao y Puerto de Sagunto, crea
dos a finales del siglo pasado, con más 
de dos millones de toneladas de acero 
producidas en 1970 (total de su capa
cidad) equivalente a más del 27 por 
ciento de la producción nacional.

—Ensidesa (Empresa Nacional Side
rúrgica, S. A.), en Avilés (Asturias), 
creada en 1950. Actualmente tiene una 
capacidad de producción de 3,33 millo
nes de toneladas de acero, y en 1970 
produjo 2,83 millones, más del 36 por 
ciento de la producción nacional.

—Uninsa (Unión de Siderúrgicas As
turianas, S. A.), nacida en 1961 de la 
asociación de “Duro Felguera”, “Socie
dad Asturiana Santa Bárbara” y “Fa
brica de Mieres”. La capacidad de pro
ducción es de 2,05 millones de tonela
das y su producción en 1970 de 0,709 mi
llones, algo más del 9 por ciento de ia 
producción nacional.

10 empresas más no integradas tienen 
una capacadidad de 1,6 millones de tone
ladas y una producción de 1,3 millones 
(más del 17 por 100 de la producción na
cional) y cinco empresas tienen una ca
pacidad de producción anual de 0,98 mi
llones de toneladas y una producción en 
1970 de 0,7 millones de toneladas de 
aceros especiales.

En 1973, término del programa de ac
ción concertada, la capacidad de pro
ducción de acero nacional se Galerna 
que será de 10,5 millones de toneladas 
anuales.

INSTALACIONES ACTUALES
A finales del año pasado, el inven

tario de las principales instalaciones 
productivas de las siderúrgicas espa
ñolas era el siguiente, con el respec
tivo porcentaje de puesta en servicio 
con posterioridad a 1965:
31 baterías de coque con 814 hornos 

(32 por ciento), 9 instalaciones de agic-

' MAS VALE tarde que nunca 
es la idea que todos debe 
mos inculcar en los adul 
tos que creen que ya nc 
están en edad de apren 
der a leer y escribir.

meración (64 por ciento), 19 hornos al
tos en servicio, con una capacidad dia
ria media de 801 toneladas (43 por cien
to), cuatro acerías LD (inyección de 
oxígeno) (91 por ciento), 36 hornos 
Martin - Siemens (29 por ciento), 162 
hornos eléctricos (58 por ciento), 19 má
quinas de colada continúa (todas pos
teriores a 1965), 39 trenes desbatadores 
(44 por ciento), 14 trenes estructurales, 
171 comerciales y de redondos, 9 de fle
je caliente, dos de bandas anchas y ocho 
de chapa caliente, con una capacidad 
total anual de más de 9 millones de 
toneladas, en tres turnos de trabajo.

ESPAÑA, EN LA PRODUCCION 
MUNDIAL

En 1969, la producción de acero es
pañola ocupaba el decimoquinto lu
gar de la producción mundial, detrás 
de Estados Unidos, Unión Soviética, 
Japón, Alemania Occidental, Reino 
Unido, Francia, Italia, China Popular, 
Bélgica, Polonia, Checoslovaquia, Ca
nadá, India y Austria, con 5,9 millo
nes de toneladas de los 570 millones 
mundiales producidos, según el Comi
té de Acero de las Naciones Unidas. 
España ocupaba el noveno lugar de 
los productores europeos, y la mayor 
acería española, Ensidesa, era la uú- 
mero 40, con 1,7 millones de tonela
das anuales, de las 50 empresas side
rúrgicas más importantes del mundo. 
A título comparativo, la siderúrgica 
de Sagunto producirá tanto acero, en 
su etapa final, como producía en 1969 
la empresa calificada en el décimo- 
octavo lugar.
Según un reciente informe sindical, la 

siderometalurgia espafic-’a abarca el 25 
por ciento de la actividad industrial .ra
cional, con más de 85.000 empresas (214 
de más de 500 operarios) y 1.245.000 tra
bajadores.

AUTOPISTA SEVILLA . CADIZ
MADRID, 2 (PYRESA). — El pró

ximo día 4 se pondrán en servicio 74 
kilómetros de la autopista Sevilla - 
Cádiz. Son los tramos primero y se
gundo entre Dos Hermanas y el cru
ce de Lebrija y el tramo quinto entre 
Jerez de la Frontera y Puerto Real. 
La conexión se verificará, provisional
mente, por la carretera general. Que
dan pendientes los tramos tercero y 
cuarto de 23 kilómetros de longitud, 
entre el enlace de Lebrija y Jerez, cu
yas obras están ya muy avanzadas.
La sociedad concesionaria ha adelan

tado en más de medio año los plazos 
previstos en el decreto de adjudicación, 
y en la construcción del tramo Jerez a 
Puerto Real se ha batido un “record”, 
puesto que las obras se han realizado 
en sólo quince meses.

La inauguración oficial de todo el 
itinerario, que comunicará por primera 
vez dos capitales andaluzas mediante 
autopista, se efectuará en la próxima 
primavera.

A partir del día 4 se encontrarán en 
servicio en España 211 kilómetros de au
topista de peaje, de los cuales 170 lua 
sido abiertos al tráfico en el transcurso 
de un año. Está previsto que en 1972 
se inauguren 115 kilómetros más.

El Plan Nacional de Autopistas, que 
acaba de ser elaborado por el minis
terio de Obras Públicas, prevé una in
tensificación de las concesiones, de for
ma que en 1975 haya unos 1.200 kilóme
tros de autopista en uso.

ESPAÑA NO ES PAIS "RECIPIENDARIO'
DE AYUDA DE LOS ESTADOS UNIDOS

(Viene de la pág. primera)
Fulbright, el embajador Argüelles hi
zo público el texto de la carta, que 
es el siguiente:

“Tengo el placer de referirme a su 
discurso sobre el tema de China que apa
rece en el record del Congreso del 26 
de octubre.

Lo leí con gran atención, como siem
pre leo sus discursos, y me complace de
cir que estoy de acuerdo con la mayor 

de 108 conceptos expresados en 
él. Me sorprendieron, sin embargo, los 
tres párrafos últimos de su declaración 
dando una calificación muy especial a 
las dos listas c naciones que reciben 
“ayuda” de los ’ todos Unidos: las na
ciones que votaron por la resolución al
bana y aquellas que se abstuvieron.

Está usted en lo cierto, señor sena
dor, en anticipar en su penúltimo pá
rrafo que las Naciones enumeradas 
estarían en desacuerdo con su punto 
de vista. Yo, por mi parte, como re
presentante de España, no puedo de
jar de expresar mi completo desacuer
do con que mi país sea enumerado co
mo “recipiente de ayuda” y que a cau
sa de haberse abstenido en la resolu
ción albana mostrara “una actitud 
de ingratitud”.
Me gustaría, para que constara en 

e, record, insertar un poco de historia 
sobre el tema de China.

“U primera vez que la resolución al
bana fue presentada en la Asamblea 
de las Naciones Unidas, España creyó 
conveniente por sus propios intereses 
votar en contra de dicha resolución. El 
Gobierno español estuvo contento de ver 
que su postura coincidía con la de los

BOMBA TERRORISTA EN BELFAST

Policías y curiosos aparecen concentrados frente a la estación de 
Policía de Chichester Road, poco después de la explosión de una 
bomba terrorista, que causó la muerte de un agente. — (Telefoto AP

EUROPA PRESS)

Firme posición de España ante
el programa de ¡a UNESCO

(Viene de la pág. primera)
de vanguardia que le aseguren la di
rección en la innovación y renovación 
de la educación, la ciencia y la cultu
ra.

Tercero: En cuanto al presupuesto, 
los Estados miembros no negarán los 
recursos indispensables siempre que la 
UNESCO demuestre su poder de ima
ginación y las perspectivas para el 
futuro.
Asimismo, subrayó que el trabajo de 

la UNESCO debe reposar en fórmulas 
muy audaces y estar basado en una 
gran coherencia y síntesis en el esfuer
zo.

Por su parte, el director general de 
la Organización, señor René Maheu, de
claró que en estas vísperas de las bodas 
de plata de la Organización, él tiene el 
sentimiento de que “los goznes de las 
puertas de la historia giran sobre sí 
mismos y que un nuevo mundo aparece 
en un contexto muy diferente en el or
den espiritual. La UNESCO —agregó— 
tiene que hacer frente a problemas gra
ves y urgentes que afectan esencialmen
te a la educación y a la cultura, pero 
para vencerlos y resolverlos, la Organi
zación tiene los instrumentos necesa
rios. En cuanto a la ciencia, comenza
mos a integrar las tareas de naturalis

Estados Unidos. Esto sucedió, si mi me
moria no me falla, hace ocho años. 
Nuestra postura permaneció sin cambio 
a través de los años y usted debe estar 
interesado en conocer, señor senador, 
que en la Asamblea general de 1970 Es
paña fue el único país europeo que votó 
en contra de la resolución albana.

LA SITUACION CAMBIO
No necesito explicar cómo la situa

ción cambió radicalmente en 1971. Us
ted lo sabe muy bien. Pero sería útil 
si menciono aquí cómo el terna fue 
decidido a través de siete votos dife
rentes.

(A continuación el embajador Argüe
lles resume la sesión de la Asamblea ge
neral, del 25 de octubre pasado, donde 
se votó en siete ocasiones sucesivamente 
sobre el ingreso de China continental y 
la expulsión de Formosa de la Organi
zación).

“Esta larga lista de votos emitidos 
en la Asamblea general de las Na
ciones Unidas, el 25 de octubre, sobre 
el tema de China creo que ha sido 
reflejado en forma simplista por sus 
palabras y las listas de los países enu
merados en el record del Congreso. 
Los votos importantes ese día —en 
otras palabras, los votos que hicieron 
entrar a la República Popular de Chi
na en ¡as Naciones Unidas y expulsión 
a Taiwan infligiendo una derrota po
lítica a la posición de los Estados 
Unidos— fueron el segundo y el ter
cero. El último voto sobre el proyecto 
de resolución ofrecido por Albania es
taba prácticamente ya decidido cuan
do el voto de 1^ mayoría de dos ter

tas y especialistas, pero para que es 
acción científica consiga los resultad 
que la UNESCO pretende, debe exte: 
derse a los países más adelantados. I 
los próximos meses la secretaría ge» 
ral se esforzará en ese sentido y pe: 
ello se necesita una nueva actitud. P 
todo ello considero que los funcionar, 
deberían ser consejeros técnicos de 1 
Gobiernos y esto va a exigir una coopí 
ración que estoy seguro que se cote 
drá”.

Como se sabe, la UNESCO cumple- 
próximo día cuatro los veinticinco af’- 
de su creación. Ese día, el presider 
de la República francesa asistirá al 
actos conmemorativos y pronunciará' 
discurso de la celebración oficial.
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cios fue derrotado por 55 votos a 
vor y 59 en contra. La abstención! 
España en el voto de la resolución » 
baña fue lógica desde el momento 
que el Gobierno español estuvo 
puesto a aceptar la entrada de la 
pública Popular de China en las 
cienes Unidas y opuesto a la exw 
sión de Taiwan. Cuando usted es' 
de acuerdo con uno de los térmi^ 
de una propuesta y rechaza el ot( 
lo lógico es abstenerse, especialme® 
cuando, como ya he dicho, el asuf1 
había sido decidido. Existe otro asp^ 
to sobre el que me gustaría comenta 
La tesis de la última parte de su 
curso está clara para mí, y siento * 
cirle, que sigue estando clara a pt-1 
de sus comentarios en el programa’ 
televisión “Ante la nación” del * 
mingo: hay países que reciben "aí1 
da” de los Estados Unidos y por 
siguiente deberían votar en cualq®j 
tema internacional de acuerdo con' 
deseos de los Estados Unidos.
Déjeme decirle, mi querido senad1 

que es equivocado enumerar a Espa; 
en esa categoría de países. España 
recibe “ayuda” de los Estados Unid 
España no tiene con los Estados 
dos un “convenio de ayuda”. Esp^ 
tiene con su país un acuerdo de an1 
tad y cooperación y estas palabras £ 
nifican realmente lo que ellas dicen; 
acuerdo se refiere, en efecto, a la 
peración en varios campos de intf 
mutuo. Si hay “ayuda” de los Esta* 
Unidos a España, es a cambio de la a) 
da que los Estados Unidos reciben 
España. El concepto que se despr^ 
de su discurso de dólares contra W 
no ha sido discutido durante nue^ 
últimas negociaciones”. Afectuosaine” 
Jaime Argüelles”.
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La ONU espera la llegada 
de la Delegación de Pekín

O DESDE EL LUNES ONDEA LA BANDERA CHINA

EN LAS NACIONES UNIDAS

ACTUAL EMBAJADOR EN OTAWA SERA

EL REPRESENTANTE PERMANENTE ANTE EL

ORGANISMO INTERNACIONAL

NUEVA YORK, 2. — (Del corresponsal de “Pyresa”, GUY BUENO). — La 
bandera china —fondo escarlata, cinco estrellas doradas— ondea desde el 

lunes entre los pabellones de Chile y de Colombia, en espera de que lleguen los 
representantes de Pekín. Aún no sabemos la fecha y hora exacta de su llegada, 
aún cuando circulan rumores insistentes de que aterrizarán el viernes en Nueva 
York, pero ya tenemos la composición de la Delegación. Como estaba previsto, 
el actual embajador chino en Ottawa. Huang Hua, será el representante perma
nente de la República Popular China en las Naciones Unidas. Pero la Misión que 
por primera vez asumirá la representación estará presidida por el vico-ministro 
de Asuntos Exteriores. Chiao Kuan-Hua, es decir, que Pekín no traslada sólo a 
Nueva York al Cuerpo diplomático hasta ahora destacado en el Canadá, sino 
que también piensa subrayar la importancia de su llegada a la ONU mediante el 
envío de una Delegación desde la propia capital china.

América ha esbozado un gesto de amis
tad permitiendo que los chinos empren
dan el viaje sin necesidad de obtener 
previamente los oportunos visados. Lo 
que aún no ha sido decidido en el de
partamento de Estado es si su libertad 
de movimientos en Estados Unidos que
dará limitada a un radio de 25 millas 
desde el centro de Nueva York, como 
sucede con los representantes soviéticos, 
bielorusos, ucranianos, albaneses, cuba
nos o mongoles. O si. por lo contrario, 
podrán recorrer el ancho continente 
americano, si así lo desean, sin restric
ción alguna, como sucede con otros paí
ses socialistas. En general, Washington 
impone estas limitaciones sobre la base 
de la reciprocidad. Como quiera que en 
el caso chino no existen precedentes, 
es el departamento de Estado quien por 
lo tanto deberá crearlo.
EL GRAVE PROBLEMA ECONOMICO

Con la Delegación china, también 
deberían llegar nuevos fondos capaces 
de apuntalar un poco el Organismo in
ternacional en un momento de grave 
crisis financiera. La cotización china 
ha sido fijada hasta ahora en 
10.52fi.569 dólares (Formosa debe cerca 
de tres años), pero es posible que en 
breve se reconsideren radicalmente las 
contribuciones dadas por cada Na
ción, a la luz de la clarísima inten
ción americana de reducir sus pro
pios gastos. Hasta ahora, las cuotas 
de cada país han sido basadas sobre 
la capacidad económica respectiva de 
cada pueblo y no sobre la densidad 
demográfica u otras consideraciones.
Así. por ejemplo, la pequeña Holanda 

contribuye con 15.670.052 dólares, mien
tras que la inmensa India sólo sufraga 
los gastos del Organismo con 11.051.855 
dólares. En realidad, y justo será reco
nocerlo, Estados Unidos han llevado has
ta ahora un peso excesivo al contribuir 
con 276.332.655 anuales, mientras que la 
Unión Soviética tan sólo ofrece 41.998.270 
(España paga 5.024.322. Francia 
27.471.830. Gran Bretaña 43.544.890 y la 
pequeña Cuba 871.285.
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SERIAS ECONOMIAS
La familia internacional parece estar 

hoy resignada a que Estados Unidos ya 
?e cutera como en el pasado: 

río Sem —se reconoce— ha venido 
a menos. El problema es como mante
ner el funcionamiento normal de una 
Organización mundial en creciente desa
rrollo. si América viene a reducir pro- 
pórclonalmente su contribución a nivel 
de otras potencias igualmente desarrolla
das. Francia ha dado hoy un buen ejern- 
P o. ofreciendo cien mil dólares sobre 
base voluntaria para luchar contra el 
aouso de los estupefacientes. Pero, por 
mucho que se emule el ejemplo, no pa
rece que la solución de las dificultades 
económicas de la ONU pueda hallarse 
Par este camino. Habrá que hacer eco
nomías, serias economías.

PEKIN, EN LA FAO
ROMA, 2. (EFE). — El Consejo de 

“ » $ (Organización de las Naciones 
Loidas para la Agricultura y Ia Alí- 
mentaclón), compuesto de 34 países, 

encargado hoy, por unanimidad, al 
director general de la Organización, A.

Boerma, invite a la República Po
pular China a presentar su solicitud 
de admisión.

v*^lf>re?entdnfces de diez países, ínclu- 
eJ °e los Estados Unidos, habla- 
favor de esta iniciativa.

ctí< doctor-general había solicitado del 
n-i™10 que s® pronunciara sobre la 
n^^c’^1Iúa'd de averiguar si el Gobier- 

o de la República Popular China dessa- 
Pedir la readmisión en la FAO. Ac- 

rp., €nte» en efecto, no hay ninguna 
pfitf^ataclón china en la Organiza- 
rS^3^ que 01 Gobierno de Formosa se 

en 19511 aunque continuará par
en algunas actividades secun- 

j^ de la Organización.
propuesta de invitar a la Repú- 

uca Popular China fue hecha por el 

• Es® 
e la ®> 
cibrn 
cspr^ 
-ra 
nu^ 
same11

ES CARIDAD AYUDARSE LOS UNOS A LOS OTROS. Pero 
justicia y caridad, ¿a quién ayudarías primero?... ¿A 
hermano o a tu vecino? Aún quedan en Granada más 
rail subnormales sin atención adecuada jAyuda » los 
yosI ASOCIACION DE SUBNORMALES DE GRANADA.

er
ti 
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tu

delegado de Tanzania y fue apoyada por 
los delegados de la India, Nigeria. Pakis
tán, Algeria, Iraq, Zambia, Rumania, 
Estados Unidos y Colombia.

DENNIS GABOR,
premio Nobel de Física
• POR EL DESCUBRIMIENTO Y DESARROLLO

DEL METODO HOLGRAFICO

• GERHARD HERZBERG, NOBEL DE QUIMICA, POR 

SU CONTRIBUCION AL CONOCIMIENTO DE LA

ESTRUCTURA ELECTRONICA Y DE LA GEOME

TRIA MOLECULAR
ESTOCOLMO, 2. (EFE - UPI).—El 

físico británico profesor Dennis Ga
bor ha sido galardonado hoy con el 
Premio Nobel de Física 1971, ha anun
ciado la Real Academia de Suecia de 
las Ciencias.
El premio, considerado como la más 

alta recompensa científica mundial, es
tá dotado este año con 450.000 coronas 
suecas <6.169.000 pesetas).

El profesor Gabor, del Imperial Cole
gio de Ciencias y Tecnología de Lon
dres. ha sido galardonado con el premio 
por su descubrimiento y desarrollo del 
método holográfico”, en afirmación de la 
academia sueca.
PRESENCIANDO UN PARTIDO DE 

TENIS
WASHINGTON, 2. (EFE)_Dennis 

Gabor, el científico húngaro galardo
nado hoy con el Premio Nobel de Fí
sica declaró en Stanford, Connecti- 
cutt, donde actualmente trabaja, que 
la idea original que le ha valido el 
premio surgió un día cuando se en
contraba presenciando un partido de 
tenis.
Gabor observaba el movimiento de los 

jugadores cuando pensó la forma de 
conseguir una imagen tridimensional 
mediante la utilización de rayos lasser.

Su invento es conocido con el nombre 
de “Holografía” y por él —dijo esta 
mañana la Academia Real Sueca de 
Ciencias— se le ha concedido el Premio 
Nobel de Física este año.

Denis Gabor, que tiene 71 años, na
ció en Hungría, se educó en las Uni
versidades Técnicas de Budapest y Ber
lín, trabajó en Inglaterra desde 1934 a 
1948 donde adquirió la nacionalidad bri
tánica y actualmente desempeña un 
puesto directivo en los laboratorios de 
la CDS, una de las grandes cadenas de 
televisión del país, en Stanford.

Su misión en “CBS” consiste en apli
car su invento a la creación de tele
visión en tres dimensiones.

El científico, que dijo estar muy con
tento con la concesión del premio, de
claró además que la mayor parte de sus 
ideas le vienen a la cabeza cuando se 
está afeitando por las mañanas.

“Supongo que los jóvenes que se de
jan barba no tienen tantas ideas”, co
mentó con humor.

NOBEL DE QUIMICA
ESTOCOLMO, 2. (EFE - UPI). —El 

científico canadiense doctor Gerhard 
Herzberg ha sido galardonado hoy con 
c¡ Premio Nobel de Química 1971, In
forma la Academia, sueca de Ciencias.
El premio, considerado el máximo ga

lardón que un científico puede recibir, 
está dotado este año con 450.000 coronas 
suecas (6.169.000 pesetas).

La concesión del premio al doctor 
Herzberg ha obedecido —según la Aca

EL EXPRESIDENTE
TORRES, A ESPAÑA

SANTIAGO DE CHILE, 2. (EFE). 
El expresidente de Bolivia, general 
Juan José Torres, salió esta tarde 
para España en vuelo de «Lan-Chi- 
le», según una información facilita
da por esta línea aérea. Torres via
ja acompañado de su esposa, Em
ma Olea, y sus hijos.

En una Universidad española es
tudia una hija del matrimonio To
rres-Olea, siguiendo cursos de eco
nomía.

El general Juan José Torres fue 
derribado el 23 de julio pasado me- 
diante un 
el coronel

golpe militar que dirigió 
Hugo Banzer, actual pre

sidente de Bolivia.
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demia sueca— “a su contribución al co
nocimiento de la estructura electrónica 
y de la geometría de la moléculas, par
ticularmente en lo que se refiere a los 
radicales libres”.

CUMPLEAÑOS DE CHIANG

Ante un gran retrato del generalísimo Chiang Ket Chek, el embaja
dor Liu Chieh, que era el representante de la China nacionalista en 
las Naciones Unidas hasta su expulsión, y el senador Gale McGee, de 
Wyoming, soplan las velas de una tarta de cumpleaños, confeccio
nada en honor del dirigente nacionalista chino, que ha cumplido 
sus 84 años de edad. La ceremonia se celebró durante la conferencia 
«China 1971», celebrada en un hotel de Nueva York. — (Telefoto CI

FRA GRAFICA-UPI)........

dominicana de López Bravo
• EL PRESIDENTE BALAGUER LE IMPUSO LA /AAS

ALTA CONDECORACION DE SU PAIS

• UNA DECLARACION CONJUNTA PONDRA DE 

RELIEVE LA SOLIDA AMISTAD Y ESTIMA

ENTRE AMBOS PAISES
SANTO DOMINGO, 2. (Por ZOILO 

G. MARTINEZ DE VEGA, enviado es
pecial de la agencia EFE). — La visi
ta del ministro de Asuntos Exteriores 
español, don Gregorio López Bravo, a 
Santo Domingo, concluirá hoy con la 
firma de una declaración conjunta, 
que pondrá de relieve la sólida amis
tad que la República Dominicana y 
España se profesan, además de una 
serie de proyectos concretos de cola
boración futura que habrá de intensi
ficar el intercambio comercial en for
ma considerable, según impresiones 
recogidas en ambas Delegaciones.

Las dos Comisiones de trabajo, presi
dida la primera por la doctora Altagra
cia Bautista de Suárez, ministro domini
cano de Industria y Comercio, y por Ne
mesio Fernández-Cuest-a, subsecretario 
de Comercio español, y la segunda por 
el ministro técnico de la presidencia 
dominicana, doctor Eudoro Sánchez y 
por el embajador de España, Aurelio 
Valls, dedicaron largas horas al estudio 
de proyectos específicos de colaboración 
futura, llegando a conclusiones concre
tas y halagadoras para ambas partes.

INTERCAMBIOS COMERCIALES
España intensificará las Importado 

nes de tabaco dominicano del que ya 
somos los primeros compradores del 
mundo con el 56,6 por ciento del vo
lumen físico por un total de 7,8 millo
nes de dólares en 1970, y de café, pro
poniéndose además la búsqueda de 
nuevos renglones.
Por parte dominicana se acentuarán 

las importaciones de productos españo
les de consumo, bienes de equipo y ma
terial de transporte para uso urbano. 
España colaborará en un programa es
pecífico de desarrollo de la flota mer
cante y pesquera de este país, proyecto 
de gran interés para el presidente de la 
República según él mismo expresó a 
López Bravo en su primera entrevista.

Se estudiará también la posibilidad 
de otorgar financiamiento español al 
fondo dominicano de inversiones y des
arrollo económico y a la Corporación 
dominicana de exportaciones sobre un 
programa concreto de necesidades que 
será presentado por este Gobierno.

En materia turística ,el Gobierno do
minicano, está interesado en la colabo
ración española para la creación de una 
escuela de hostelería, además de ,1a 
asistencia técnica española para reali
zar la campaña de propaganda turística 
dominicana y para la restauración de 
los monumentos históricos de Santo 
Domingo, que quedó comprometido 
ayer con la ratificación del convenio de 
cooperación turística.

Otros puntos de interés de este Go
bierno son la colaboración de España 
para la reforma educativa, para la pues
ta en marcha del teatro nacional y pa
ra la edición de textos educativos.

Estos proyectos demuestran la satis
facción dominicana por la cooperacioft 
española ya en marcha en obras de ex
traordinaria importancia para el desa
rrollo nacional, la más importante de 
las cuales es la construcción de la pre
sa de Valdesia, sobre el río Nizan, que 
duplicará la capacidad hidroeléctrica del 
país y cuyo convenio para la segunda 
parte de las obras fue firmado ayer ea 
presencia del presidente de la Repúbli
ca y del ministro López Bravo.

Todo parece indicar que el actual ni
vel de intercambio, que en 1970 fue de» 
16,7 millones de dólares 9,8 en las veri- 
tas dominacanas y 6,9 en las españolas 
podrá ser duplicado en breve plazo.

LA MAS ALTA CONDECORACION
La jornada de ayer concluyó con un 

banquete en los salones del palacio 
presidencial ofrecido a la Misión espa
ñola. Por el primer mandatario de la 
nación, doctor Joaquín Balaguer, al 
comienzo del cual, le fue impuesta a 
López Bravo la gran cruz de la Orden 
de Duarte, Sánchez y Mella, la más 
alta distinción dominicana y persona
lidades extranjeras.
Se escucharon en este acto dos dis

cursos significativos, el del ministro de 
Relaciones Exteriores dominicano, Jai
me Manuel Fernández, hondo en conte
nido hispánico y esperanzado en el 
compromiso histórico que España está 
asumiendo con su política de hispani
dad efectiva y progresista, y el de Ló
pez Bravo, conmovido por todas las ma
nifestaciones de afecto dominicano ha
cia España y hacia su persona y firme 
en su tesis repetida a lo largo de las gi
ras americanas de dar sentido práctico 
al pasado común enfrentando juntos el 
reto de la historia de lograr la justicia 
social en el tiempo más corto posible.

Cuando finalice esta visita en la ma
drugada de mañana, miércoles, no cabe 
la menor duda de que se habrá escrito 
en esta isla, de la primera hora colom
bina, un capítulo nuevo y transcenden
tal para el futuro inmediato de nues
tros dos países.

miENtlA MIIITIR 
DEL JEFE BEE ESÍADO

MADRID, 2. (PYRESA). — Su Ex
celencia el Jefe del Estado y Genera
lísimo de los» Ejércitos ha recibido en 
audiencia militar en el día de hoy, en 
su residencia del palacio de El Pardo» 
a los siguientes señores:

Don José Yusty Pita, almirante, Jefe 
del aipoyo logístico; don Vicente Martí
nez Lorenzo, general de división, vocal 
del Consejo Superior de Acción Social;' 
don Pascual Pery Junquera, vicealmi
rante, comandante general de la zona 
marítima de Canarias; don Julián Be
nito Mariscal, general 
la Guardia Civil; don 
zar Rublo de la Torre, 
erada de Infantería del

de briscada de 
Antonio Baicá- 
general de bri- 
Servicio de Ea-

tado Mavor. director de la Academia 
General Militar; don Santiago Roig 
Rulz. general subinspector del Cuerpo 
de Tnrenlero* de Armamento v Cons
trucción —Servicios Especiales—. di
rector de la Empresa Nacional Santal 
Bárbara: don Guillermo Mateu Roldán. 
"ontratTn’”--»A. iefe de la división tác
tica del Tintado Mavor de la Armadas 
don Amador Fernández-Argüelles Gil. 
coronel de Infantería, tefe del regi
miento de Infantería defensa contra, 
'•arrea T^.^ número 35; don Arseniw 
Serrano Rolados, coronel de Infante- 
-ía, tefe de’ Centro de Instrucción del 
Rec’pfne número 8; don Eduardo Re
presa c«->-*¿e corone1 de Caballería, je- 
** del ^ewimieuto acorazado de Caba* 
hería Esnaña núrn 11: don Diego Vi
gueras Murube, coronel de Aviación da 
la segunda región aérea; don Maria
no T nhoz Rupérez, coronel de Tnten- 
denci-a del Aire, tefe de los Servicios 
de Intendencia de la tercera reglón 
a área.
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E¡ Director General de la Confederacién
Española de Cajas de Ahorros, en Granada

ON Miguel Allué Escudero, Di
rector General de la Confedera

ción Española de Cajas de Ahorros, 
se encuentra en Granada desde ayer 
tarde. En compañía del Director Ge
neral de la Caja de Ahorros de Gra
nada giró una detenida visita a va
rias oficinas de la Institución situa
das en la Costa del Sol granadina 
para llegar a nuestra ciudad sobre 
las seis de la tarde.

Un amplio programa de actos le 
aguardaba que el señor Allué acogió 
con la mejor de sus sonrisas y por 
ello, muy puntual, acudió a la cita 
con la Prensa en una entrevista man
tenida en la Sala del Consejo de la 
Caja de Ahorros granadina. Amable, 
cordial, contestando a todos y cada 
uno de los temas que se le plantea
ron, analizando una a una las diver
sas circunstancias que pudiesen coin
cidir, el señor Allué Escudero nos 
dió la real versión de lo que es la 
Confederación Española de Cajas de 
Ahorros, que representan en su seno 
las ochenta y siete Cajas que se 
agrupan, que son de modo particular 
cada una de ellas y, finalmente, la 
Caja de Ahorros de Granada, tan 
vinculada a los granadinos, a su vida, 
a su desarrollo, a su economía, en 
suma, a su bienestar.

Hizo la presentación del señor 
Allué Escudero el Director de la Caja 
de Ahorros de Granada, don Fran
cisco Godino Vázquez, quien se re
firió a que no era la primera vez que 
visitaba la Caja de Granada el señor 
Allué, aunque sí como Director Ge
neral, pues asistió a una conferen
cia celebrada en nuestra ciudad con 
motivo del Desarrollo Social. Resaltó 
el señor Godino la gran eficacia en 
la gestión del señor Allué en poco 
más de un año que lleva de gestión 
al frente del máximo organismo de 
las Cajas de Ahorros Confederadas y 
seguidamente, el Director General 
se sometió a las preguntas que por 
su interés, citamos a continuación.

Importancia de las Cajas
—¿Cuál es el motivo de esta visita 

a la Caja de Ahorros de Granada?
—El motivo de esta visita es aten

der a una invitación que recibí de 
mi querido amigo el Director Gene
ral don Francisco Godino, para que 
estuviese presente en alguno de los 
actos que se han programado para 
la celebración del “47 Día Universal 
del Ahorro”. Sí quiero destacar que 
aunque son muchas las Cajas de 
Ahorros que coincidiendo con esta fe
cha llaman al Director de la Confe
deración para que esté presente en 
actos organizados por ellas, sí me 
congratulo mucho en estos momen
tos que sea Granada, en una de las 
que este año he podido estar.

—¿Importancia actual de las. Ca
jas de Ahorros Confederadas?

—La importancia queda reflejada 
por si sola, si les digo que según los 
últimos datos estadísticos, los de fi
nal de septiembre pasado, todas las 
Cajas de Ahorros tenían un saldo que 
representaban los seiscientos cin
cuenta y un mil millones de pesetas 
y que el número de clientes, de cuen
tas, libretas, etc., que quizás sea el 
dato más revelador todavía de la po
pularidad de las Cajas que el mismo 
saldo de ahorro, ascendía a más de 
veinte millones. Esto significa, entre 
otras muchas cosas, que se supera 
incluso el número de familias que 
hay en el país y que indica que con 
las Cajas de Ahorros Confederadas, 
está el pueblo entero de España.

—En cuanto a la inversión de estas 
cantidades ingentes —continuó el se
ñor Allué— representa también en 
correspondencia en que la cartera de 
valores que ha colocado ya en la cifra 
de doscientos ochenta y nueve mil 
millones de pesetas, que la cartera 
de préstamos y créditos sobrepasa los 
doscientos noventa mil millones de 
pesetas y que todas las diferentes 
magnitudes que podía ir citando, de
notan esta importancia de las Cajas 
de Ahorros Confederadas. En cuanto 
a la parte que tienen dentro del to
tal sistema crediticio del país, tam
bién sea relevante el decir que en 
un período sólo de diez años, han 
pasado de canalizar menos de la 
cuarta parte de los recursos del total 
sistema crediticio, a ser las adminis
tradoras de la tercera parte de estos 
recursos españoles.

—Para más abundancia, otro dato 
también revelador, puede ser el por
centaje de la renta nacional corres
pondiente a cada año, que represen
ta él ahorro canalizado por las Ca
jas; hace diez años era tan sólo el 
dos cuarenta y siete por ciento; hace 
cinco años era. el tres cuarenta y 
cinco por ciento, y en 1970 repre
sentó ya el cuatro noventa y cuatro 
por ciento. Lo que demuestra que 
hay un ritmo creciente de partici
pación de las Cajas de Ahorros Con
federadas, atendiendo bien a un ba
remo o a otro.

—En el desarrollo de las Cajas, 
qué aspecto influye más, ¿el desarro
llo del país o propiamente la virtud 
del ahorro?

—Yo contestaría diciendo que am
bas cosas. Porque para cualquier co
sa. que se quiera realizar en este 
mundo se requieren dos factores: una 
poder y otra querer. Y por ello gra
cias xl desarrollo del país, son más 
los españoles que van pudiendo aho
rrar, porque nunca las Cajas de Aho-

El Director General de la Confederación Española de Cajas de Ahorros, don Miguel Allué Escudero, en 
un momento de la entrevista cue. sostuvo con los representantes de los medios informativos locales. Le 
acompañan el Director General de la Caja de Ahorros de Granada, don Francisco Godino Vázquez, y el 

Subdirector, don José Antonio Roca Roca. — (Foto FERRER)

© Don Miguel Allué Escudero celebró una rueda de 
Prensa con los medios informativos locales y 
pronunció una interesante conferencia en la entidad 
granadina

• Aunque conocedor de la Caja de Chorros de Granada, es la primera vez que 
viene como director General dei ano organismo

* Invitado para asistir a los actos del "47 Día Universal del Ahorro”, hoy 
visitará realizaciones y proyectos de la obra benéfico - social de la Caja

• "Más de 650.000 millones de pesetas representa 
el saldo de ahorro de las Cajas Confederadas"

• “Que corresponden a más de 20 millones de españoles cifra muy superior 
al número de familias que existen en el país”

• "Las Cajas deben seguir siendo fieles a los fines que las crearon, aunque 
con una renovación constante de los medios"

rro han pretendido que se ahorre a 
costa de lo necesario ya que para 
practicar el ahorro se precisa tener 
un nivel mínimo de vida que asegure 
tener las necesidades más apremian
tes cubiertas y la elevación del nivel 
de vida de los españoles en los últi
mos años, es lo que ha posibilitado 
que se extendiese el ahorro en el país 
y se incrementasen los servicios y 
operatorias de las Cajas. Pero tam
poco hubiese servido de nada el des
arrollo del país, si a los impositores 
no les hubiese acompañado esa vir
tud del ahorro dentro de las clases 
medias y populares del país, ya que 
esas cantidades, es cierto, podían ha
berlas dedicado en mayor escala al 
consumo.

La captación del Ahorro
—Y para esa captación del ahorro, 

señor Allué, ¿dónde radica la mayor 
competencia de las Cajas?

—Las Cajas de Ahorro Confedera
das tienen que operar en un merca
do, en el del ahorro, donde, efectiva
mente. no son las únicas que concu
rren; pero las Cajas ante estos pro
blemas de competencia, tienen siem
pre muy buen ánimo y no pueden 
ciertamente quejarse de la suerte que 
van corriendo en esa lucha mante
nida, dentro de un juego limpio y 
una nobleza dignos de encomio, am
biente de competencia que creo por 
otro lado que nos conviene y que 
nunca hemos rehuido.

—Dentro de la actuación de la

Don Miguel Allué Escudero, Di
rector General de la Confedera

ción Española de Cajas de 
Ahorros. ■

Confederación, ¿cuál debe ser su 
cenit?

—No puede ser otro que una ac
tuación cada día más acorde con sus 
fines y el de un servicio cada día 
mayor, más eficaz, más completo a 
las Cajas de Ahorros Confederadas. 
Pero en cuanto al cenit de las Ca
jas propiamento dichas, su “techo” 
creo que está todavía muy lejano. 
Muy lejano porque el aumento de los 
recursos recogidos por las Cajas, es 
un fenómeno irreversible, se ha di
cho muchas veces, ya que la mejora 
del nivel de vida de las clases popu
lares. tiene como consecuencia lógica 
insoslayable, el que las Cajas vayan 
recogiendo los recursos de este nivel 
de vida. Por ello, resumo, el “techo” 
de crecimiento y desarrollo de las 
Cajas, lo veo todavía muy lejos.

—Las Cajas de Ahorros son insti
tuciones al servicio de los demás. 
Pero cómo se sienten “pagadas”, 
¿con el reconocimiento, el agradeci
miento o simplemente por sus inte
reses?

—En cuanto a los intereses, es el 
Gobierno quien fija los activos y los 
pasivos y en estas Instituciones bené
ficas, donde no existe afán de lucro, 
debe comprender que éste no es el 
motivo por el que se actúa o se tra
baja. Lo mismo por parte de los Con
sejeros que tienen una actuación gra
tuita, llenos totalmente de un alto 
altruismo, que por parte de los Di
rectores y empleados que trabajan al 
servicio de entidades benéficas, no 
hay nada de índole crematística en

cuanto al impulso de la actividad de 
la entidad, porque son otros motivos 
más altos, más nobles y más espiri
tuales. En cuanto a lo del agradeci
miento o reconocimiento, somos hu
manos y por lo tanto hemos de con
fesar que nos agrada el que se reco
nozca y se agradezca nuestra labor, 
pero yo incluso iría aún más allá; 
no lo hacemos para que se nos agra
dezca y se nos reconozca, no, lo ha
cemos para cumplir un deber y para 
llenar de ilusión nuestras vidas que 
están entregadas al servicio de las 
Cajas de Ahorros y éstas a su vez, al 
servicio del pueblo español.

La obra bené^ico-social
—De los excedentes administrati

vos de las Cajas de Ahorros, el cin
cuenta por ciento es para garantía 
de los propios impositores y el cin
cuenta por ciento restante se destina r 
a obra benéfico-social, ¿podría citar
nos el Director General qué cifra, al 
menos en 1970, llevan invertidas las 
Cajas de Ahorros Confederadas en 
esa obra?

—La cantidad que en 1970 destina
ron las Cajas de Ahorros Confedera
das a estos fines, contando de una 
parte lo invertido en estas atencio
nes, lo destinado al fondo de obra 
benéfica que es el remanente que se 
establece para poder realizarlas en 
años sucesivos, y lo que se destina a 
un fondo de obra social común que 
hay que poner a disposición del Mi
nisterio de Trabajo para acudir a las 
Universidades Laborales y Formación 
profesional en general, contando to- . 
do ello, se llega a la ingente suma 
en el pasado año, de dos mil nove
cientos millones de pesetas.

—Toda esa gran obra social no ca
be duda en señalar que ahorra un 
gran dividendo al Estado, pero ¿se 
reconoce todo ello públicamente?

—En cuanto a las obras sociales 
que las Cajas realizan, la verdad es 
que las Cajas se preocupan de que el 
público, su clientela y el pueblo es
pañol en general, se enteren y sepan 
que se realizan estas obras. Las obras 
sociales de las Cajas creo que son 
conocidas en las respectivas provin- . 
cias y capitales y creo justo que así 
sea, aunque la humildad y la modes
tia son virtudes individuales, pero las 
Instituciones no creo que tengan la 
obligación de practicar esta virtud de 
la modestia y la humildad y ocultar 
lo que hacen, al contrario, deben pu
blicarlo y ponerlo a la vista de todos.

—En cuanto a lo que usted apun
ta —prosiguió el señor Allué— de que 
si esto se reconoce por parte del Es
tado, esto me lleva más a una cosa 
más concreta dentro de la obra so
cial de las Cajas como es ese quince 
por ciento que antes aludía que hay 
que poner a disposición del Ministe- . 
rio de Trabajo, pero en fin, ese es 
un problema de otra índole que ne- , 
cesitaría un más amplio estudio y co- - 
mentario. Porque esas cifras se unen 
a aportaciones de otras procedencias 
y el Ministerio construye unas obras, ? 
pero no aparece externamente el 
nombre de las Cajas. Esto se ha tra
tado en varias asambleas nuestras y 
existe una petición al citado orga
nismo, para que, a eso sí que aspi
ramos, de que todo el dinero que sale 
de las Cajas de Ahorros, de sus ex
cedentes administrativos, el público, 
su propia clientela, sepa qué se hace 
con el dinero que procede de los be
neficios de las Cajas de Ahorro.

La Caja de Ahorros de

Granada
—¿Cuál es su opinión como Direc

tor General, de la Caja de Ahorros 
de Granada?

—Mi opinión de la Caja de Ahorros 
de Granada tiene que ser, forzosa
mente, muy positiva, porque para ; 
ello sólo me bastaría consultar ci- ■ 
fras que no engañan, ciertamente. 
La Caja de Ahorros de Granada ha ' 
tenido últimamente un desarrollo > 
verdaderamente espectacular. Creo . 
que se habían puesto como meta lle
gar a los diez mil millones de pese- । 
tas de saldo de ahorro, al día 31 de | 
octubre pasado, cifra que se superó. 1 
con bastante antelación a la misma, 
y ya ahora deben andar rebasados 1 
los diez mil quinientos millones y en 1 
cuanto al número de sus imponentes, 
deben estar allá por los trescientos 
mil; tiene en los últimos años unos { 
incrementos superiores a las medias 
nacionales, en porcentajes, y en . 
cuanto a los recursos de la provin
cia recogidos por la Caja de Ahorros, 
son también superiores a la media j 
nacional. Si antes me referí a que 
las Cajas de Ahorros Confederadas 
recogían la tercera parte de los re- . 
cursos nacionales, de esta parte, el 
cuarenta y tres por ciento, debe co
rresponder a la de Granada. Esto 
es obra sin duda de un Consejo que ■ 
presta una atención y una dedica
ción verdaderamente digna de todo ¡ ; 
elogio en el gobierno en la rectoría 1 
de la Caja, a la actuación tan bri
llante de su Director General don 
Francisco Godino Vázquez. »

—Porque me parece que cuando el 
señor Godino vino por Granada, 'la 
Caja debía andar allá por los dos 
mil quinientos millones de saldo de

(Pasa a la pág. siguiente)
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creeimienlo de la Cala de ahorros de Granada en los 
dille seos ha sido soiierior a las medias nacioniles"

“La importancia que las Cajas tienen en el sistema crediticio del país lo 
indica el hecho de que administran la tercera parte de estos recursos”

® “Para la captación del ahorro, tan 
necesario es el desarrollo del país 
como la práctica de la propia virtud”

• “Estas instituciones son de servicio a los 
demás, pero como humanas también se sienten 
pagadas con el reconocimiento por su trabajo 
en pro de las tierras en donde nacieron”

® “Por ello nos da la misma alegría 
conceder un crédito que recibir una 
imposición por muy pequeña que sea”

• “la Confederación Española apoyará la idea de 
su Caja de Granada de financiar la construcción 
de la carretera Bailén - Motril”

(Viene de la pág. anterior)
ahorro, por lo que en poco tiempo, 
el desarrollo de la Entidad, ha sido 
espectacular. También tienen su 
gran participación y me alegra mu
cho el decirlo, sus colaboradores, los 
Subdirectores de la Caja y todo el 
personal de la misma que me consta 
positivamente^ colaboran y trabajan 
con entusiasmo lo que también es 
tónica de todas las Cajas de Ahorros 
^nfederadas. .

El despegue socio
económico granadino

—Granada se encuentra en un mo
mento crucial de su desarrollo eco
nómico, tanto por la creación de su 
Polo de Desarrollo como por las me
joras que infundirá el nuevo Plan. 
Tarea primordial para el despegue 
de esta región, es el problema de las 
comunicaciones. De ellas la nacio
nal 323; Baílén-Motril necesita una 
nueva estructuración, para lo cual la 
Caja de Ahorros de Granada ha pro
puesto su financiación con lo cual 
se ahorraría mucho tiempo, costos y 
en suma, el desarrollo que tanto de-' 
seamos Regaría antes a nuestras tie-

^CU& ®s la opinión del señor 
Allué al respecto?

—Ante todo puedo asegurarle que
0011 todas mis simpatías la 

mea de que, la Caja de Ahorros de 
granada, incluso con otras Cajas 
amantas de ésta, puedan participar 
en la financiación de proyectos como 

h  6 ^od ha aludido. Porque si al
go nay en los que todos los que tra- 
oajamos en las Cajas de Ahorros 

tamos acordes, es la obligación de 

^horrn^^1 ^^^ Escudero, durante su disertación, acompañado por miembros rectores .de la Caja de 
5 y autoridades granadinas, acto que tuvo lugar en el salón de la Institución, totalmente repleto 

de público. — (Foto FERRER)
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procurar que las inversiones de las 
Cajas, en la mayor medida posible, 
queden precisamente en las zonas 
en donde se genera el ahorro. Yo ca
si diría que esto que acabo de enun
ciar con carácter general, no es una 
verdad total y completa, porque de
pende a qué región nos refiramos. 
Si nos referimos a una región muy 
deprimida, es cuando esta afirma
ción mía, tiene toda su validez y ad
quiere toda su fuerza. Porque si nos 
referipios a una región muy rica/ es 
justo y lógico que recursos de'esa' 
región salgan a otras regiones espa
ñolas para financiar su desarrollo. 
Pero cuando se trata de regiones 
económicamente deprimidas, es 
cuando efectivamente tenemos que 
defender esa tesis de la regionaliza
ción de las inversiones, con una ma
yor fuerza y con una mayor razón. 
Por consiguiente y en esta zona de 
la Caja de Ahorros de Granada y 
para esa obra concretamente de la 
carretera Bailón-Motril, todas las ra
zones están a favor de esa financia
ción...

—Quizás luego habrá algunas di
ficultades en cuanto a buscar la vía 
más apropiada, ya que las Cajas de 
Ahorros tienen unas normas de in
versión obligatoria que no son, cier
tamente, demasiado flexibles y por 
consiguiente tendremos que elegir 1a 
vía más adecuada y que se ajuste a 
nuestras disponibilidades, bien por 
inversión libre, inversión obligatoria, 
acaso incluso se podía pensar en al
guna emisión,, porque en este sen
tido existen precedentes dentro de 
este mismo año, de obras de interés 
local para determinadas regiones que 
han hecho emisiones y en este caso, 
una obra no ha sido solo financiada

El vicepresidente del Consejo de Administración de la Caja de Ahorros de Granada, don Antonio Gallego 
Morell, en el momento de hacer la presentación del Director General de la Confederación, quien desarro
llaría el tema «Las Cajas de Ahorros como factores de humanización de la economía y de la vida». — (Fo-

por la Caja de Ahorros de la zona, 
sino que a la emisión han acudido 

- - otras Cajas contiguas. Yo lo- que- les 
aseguro, es que por una u otra vía, 
todos haremos lo posible porque es
ta regionalización de las inversio
nes en el caso de Granada, se efec
túe, esta obra de infraestructura tan 
necesaria para la economía de la 
región se realice muy pronto.

—En ese sentido ¿cuáles son las 
reltciones Dasarrollo-Cajas de Aho
rro-Gobierno?

—Las inversiones de las Cajas 
tienen unos porcentajes que han de 
cumplirse obligatoriamente, tanto 
en valores como en préstamos y, 
ciertamente, el margen que les que
da a las Cajas —porque con ellos 
dos casi se llega al ochenta por 
ciento de los recursos— por lo que se 
refiere a inversión libre, el sobran
te es muy reducido. Y esa es la re
lación que existe entre estas nor
mas y la posibilidad de la inver
sión. Pero yo estoy seguro de que 
por parte.del Gobierno, del Banco 
de España que es la entidad a tra
vés de la cual el ministerio de Ha
cienda ejerce el protectorado de las 
Cajas, no han de poner dificultades 
y la impresión que tenemos es de 
que hemos de encontrar un am- 
bien favorable para la búsqueda de

to FERRER)

la fórmula que sea mejor para rea
lizar esta inversión.

- —Señor Allué. Dándole a la en
trevista un giro de noventa grados 
en cuanto a las materias que se es
tán exponiendo, a las Cajas de Aho
rros qué les alegra más, ¿dár un 
crédito o recibir una imposición?

—Yo creo que las dos cosas, por
que las Cajas están tanto para fo
mentar el ahorro como para conce
der créditos. Las dos cosas son li
citas, loables, incluso elogiables el 
que se pidan créditos a las Cajas 
porque para eso están, como una de 
sus misiones fundamentales y pre
cisamente una de las cosas más 
tristes que yo, como Director Gene
ral de la Confederación a veces ten
go que oir a algún Director de Ca
ja, que se refieren a que en su de
marcación, aquellos que pudieran 
pedir créditos, no les piden y que 
tienen dificultad de inversión. Yo 
les aseguro que es una de las cosas 
que más tristeza me causa escu
char, porque representa que se tra
ta de una zona deprimida, donde ni 
siquiera los empresarios tienen afán 
inversor y esto como síntoma, es 
malo; por consiguiente son necesa
rias e imprescindibles las dos acti
vidades: fomentar el ahorro y la 
de conceder créditos.

—Usted nos ha contestado ante
riormente que el “techo” de las Ca
jas de Ahorros Confederadas está 
aún muy lejos; pero ciñéndonos a 
la Caja de Ahorros de Granada con 
ese avance de crecimiento superior 
a las medias nacionales, ¿hasta 
dónde se puede llegar?

—Yo creo que las Cajas de Aho
rros tienen, deben de permanecer 
fieles a unos mismos fines, a aque
llos por las que se crearon; pero en 
cuanto a los medios, tienen constan
temente que renovarse, que actuali
zarse y que modernizarse. Por con
siguiente esto hace que las metas 
surjan constantemente, en cuanto 
pudiéramos decir a las metas in
termedias, surjen continuamente 
otras nuevas que hay que ir llenan
do y cubriendo sobre la marcha. Ya 
lo he dicho antes, que la meta fi
nal, lo que vulgarmente se denomi
na el “techo”, lo tenemos lejos y 
esto vale tanto para las Cajas de 
Ahorros Confederadas en general, 
como para la Caja de Ahorros de 
Granada, en particular. Si pensa
mos también un poco en una com
paración internacional de las Cajas 
de Ahorros españolas con Cajas de 
Ahorros de otros países europeos, 
pues también nos lleva a la misma 
idea, la idea de que tenemos que 
seguir avanzando, como lo prueba 
el hecho de que hay países de pri
mera fila —Alemania— donde des
de hace mucho tiempo, las Cajas de 
Ahorros tienen unos recursos muy 
superiores a los de la Banca priva
da. Esto quiere decir que tenemos 
una andadura por delante muy lar
Ía a cuya meta no sabemos cuando 
legaremos.
, —No queremos cansarle más. La 
última pregunta irá referida al “slo
gan” de las Cajas de Ahorros Con

federadas Españolas, como es: “La 
Caja de Ahorros trabaja para us
ted” y yo le pregunto respecto al 
mismo ¿qué podemos esperar de 
ellas?

—Cuando se oye este “slogan” que 
algunos, por cierto, interpretaron 
mal y fue objeto de algunos comen
tarios poco positivos, sin embargo, 
yo creo que el pueblo sí lo entendió 
desde el primer momento perfecta
mente. El pueblo sabe lo que puede 
esperar de las Cajas de Ahorros y 
la prueba es que acude a ellas. Si 
pensara lo contrario, no acudiría. 
Si alguna característica especial tie
nen las Cajas, es la absoluta liber
tad con que se acude a ellas. Re
sumiendo: en primer término eh 
pueblo puede esperar una seguridad ' 
absoluta, total, en cuanto a la ad- 
miñístración de los recursos que les 
confían y en el nivel económico de 
la mayoría de los clientes de las 
Cajas, no olvidemos que este crite
rio de la seguridad y confianza, tie
ne una fuerza —y la seguirá tenien
do siempre— en realidad, notabilí
sima. El público espera una buena 
administración que sabe la tiene 
las Cajas de Ahorros y por consi
guiente tiene la seguridad de la de
volución de su dinero, el día que lo 
desee, sino también de una rentabi
lidad que le satisfaga en cierta ma-' 
nera. Y después, espera que cuando 
en vez de llevar el dinero a la Ca
ja, lo necesite, porque tenga que pe
dir un crédito, que la Caja ha de 
atenderle en la medida que posible 
sea y, por último, espera también 
que se cumpla al final del ciclo de 
la actividad de la Caja ese destino 
a que antes aludíamos de los bene
ficios, que se traduce en que en co
rrespondiente zona, se levantan y 
se crean una serie de obras sociales, 
benéficas, asistenciales, etc., que re- • 
hundan en provecho de todos los 
que en la zona viven y por consi
guiente también en beneficio del 
pueblo ahorrador.

La entrevista, larga, amena, pero 
a la vez muy actual y consustancial 
con nuestro tiempo, había llegado a 
su fin. Temario todavía quedaba, 
pero el tiempo mandaba y las ma
necillas del reloj señalaban inexo - 
rablemente la hora de comienzo de 
la conferencia de don Miguel Allué 
Escudero, Director General de la 
Confederación Española de Cajas 
de Ahorros. No podíamos ni debía
mos “monopolizarle” totalmente. El 
descanso se imponía, aunque sólo 
de breves minutos. Mucha pacien
cia tuvo con nosotros. Muy bien cal
culadas y estudiadas todas y cada 
una de sus respuestas, respuestas 
que llevaron el sello de su jerar
quía, personalidad, de conocedor del 
terreno en que se desenvuelve, que 1 
no es otro, en suma, que la impor
tancia capital de las Cajas de Aho
rros Confederadas.

Muchas gracias, don Miguel Allué 
Escudero, y que su visita a Grana
da le sea grata en todos los senti
dos.

JOSE GONZALEZ
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conferencio de don Miguel Illoé Escudera
P ASADOS unos minutos de la 
* rueda de Prensa celebrada con «1 Director General de la Confede

ración Española de Cajas de Aho
rros, don Miguel Allué Escudero, íue 
presentado y saludado a los órganos 
rectores de la Caja de Ahorros ac 
Granada. Subdirectores. Jefes y al
tos cargos, con los cuales departió 
breves momentos. . . .

Seguidamente y tal como se había 
anunciado, tuvo lugar en el salón de 
actos de la Institución la conferen
cia del Director General de la Con
federación. Tomaron asiento en la 
presidencia acompañando al señor 
Allué Escudero, el presidente del 
Consejo de Administración de la Ca
ja de Ahorros de Granada, don An
tonio Méndez Rodríguez - Acosta: 
el primer teniente de alcalde en re
presentación de la autoridad muni
cipal, don Antonio Morales Souvi
ron; vicepresidente del Consejo de 
Administración, don Antonio Galle
go Morell; Director Letrado de la 
Confederación, don Eduardo Martí
nez Montes; presidente de la Junta 
de Gobierno, don Joaquín Bosque 
Maurel; don Francisco Osuna Ruiz - 
Cabello en representación del presi
dente de la Diputación; Director 
General de la Institución, don Fran
cisco Godino Vázquez, consejeros, 
órganos rectores, etc.

Hizo la presentación del conferen
ciante el vicepresidente del Conse
jo de Administración don Antonio 
Gallego Morell quien se refirió a ¡a 
personalidad del Director General 
de la Confederación, su gran arrai
go con las Cajas de Ahorros es
pañolas —su padre ocupó también 
el mismo cargo— y el conocimiento 
de las materias, virtudes y vicisitu
des que la Confederación ha tenido 
que ir salvando al paso de los tiem
pos. Hoy son ya ochenta y siete el 
número de Cajas Confederadas lo 
que da una prestancia, jerarquía y 
humanidad a la persona que las ri
ge, de cuyo servicio todos los que 
nos, sentimos unidos a las Cajas, 
esperamos grandes éxitos.

Versó sobre el tema "Las Cajas de Ahorros como
factores de humanización de la economíayde la vida

"La materia prima de estas instituciones no es 
el dinero, es la confianza que los millones 
de españoles tienen depositada en ellas"

“Su mayor humanidad: Ese regionalismo
y cariño a todo lo que les rodea

99

Hizo la presentación del conferenciante el vicepresidente 
del Consejo de Administración, don Antonio Gallego Morell

Habla ei señor Allué

Escudero
El señor Allué Escudero versó su 

conferencia sobre el tema “Las Ca
jas de Ahorros como factores de hu
manización de la economía y de la 
vida”. Agradeció en primer térmi
no la acogida dispensada asi como 
las palabras que le había dirigido ei 
señor Gallego Morell de quien dijo

“también su estirpe paterna es de 
un granadino ejemplar, al que todos 
querían y recuerdan con auténtico 
cariño y veneración”,

“Quizás el tema que he escogido 
para mi disertación no sea el mas 

■ monográfico del momento, pero si 
se atiene a un tema candente ac
tual si lo comparamos con un punto 
de visión, una perspectiva nueva y 
distinta; pensar que si vivimos in
mersos en una coyuntura universal 
y también nacional de deshumani
zación y de despersonalización, las 
Cajas de Ahorros en todos los as
pectos, no van con arreglo a esa co
rriente, sino que van contra ella y 
gor consiguiente son solución de pro

lemas muy graves que hoy aquejan 
a la Humanidad y aquejan también 
a nuestra Patria”.

Refiriéndose a la humanización de 
las Cajas de Ahorros Confederadas, 
el señor Allué puntualizó: “No soy 
pesimista, sino todo lo contrario, 
aunque para la tesis de mi conferen
cia, haya tenido que presentar ese 
espejismo de sombras y luces como 
es la deshumanización del hombre 
contemporáneo, pero bien sé que en 
nuestra sociedad, en nuestro mundo 
y en nuestro presente, unas fuerzas 
contrarias que terminarán por triun
far y hacer la vida más amable, mas 
profunda y más humana”.

“Y dentro de esa corriente de la

normalidad

SE REANUDO LA ACTIVIDAD EN LAS CUENCAS

MINERAS ASTURIANAS

economía y de la vida, se encuen
tran también, como tantas otras 
Instituciones, las Cajas de Ahorros. 
Las Cajas de Ahorros que tienen que 
jugar en el futuro un papel autén
ticamente decisivo en la vida de 
nuestra sociedad española. Las Ca
jas de Ahorros se presentan ante la 
sociedad y la economía con un ca
pital, pero sin capitalismo, fórmula 
que repito con cariño porque ya xa 
acuñó mi padre, cuando ocupaba es
te mismo cargo mío. Un capital sin 
capitalismo que tiene que actuar de 
una forma decisiva para lograr esa 
humanización y personalización que 
todos deseamos”.

“¿Cuáles son las vías de humani
zación que en su línea de actuación 
llevan las Cajas de Ahorros a cabo? 
Toda la actuación de una Caja de 
Ahorros lleva la impronta de su ca
rácter humanizador; sin ir más le
jos, el mismo ahorro a que se de
dican; las Cajas de Ahorros son con
trarias a todo sistema de ahorro for
zoso, porque sólo practican el aho
rro voluntario y libre. El ahorro vo
luntario y libre que hace que la ma
teria prima sobre la que trabaja la 
industria —que son las Cajas de 
Ahorros— no se piense que es el di
nero, no, es la confianza nuestra 
materia prima, sobre la que noso
tros actuamos y trabajamos. Y por 
ello las Cajas de Ahorros se pueden 
definir como más de una vez se ha 
dicho: un plesbicito permanente, sig
nificado exacto de esa corriente de 
masa humana hacia nuestras enti
dades”.

“El más rico tesoro de las Cajas 
de Ahorros es su regionalidad, su 
arraigo local. El día en que perdie
ran ese arraigo, esa vinculación pro
funda hacia la tierra que les vio na
cer, ese día creo sinceramente, ¡as 
Cajas perderían toda su fuerza e in
cluso, digo más. toda la razón de su 
ser. Por ello precisamente nosotros 
desde Madrid, desde la Confedera
ción de Cajas de Ahorros miramos 
con interés, con mimo, con cariño, 
esa autonomía de su funcionamien
to, por esa vinculación, ese arraigo en 
su región, en su provincia y en su 
localidad.”

"Otro aspecto de la gran huma
nidad que las Cajas de Ahorros 
Confederadas prestan a la sociedad

de hoy, es su trabajo desinteresado. 
No tienen accionistas, no tienen ca
pital de explotación, no reparten 
dividendos, sus beneficios van a 
obras sociales, carecen de ánimo de 
lucro y todo ello entraña también 
una profunda humanidad”.

“Profuhdamente humano es el 
servicio gratuito que prestan los con
sejeros de las Cajas de Ahorros; 
llevan el gobierno de estas entida
des sin cobrar nada por su trabajo: 
son una especie de mecenas socia
les y se dedican con ahinco y cari
ño a una labor que produce frutos 
bien beneficiosos, ciertamente, para 
la sociedad y que, sin embargo, sólo 
reciben ellos como premio el cariño, 
el respeto, el agradecimiento de sus 
conciudadanos”.

El señor Allué señaló como punto 
interesante lo siguiente en su con
ferencia: “Es evidente que en la 
economía moderna debe actuar ese 
factor fundamental que es el lucro, 
porque si faltara —creo— se hundí- 
ría todo ese entramado económico y 
moderno de un país. Pero, sin ern- I 
bargo, es bello y hermoso que exis- | 
tan imas instituciones que coope
ran al no tener ánimo de lucro, a. 
dismitificar esa realidad de que úni
camente cuando él actúa y opera, 
se puede lograr una obra grande y 
una obra perfecta”.

El Director General de la Confe-' 
deración Española de Cajas de 
Ahorros se extendió en otros temas 
referentes a estas entidades bené- 
fleo-sociales; recordó unas audien
cias de S. S. Pió XII a los órganos 
rectores de las Cajas de Ahorros de 
Roma y finalizó con estas palabras:

“Lás Cajas de Ahorros a lo largo 
de muchos años han venido cum
pliendo una función que creo que 
todos reconoceréis, han prestado ser
vicios inestimables a esa causa que 
yo mencionaba en mis palabras: 1 
combatir la deshumanización de la $ 
vida y de la economía, contra la 1 
cual ellas acabarán logrando el que • 
la vida de todos los españoles sea 1 
francamente, profundamente, más 
humana, más feliz, más alegre y 
más justa. Muchas gracias”. Una 
gran ovación acompañó las últimas 
palabras de la conferencia pronun
ciada por el señor Allué Escudero 
en en el salón de actos de la Caja 
de Ahorros de Granada, un acto 
más organizado por la entidad gra
nadina en conmemoración del “47 
Día Universal del Ahorro” cuya ce
lebración ha contado este año con. 
la presencia del Director General 
de la Confederación Española de 
Cajas de Ahorros.

JOSE GONZALEZ

Dos mujeres, muertas

Se produjo esta madrugada
en
en

un
1a

almacén de zapatos 
Calderería Vieja

Vivían en el piso superior y el denso humo
BARCELONA, 2. (PYRESA). - Los 

obreros pertenecientes tanto al türno 
de la mañana como al de la tarde, de 
la, factoría Seat de la zona franca, se 
han reincorporado hoy a sus puestos 
de trabajo con toda normalidad, sin 
que se produjera ningún incidente.

FALLECE UN OBRERO 
BARCELONA, 2. (PYRESA). — El

trabajadores. La situación en la jorna
da de la tarde, ha sido la siguiente: de 
3.868 productores, trabajaron 2.339 y 
faltaron 1.529.

Las explotaciones que se han rein
corporado a la normalidad en el día 
de hoy han sido los pozos Cerezal. Ma
ría Luisa y San Luis, en la zona del 
Nalón: Pumarabule y Mosquitera, en 
la zona de Sama-Siero; Olloniego, en

EL MAYOR ROBO 
POSTAL DE SUECIA

¡as asfixió mientras dormían

Gobierno Civil ha hecho pública esta 
tarde la siguiente nota:

"A pesar de los esfuerzos médicos y 
debido a complicaciones de carácter In
testinal y renal, surgidas a última ho
ra. en el proceso post-operatorio, falle
ció ayer lunes, en un centro clínico de 
esta ciudad, don Antonio Ruiz Villalba, 
herido en los recientes sucesos del día 
18. El acto del sepelio tuvo lugar en el 
día de hoy”.
MEJORA LA SITUACION LABORAL 

EN LAS MINAS ASTURIANAS
OVIEDO. 2. (PYRESA». — La situa

ción en las cuencas mineras, ha entra
do en la etapa del comienzo de la rea
nudación de actividad en las distintas 
explotaciones; durante el día de hoy 
han reanudado sus actividades las 
plantillas de once explotaciones de la 
empresa nacional "Hunosa", además 
de haberse normalizado los talleres 
principales y la mayoría de los servi
cios del exterior.

En cifras, esta situación de tenden
cia a la normalidad, iniciada en el día- 
de hoy, es la siguiente:

Durante la mañana, han ocupado sus 
puestos de trabajo 6.326 productores de 
106 9.281 que deberían haber trabajado. 
Por lo que se refiere al relevo de la 
tarde, la proporción de trabajadores 
reintegrados a sus puestos es similar, 
aunque las cifras son inferiores, puesto 
que dichos turnos de tarde están com
puesto# por un número inferior de

la zona del Caudal; en 
Aller, el pozo Santonio, 
Vanguardia y Cobertoria,
los pozos

Por lo 
privadas, 
turno de 
mientras

San José y San 
que se refiere a 
de una plantilla

la zona de 
y las minas 
y en Turón 
Víctor.
las empresas 
de 319 en el

la mañana, han faltado 115, 
que por la tarde han traba-

jado los componentes de los equipos de 
conservación; en al empresa Camocha 
faltaron 529 de 800; en la mina Cons
tantina, faltaron 18, de 43; en la mi
na Eskar faltaron los 160 trabajadores 
que componen la plantilla: y se ha 
normalizado totalmente la situación en 
la mina Dominica.

Ladrones con uniforme de

EL MEJOR "souvenir" de su 
viaje: un libro español

SUSPENSION DE TRABAJOS EN LAS 
MINAS DE AZNALCOLLAR

SEVILLA. 2. (PYRESA). — Estos úl
timos días se ha observado en la parte 
vieja de las explotaciones mineras de 
Aznalcóllar, en la provincia de Sevilla, 
síntomas evidentes de peligro. Ante los 
frecuentes ruidos que en el interior de 
la explotación se dejaban sentir inter
vinieron los técnicos de la Jefatura de 
Minas quienes, tras una minuciosa in
vestigación. acordaron la suspensión de 
trabajos de extracción hasta tanto sean 
determinadas las causas de dichas 
anormalidades, así como los posibles 
riesgos de los obreros que se ocupan en 
estos trabajos. Estos, en número de 150. 
continúan aún en sus puestos, si bien 
en faenas del exterior.

Por supuesto, la suspensión de las 
extracciones afecta sólo a la parte vie
ja de la explotación minera, y no a la 
zona que actualmente se está investi
gando. donde, según los estudios reali
zados, existen nuevas filones de enor
me riqueza, que en plazo no muy leja
no serán puestos en explotación.

policía se llevaron veinte mi

llones de un furgón de Correos
ESTOCOLMO, 2. (PYRESA). - «Es

ta madrugada ha tenido lugar el mayor 
asalto a mano armada que recuerda la 
historia de Correos suecos. Un furgón 
postal fue detenido por tres hombres 
con uniforme de policía con la excusa 
de que las luces del vehículo no funcio
naban correctamente. La conductora, 
única ocupante del furgón, fue amorda
zada y abandonada en un bosque de las 
proximidades. Los ladrones se hicieron 
con un botín superior a los 20 millones 
de pesetas y gran cantidad de valores 
postales de distinto tipo. Durante los 
minutos en que se desarrolló el asalto 
doce coches de la Policía cruzaron el 
lugar sin observar nada extraño. La se
ñora Nilsson, tras haberse repuesto de 
la impresión, declaró desconocer la na
turaleza de la carga y el hecho de que 
tanto dinero le hubiera sido confiado a 
ella sola. El caso ha puesto de actuali
dad una vieja discusión sobre este tipo 
de transportes. Muchos empresarios uti
lizan viejos furgones sin vigilancia al
guna para el traslado de sus nóminas.

Así se evitan las cuantiosas tarifas de 
las compañías de Seguros. En la ciudad 
de Uppsala, concretamente, durante mu
chos años se utilizó el servicio de taxis 
¡jara transportar elevadas cantidades de 
un punto a otro de la ciudad. Los taxis
tas Ignoraban que se desplazaban sólos 
con varios cientos de millones, expuestos 
a cualquier violento contratiempo. El 
asalto de esta madrugada, por lo que pa
rece, convencerá definitivamente sobre 
la peligrosidad del audaz sistema.

A las dos de la madrugada, un incen
dio, que en principio se creyó de poca 
importancia, ha costado la vida a dos 
personas. El hecho ocurrió en la Cal
derería Vieja, 9, donde existe un alma
cén propiedad de Antonio Amaya, en 
el cual se guardaban zapatos y otros 
artículos que este hombre vendía de 
forma ambulante por los pueblos.

Sin saber a que causas obedece, se 
inició el incendio por lo que fueron re
queridos los servicios del Parque de 
Bomberos, quienes llegados al lugar 
comprobaron que salían densas llama
radas y una gran cantidad de humo. 
Avisados de que en la planta superior 
habitaban dos mujeres, a la vez que so 
procuraba sofocar el incendio, se in
tentó la búsqueda y salvación de estas 
dos personas. Ya las llamas y el humo 
habían hecho presa en la escalera, pe
ro no obstante los bomberos llegaron a 
la habitación en que ambas personas se 
encontraban durmiendo, aparentemen
te. aunque ya presas de una tremenda 
intoxicación y asfixia por el humo.

Rescatados sus cuerpos 
ron traJadadOs al servicio

inertes rue
de urgencia

del Hospital Clínico, donde ya nada 'pu
dieron hacer por salvarles la vida. Ha
bían ingresado cadáveres. Sus nombres 
son: Gracia Orellana Ladrón de Gueva
ra, de 83 años, y Angeles Ladrón # 
Guevara, de 53. Por lo avanzado de ü 
hora y el cierre de nuestra edición, d^ 
conocemos más detalles que procurare
mos ampliar hoy.
---- .------ ---- -S

García Ramal inauguró el 
I Simposio nacional de

ABANDONADA DNA 
RECIEN NACIDA

LA CORUÑA, 2. (CIFRA) .— Una ni-
fía, recién nacida, apareció en la vivien
da número 66 de la calle Pedroso, en el
barrio de Los 
hecho ha sido 
toridades.

El hallazgo 
hecho por el 
neros y María

Mallos, de La Coruña. El 
denunciado hoy a las au-

de la recién nacida fue 
matrimonio Ricardo Gis-

_ ____ Buin, que habitan en el
segundo piso del citado edificio.

Según manifestaciones del citado ma-
trimonio, sobre las diez de la noche de 
ayer, lunes, alguien pulsó el timbre de 
la puerta del segundo piso, cuando la 
señora Buin salió a contestar, se en
contró con la recién nacida, metida en 
una toquilla. En seguida puso el hecho 
en conocimiento de una vecina, en unión 
de la cual procuró un biberón, leche y 
ropas para la criatura.

Herbicidas
MADRID, 2 (PYRESA). — Unos ^ 

expertos asisten al I Simposio Ñacw' 
nal de Herbicidas, organizado por 
Dirección General de Agricultura y * 
Sindicato Nacional de Industrias Q^ 
micas, inaugurado esta mañana por * 
ministro de Relaciones Sindicales^ u^ 
Enrique García - Ramal. Acompañaba 
al ministro en la presidencia el mau». 
tro de Agricultura, don Tomás Allende^ 
García Baxter, subdirectores, general* 
de Agricultura y Producción Agric^

Abierta la sesión pronunció unas 
labras el presidente del Sindicato 
clonal de Industrias Químicas. Des*»«‘; 
de dar la bienvenida a los participé 
tes en el simposio, explicó cómo 
herbicidas han venido en auxilio dsd 
agricultura, aumentando la rentabiUsE 
en las inversiones agrarias ,y resar 
la colaboración existente entre el mi£» 
terio de Agricultura y el Sindicato “ 
cional de Industrias Químicas. .

Cerró el acto el señor García Rabí»; 
quien agradeció a su colega de A^ 
cultura su presencia en la apertura, 
el que vaya a clausurar las tareas 
este simposio dentro de tres días. 
bién agradeció a los congresistas su 
laboración y & todas las personas 
han trabajado para que este simpo* 
haya sido una realidad. - J
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MOTRIL: INAUGURACION DE CURSO DE*
LA DELEGACION LOCAL DE LA JUVENTUD*
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MOTRIL. (De nuestro colaborador, 
J. L. CABARROCAS). - En el sa

lón de actos de la Biblioteca munici
pal se celebró la inauguración del 
curso 71-72 por la Delegación local de 
la Juventud. Presidió el jefe local del 
Movimiento y alcalde de Motril, don 
Juan Antonio Escribano Castilla; el 
delegado local de la Juventud, don Jo

con
de

EZ

Presidencia del acto inaugural de curso de la Delegación local de la 
Juventud, en Motril. — (Foto PEÑA)

sé Vinuesa Tentor; el secretario del 
Consejo local, don José Manuel Pérez 
Avendaño, y el jefe local de la O.J.E., 
don Miguel Angel Rodríguez Martín. 
El salón se hallaba repleto de un pú
blico juvenil, camaradas todos de la 
OJ.E. local, así como miembros del 
Consejo local del Movimiento y otras 
personas.

Se inició el acto con la lectura de 
la memoria de actividades realizadas 
por la Delegación local en el curso 70
71 que coincide con el primer año de 
delegado del señor Vinuesa Tentor, 
poniéndose de relieve que, pese a la 
carencia de recursos de toda índole, 
se han realizado magníficos trabajos 
en los diversos servicios de la Dele
gación, destacando el de Actividades 
Deportivas, Aire libre y, sobre todo, 
la reorganización a fondo de la OJ.E., 
que dará sus frutos en tiempo pró
ximo. Se expusieron las necesidades 
más urgentes a cubrir y se solicitó la 
avuda necesaria para ello. Se aplau
dió fuertemente al secretario de la De
legación, señor Martín Ortega, cuando 
finalizó la lectura de la citada memoria.

Seguidamente hizo uso de la pala
bra el jefe local de la O.J.E.,, el cual 
expuso, brevemente, el significado de 
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LOPEZ.—Gran Vía
ORTIZ—Frente a Gobierno Civil.
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FERNANDEZ—Puerta Real (Co
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la Organización Juvenil Española y lo 
que pretende realizar entre la juven
tud. AI terminar, fue muy aplaudido. 
A continuación, se efectuó la entrega 
de carnets nacionales a los nuevos afi
liados, asi como los títulos a los nue
vos jefes de escuadra, jefes de centu
ria y jefes de servicios de la Delega
ción local.
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MOTRIL: El profesor Muñoz $
Hidalgo habló a los 
padres de alumnos

DESARROLLO EL TEMA
MONIAL Y EL ADULTO

Mo t r il . — “El equilibrio matri
monial v el adulto ante el ado

lescente” fue el terna que desarrolló 
el sábado en el colegio “San Agus
tín", ante un púb ico numeroso, el 
profesor don Adolfo Muñoz Hidalgo, 
amplio conocedor de la problemática 
familiar.

Habló del movimiento que feliz
mente se aprecia en todo el mundo 
en favor de la familia para ponera 
alerta frente a los peligros que la 
puedan amenazar v rescatar sus va
lores; se refirió a la creación en to
dos los países de las Escuelas de Pa
dres v al deseo de que éstos se sensi
bilizaran para llevar a cabo las ac
tividades que son precisas, porque 
—dijo— la sociedad tiene una vía de 
mejora, que es precisamente la célu
la familiar.

Ya de lleno en el terna de la con
ferencia, el profesor Muñoz Hidalgo

^-^★★★★★★★★★★'I

PINOS PUENTE: Confe. 
rencia sobre el cultivo 

del maíz
PINOS PUENTE. (De nuestro co- 

rrespuinsail), — En el salón de actos 
del Ayuntamiento v patrocinado por 
la Caja de Alhorres de Granada, bajo 
la presidencia del alcalde, don Juan 
Guzmán Guzmán; 
Hermandad de

presidente de la 
Labradores, don

Francisco García Navarro; jefe de 
Promoción de la Caja de Ahorros de 
Granada, don José Medina Fernán
dez. v director de la sucursal en esta 
localidad, don Alfonso García Ver
gara, se «procedió por el ingeniero 
técnico de la Estación Experimental 
del Zaidín, don Enrique Martín Ra
mírez, acompañado de sus colabora
dores también ingenieros técnicos, 
don Salvador Fernández Fábregas V 
don Angel Iriarte Mayo, a celebrar 
una conferencia sobre el cultivo del 
maíz, su racionalización v mavor 
rentabilidad, tema que fue muy bien 
acogido por todos los labradores asis
tentes al acto, asi como por todo el 
público aue llenaba por completo el 
citado salón de actos, siendo caluro
samente aplaudido al final de sus pa
labras y exposición de diapositivas, 
por ser grandes las extensiones de te
rreno que en este pueblo se dedican 
al expresado cultivo.

Por último fueron invitados todos 
los asistentes por la Cala de Ahorros 
de Granada a una copa de vino es
pañol.

Tomó seguidamente la palabra el 
señor Vinuesa Tentor, el cual pronun
ció ia lección del día, alusiva a la con- 
níemoración celebrada el día anterior, 
el XXXVIII aniversario de la funda
ción de Falange Española. Tras citar 
la editorial de PATRIA «Una fecha de 
juventud», diserto sobre el significa
do que el acto del Teatro de la Come
dia tuvo, tiene y tendrá para la ju 
ventud española. En su magistral lec
ción política, el señor Vinuesa Tentor 
hizo un llamamiento a la nazi «Paz en 
nuestros hombres. Paz en nuestras 
tierras. Paz en nuestro cotidiano que
hacer. Hace treinta y ocho años, dijo 
el orador, un hombre joven legaba a 
España un mensaje de paz; un mensa
je que afirmaba el valor de la paz co
mo meta y como camino, como aspi
ración y como actitud. Una paz, en 
fin que los españoles hemos adopta
do como sistema para caminar hacia 
ese horizonte de plenitud en el que 
han de darse la Patria, el Pan y la Jus
ticia por las que murió José Antonio». 
Una cerrada ovación premió las pala
bras del delegado de la Juventud.

Clausuró el acto el jefe local del Mo
vimiento, señor Escribano Castilla, 
con un emocionado recuerdo para Jo
sé Antonio y una excelente exposición 
de las virtudes de nuestra juventud a 
las que reiteró su esperanza para una 
España mejor y su ruego de apretar 
filas en torno a quienes, con sacrificio 
de sus propios intereses, lo dan todo 
en su servicio.

Finalizó el acto con el canto del «Ca
ra al Sol» por todos los asistentes 
puestos en pie, brazo en alto, dando 
las voces de ritual el señor Escribano 
Castilla.

X ———.—

"EL EQUILIBRIO MATRI- 
ANTE EL ADOLESCENTE"
hizo hincapié en que para aprender 
a convivir dentro del matrimonio, lo 
mismo que en la sociedad, se hace 
preciso el respeto hacia el otro v ver 
en el cónyuge, fundamentalmente, 
su condición de persona, esto es. ser 
responsable, libre y dotado de digni
dad Basó el equilibrio del matrimo
nio en el arte de saber escoger a la 

El profesor Muñoz Hidalgo.—(Vo
to PEÑA)

parala, en la sintonía psíquica o rea
lización mutua del yo, en la sintcaia 
sexual v en el concepto de! hijo. Des
pués de extenderse con detenimiento 
en cada uno de estos .puntos básicos, 
estudió la actitud que había de adop
tar el adulto anta la problemática 
del adolescente e hizo algunas refe
rencias sobra la psicología de éste en 
la sociedad moderna. Finalmente, es
tableció un breve diálogo con el pú
blico.

Presidió el acto el delegado provin
cial de la Familia, don José Villanue
va Molina; director del Instituto Téc
nico, don Juan do Dios Fernández 
Molina; director del colegio "San 
Agustín”, don José Antonio Parra, v 
presidentes de las Asociaciones de 
Padres de Alumnos.—C. C.

CONMEMORA CLON DE 
EALANGE ESPAÑOLA

————— X —————

CHAVARRI PEÑALVER INTERVINO EN EL
ACTO DE MOTRIL

Un momento de la charla del señor Chavarri Peñalver. — (F. PEÑA)

MOTRIL. (De nuestro colaborador, 
J. L. CABARROCAS). — En el sa
lón de sesiones del Ayuntamiento de 
Motril se conmemoró el XXXVIII 
aniversario de la Fundación de Fa
lange Español a con una charla a car
go del delegado provincial de Infor
mación y Turismo, señor Chávarri 
Peñalver. Presidió el acto, junto con
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CADIAR: Conferencia de

Ortiz Cantos
CADIAR. (De nuestro correspon- 

sad). — En el Círculo Cultural, se ce
lebró el acto conmemorativo del 
XXXVIII aniversario de la funda
ción de Falange Española.

Dicho acto estuvo presidido por el 
orador y colaborador de la Jefatura 
provincial del Movimiento, don Ma
nuel Ortiz Cantos, graduado social y 
Cuerpo Técnico del Movimiento. Le 
acompañaron en la presidencia, el ai
cade v jefe local del Movimiento y 
diputado provincial, don Cándido Ló
pez, miembros del Ayuntamiento de 
Cádiar, Consejos locales del Movi
miento. jefes de la Sección v coman
dante de puesto de la Guardia Civil, 
autoridades locales, jefe de «la Guar
dia de Franco v la asistencia de un 
centenar de personas, resultando el 
sa’ón del Círcuo insuficiente, siendo 
necesario habilitar los locales más 
próximos.

El alcalde hizo la presentación del 
orador señor Ortiz Cantos, tras agra
decer a la numerosa asistencia su 
presencia en dicho acto-

Don Manuel Ortiz Cantos inició su 
disertación con un cordial sa udo a 
todos, agradeciendo a su vez el ora
dor a dicho organismo la atención v 
deferencia que tuvo para con él.

Hizo un detenido estudio, resumi
do, de la proyección de Falange Es
pañola desde el año fundacional has
ta el actual 1971. Destacó la figura 
inolvidable de su joven fundador José 
Antonio Primo de Rivera, subrayan
do los valores inmutables aue se des
prenden del acto de la Comedia, co
mo base de nuestro desenvolvimien
to futuro v resaltó la unidad, digni
dad y justicia, trilogía de valores 
que asomaron a la vida española ha
ce treinta v ocho años v que, insis
tió el confereoclante. “hay que con
siderar ponderadamente desde nues
tro aquí v nuestro ahora”; cada uno 
en su parcela v desde el puesto de 
trabajo que venimos desempeñando 
nuestra vida profesional.

Tras ser interrumpido repetidas 
veces, finalizó el señor Ortiz Cantos 
su emocionada intervención, agrade
ciendo a todos su atención prestada 
v asistencia masiva al acto

Fue cantado el “Cara al So!” brazo 
en alto nor todos los asistentes.

MM^^JM^*^
LANJARON: Intervención 

de Morcillo Herrera
LANJARON. (De nuestro corres

ponsal). — En el sa cn de actos del 
Apuntamiento, totalmente abarrota
do de camaradas y público, se ce
lebró el acto conmemorativo del 
XXXVIII aniversario de la funda
ción de la Falange.

Asistieron las autoridades v el Con
sejo local en pleno, mandos de ser
vicios v público, para una vez hecha 
'la presentación, escuchar la confe
rencia de don Nicolás Morcillo He
rrera. designado por el jefe provin
cial del Movimiento, quien glosó la 
historia de la Falange, detallando de 
forma muy documentada la actitud 
de dicho movimiento político en ca
da período de su historia. Fue muy 
aplaudido

el orador, el jefe local del Movimien
to y alca de de Motril, señor Escriba
no Castilla; el delegado local de la 
Juventud, señor Vinuesa Tentor. Ple
no del Consejo local del Movimiento 
y representaciones de la Vieja Guar
dia, Sección Femenina y Guardia de 
Franco, eneontrándose el salón lle 
no de púbico entre el que pudimos 
observar mayoría de gente joven.

Tras unas palabras de presentación 
del señor Escribano Castilla, alusi
vas a la conmemoración y a la per
sonalidad del orador, tomó la pala
bra el señor Chávarrl. el cual reali
zó un estudio de la España anterior 
al año 33, motivaciones que conduje
ron a que un grupo de españoles se 
rebelaran contra el estado de cosas 
existente, y que desembocó en el ac
to del teatro de la Comedia de Ma
drid y cómo, pese a los treinta y ocho 
años pasados, sigue vigente la doc
trina .icseentnn:ana que Franco ha 
p'asmado en el Movimiento Nacional. 
Al finalizar, los presentes dedicaron 
singulares aplausos ?I señor Chava
rri que fué muy felicitado.

**^-*^**^
SALOBREÑA: Intervino el

señor Navarro Montero I

SALOBREÑA. (De nuestro corred 
pausar.). — En el salón de actos del 
Ayuntamiento se ce'ebró un acto 
conmemorativo del XXXVIII aniver
sario de la fundación de la Falange.

Lo presidió el alcalde v jefe local 
del Movimiento, don Antonio Martin 
Ruiz, en unión del delegado local sin
dica!. don Genaro González Montero 
v otras autoridades.

Asistieron el Consejó local, gran 
número de afilados v simpatizantes 
a Falange v otras autoridades v per
sonas de todas clases.

Previamente el Conselo celebró se
sión extraordinaria con este mismo 
motivo.

Seguidamente habló el jefe local 
para hacer ia presentación del aboga
do de Granada, don Luis Navarro 
Montoro, quien pronunció un discur
so en el que hizo una glosa de la Fa
lange, estab’eciendo comparaciones 
entre las ideas políticas ioseanronia- 
nas v las de otros partidos anterio
res al Movimiento Nacional, desarro
llando toda su disertación con gran 
claridad de ideas dentro del temario 
falangista. Fué muy aplaudido a 1& 
terminación.

Terminó el acto con unas .palabrag 
de agradecimiento de! jefe local. Por 
la presencia masiva de todos loa 
asistentes, que como siempre, habían 
respondido al llamamiento hecho.
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EN DICIEMBRE, CUMBRE FILOSOFICO-TEOLOGIGA EN GRANADA 
CON JULIAN MARIAS, LAIN ENTRALGO, MUGÜERZA, PINILLO, ETC.
^>^4^4444^44444444444**** >-
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LOS ENTRETIEMPOS Y
LOS BARES DE FACULTAD

MEDICINA, 
CIENCIAS,

PULMON DE HIPIPOTAMO";
METROS CUADRADOS PARA EL

SOL; LETRAS, SOTANO BOHEMIO

CEREZO GALAN: A la búsqueda de 
una especialidad de Eilosofía en Granada

De momento hace falta una concienciación. Luego
la exigencia debería venir de los

T AS entreclases son horas —he
chas de minutos sueltos— que 

no se aprecian lo bastante, pero que 
son...

—¿Qué son, Santi?
—La salsilia, amigo. Sin estos ratos 

seríamos ratones de biblioteca o de 
apuntillos. Figúrate que plan: a las 
nueve toma uno apuntes. A las diez, 
también. A las once tiene la fortuna 
o desgracia —según la feria del día 
anterior— de que le pregunten (ya 
hemos conseguido algo, ¡pardiez!) Y 
luego, si no hay clase en la hora si- 
guiepte, a sacar bibliografía de la bi
blioteca. Desde luego, sale cuatro o 
cinco peseras más barato que tomarse 
un café abajo. Pero...

—¿Qué?
—¿Sabes lo que te digo? Que uno 

adquiere más conocimientos fuera 
que dentro del aula. Es un decir, cla
ro, pero es en los ratos de conversa
ción donde se descubre que hay un 
libro nuevo de tal materia o que tal 
personaje es de determinada tenden
cia o que Neruda hizo bien — hizo 
mal en aceptar el premio Nobel.

La cafetería de la Facultad de Me
dicina es amplia, como un pulmón de 
hipopótamo que respira... ¿aire puro? 
No sé si puro, pero mucho sí. Sobre 
todo a eso de las once. Persiguiendo 
la sanidad, el pulmón tiene muy de 
cerca un jardincillo de agradable 
frescor donde —¡milagro!— no huele 
a laboratorio.

¡Ah, y qué decir de Ciencias! Esa 
cafetería sí que se ve bien. Desde el 
mercado mayorista de la fruta y des
de el “parking” de los alumnos. Bien 
calculados los metros cuadrados de 
vano para recibir al padre sol gene
rosamente. Ellos son un poco diferen
tes de los de Medicina. El ambiente 
aquí es más calculador —sin iro
nías—, exigencia de las confrontacio
nes de dados que allí se desarrollan 
todos los días. Familiaridad es la pa
labra que lo define. Y claridad tam
bién.

Pero Filosofía y Letras... hay quien 
cree que ahí tuvo el percance Valle- 
Inclán. Quizá al bajar por las esca-' 
leras, o al trasponer el umbral del 
pseudo-estudio, o al intentar hacerse 
sitio, a las diez, en la barra perdió su 
brazo. Bohemio, como corresponde a 
la profesión. Un poco claustro, otro 
poco tasca nórdica o algo así. Muy 
camp. En invierno, muy acogedora; 
en verano, fresca. Y siempre, cuar
tel general de los extranjeros que acu
den a sus cursos y dicen que “beauti- 
ful”, “beautiful”. Paco, desde el otro 
lado de la barra se toma todo a ca
chondeo y me dice que si me ayuda

a cargar 
hay tres 
Letras y 
do otros

la pipa, porque 
mil alumnos en
siete de ellos me
tantos empujones.

tardo. Ya: 
Filosofía y 
han pega-

Y por ahí, a una carrera de perro, 
el “Natalio” que tiene personalidad 
para que le quitemos el artículo: 
“Natalio”.

—¿Si quitaran la Universidad, la 
Facultad de Letras de ahí, qué ha
rías?

—No sé. Me hace falta este ambien
te. Me he acostumbrado a él ya. Por 
la mañana los “pedros” rápidos de 
cinco minutos. Por las tardes, algu
nos cafés con tertulias y con máqui
nas tragaperras; por las noches, los 
grupos de discutidores —todo el mun
do intelectual y artístico— que pasa 
horas hablando...

—¿La mejor temporada?
—Esta de octubre y primera mitad 

de noviembre. Es precisamente ahora 
cuando se llena esto, a mediodía es
pecialmente.

El chorizo al “whisky”, el “pedro” 
con olivas... Y la tertulia. Donde 
quiera que sea, la tertulia. O sea, la 
cultura del mundo en las escuelas 
sencillas de los bares en los que el 
rey es el “duro”.

P STO sí que es —y para definirlo 
así hemos tenido que encontrar

nos con él— un ambicioso plan. Don 
Pedro Cerezo Galán, catedrático de 
Filosofía de la Universidad de Gra
nada vino un buen día de Barcelona, 
donde es el alumno quien llega a exi
gir una especialidad de este tipo y se 
encontró...

—¿Con qué, don Pedro?
—Usted quiere tentarme. Quiere que 

diga que aquí no hay interés, que la 
Filosofía es una parte pequeña en 
Granada, que...

—Eso. Que necesitamos una espe
cialidad de Filosofía ¿o no?

—Ustedes están acostumbrados a 
correr y creen que todo ha de hacer
se así, corriendo. Estos son asuntos 
que requieren un estudio detallado.

—Usted lo ha tenido que hacer ya.
—Claro. Y en estas consideraciones 

me baso. Mire: Barcelona —ya que 
quiere que las comparemos— es una 
ciudad muy aproblemada social, polí
tica, económicamente. Esto trae con
sigo una concienciación. Hay que aña
dir también la tradición que ya de por 
sí tenia, y con todo ello encontrare
mos un clima muy favorable al desa
rrollo de la Filosofía. Granada no es 
así Realmente no está desarrollada 
en este sentido. Hay que lograr con
cienciar primero. Nadie puede crear 
una especialidad si saber si cuenta con 
interesados en ella. Deben ser los pro
pios alumnos los que lo exijan. En 
Barcelona y Madrid ocurre así

—En Madrid y Barcelona tienen su 
especialidad. También en Valencia. Y 
Granada es la tercera en España en 
número de matrículas. Si esperamos 
a que un alumnado “no conciencia
do” exija una especialidad, mientras 
se aumentan los departamentos de Fi
losofía en las dos capitales más gran
des porque los “concienciados” lo exi
gen...

—Sí. Lleva razón. Es un círculo vi
cioso. Pero parte de los motivos de

DOCTOR CEREZO GALAN
que aquí no se haya tomado con in
terés radica en la transitoriedad de 
los catedráticos de Filosofía que han 
ido pasando por Granada. Él plan 
hay que hacerlo a largo plazo, con 
años por delante.

—¿El suyo?
'—Muy concreto. Espero que comien

ce a funcionar el curso próximo. Mi 
propuesta fue crear asignaturas de 
Filosofía optativas en las especialida
des de Románicas e Historias. Antes 
de crear especialidad de Filosofía, lle
var la Filosofía a la especialidad. Ese 
es el plan. Y, claro, cambiar el siste
ma que se sigue para los cursos co
munes. O sea una historia de la Filo
sofía con carácter selectivo en el pri
mero y unas materias opcionales—una 
diversificación de la misma—en el se-

propios alumnos"
gundo. Así lograríamos dos cosa#: que 
la Filosofía ocupara su puesto y que 
la gente se concienciara.

—¿Entonces, llegaremos a tener es
pecialidad? . .

—Sin correr, quizá sí. Sería mi ma
yor ambición. Pero, de momento, la 
meta más próxima está en crear una 
verdadera necesidad de la Filosofía.

Hay algo que se esconde detrás de 
esa meta, aplastado entre los planes 
próximos, entre las discreciones de 
los preparativos que no han llegado 
aún a alcanzar oficialidad. Pero el 
doctor Cerezo no es lo que se puede 
decir un hombre reservado. Y hace 
bien. Nos dejan un poco fríos los hom
bres que comienzan, ante el cronista, 
con un “es que, como todavía no lo 
sabe el jefe., o el rector... o el minis
tro”...

—¿Qué es eso todavía no “censu
rado”?

—Una serie de conferencias. Unos 
encuentros que han de tener aquí, en 
nuestra Facultad, teólogos y filósofos. 
Se materializarán en conferencias, en. 
frentando por así decirlo, fe y razón, 
filosofía y teología... Será un curso 
monográfico sobre “actitud crítica y 
convicciones religiosas”. La impor
tancia, aparte de en el tema, radica
en las personas que van a venir 
poner sus puntos de vista.

--¿Como quiénes?
—Julián Marías abrirá el

a ex-

ciclo. 
Car-También, Pedro Laín-Entralgo, 

los Paris, Javier Muguerza, Pinillo, el 
padre Franco, los doctores granadinos 
Cazorla y Calera...

Se apunta luego, un poco tímida
mente, como uno de los elementos en 
cuestión. El ciclo —amplía— comen
zaría a primeros de diciembre y ten. 
dría dos modalidades. Primero, unas 
conferencias dirigidas a público abier. 
to, por las mañanas. Segundo, para 
los inscritos en el curso, una semina
rio en sesiones de tarde, con carácter 
interfacultativo, claro.

Es una noticia. Y es bueno que co
mencemos a desplazar algunos ele
mentos hacia Granada que a veces, 
muchas veces, se encuentra así... un 
poco alejadilla.

^**44444444444
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fundarse asociaciones, siempre que 
pasen por él rectorado, como ha ve-

41 MIO
nido

E1 
sica

haciéndose comúnmente.

Educación Física
departamento de Educación Fí- 
ha fijado ya las normas para

Elecciones Filosofía y
, Letras ,

El vicédecanalo de la Facultad de 
Letras ha dado a conocer la nota 
oficial sobre elecciones en esta Fa
cultad. Tras convocar a los alumnos 
a las elecciones a fin de que, según 
textualmente apuntan los estatutos 
¡provisionales de la Universidad, se 
defiendan los intereses del alumno 
y la participación en las tareas uni
versitarias, propone tres apartados 
por los que han de regirse: .

a) Han de hacerse por curso o 
grupo, exigiéndóse el quórum de un 
sesenta por cien de alumnos más 
un profesor designado por el deca
nato.

b) . Los representantes de curso o 
grupo elegirán a su vez. al delegado. 
Y los delegados, elegirán al delega
do general de Facultad. •

c) A los demíjs efectos, podrán

examen o desarrollo de su asignatu
ra. Citan los responsables de este 
departamento a los interesados en 
seguir los cursillos, de lunes a vier
nes, para los que pertenecen a Cien
cias, Derecho, Arquitectos Técnicos. 
Su hora, de 16 a 17. Para los de Fi
losofía y Letras, Farmacia, Medicina 
y ATS, los mismos días, de 17 a 18 
horas. Habrá tres tandas de cursi
llos. La primera comienza hoy.

Becas Gobierno alemán
La República Federal Alemana 

convoca las becas para el curso 
1972-73. Son diez meses a partir de 
octubre del año próximo. Las becas 
son de 500 a 800 marcos más sub
venciones de viajes y seguros. Tene
mos aquí mayor información para 
los interesados.

Cines '
Hoy, por medio de los carnets de 

Centro-Guía, podemos ir al Alham
bra y Astoria. Sigue en cartel «Los 
gallos de la madrugada», «Morir de 
amor» y «La maison des bories».

Plazo cursos monográficos
La Facultad de Derecho abre el 

plazo de matrícula para sus cursos 
monográficos hasta el día diez de 
los corrientes.

Acceso mayores 25 años
Se convoca a los señores que han 

superado la primera prueba de ac
ceso, para el próximo día ocho de 
los corrientes, a las siete de la tar
de, en el aula 2 de la Facultad de 
Derecho. Esta convocatoria es para 
quienes hayan solicitado su admi
sión en esta Facultad.

En la de Filosofía y Letras, el día 
cuatro (mañana), a las siete de la 
tarde. Y en la de Medicina, el 9, a 
las cinco, en el aula 3.

Becas para el extranjero
MADRID, 2. (PYRESA).—La Di

rección general de Relaciones Cul
turales del ministerio de Asuntos 
Exteriores comunica la convocatoria 
de una beca que el Gobierno del Ja
pón ofrece a un graduado universi
tario español, para ampliación de 
estudios de Investigación, durante 
los años académicos de 1972 y 1973. 
El becario deberá asistir durante los 
primeros seis meses a un curso es
pecial de Lengua japonesa, salvo que 
tenga conocimientos suficientes de

la misma. La dotación será de 66.000 
yens mensuales, más veinticinco 
mil como bolsa de llegada y treinta 
mil como gastos de estudios. Esta 
beca comprende billete de ida y 
vuelta en clase turística.

Asimismo, esta Dirección general 
anuncia que la Embajada suiza en 
esta capital ofrece dos becas para 
estudiantes españoles que deseen 
realizar estudios en dicho país du
rante el curso 1972-73. Los aspiran
tes deberán ser graduados univer
sitarios o estudiantes de los últi
mos años de carrera, y deberán po
seer un buen conocimiento de los 
idiomas alemán o francés. La dota
ción será de 650 francos suizos men
suales para estudiantes y 800 para 
postgraduados, siendo la duración de 
la beca de diez meses.

Por otra parte, el Gobierno del 
Brasil, a través de la citada Direc
ción general, ofrece becas para estu
diantes españoles que deseen cursar 
estudios en este país durante el pe
riodo marzo-diciembre de 1973. Los 
candidatos tienen que estar gradua
dos y tener conocimientos básicos de 
la Lengua portuguesa. La dotación 
de las becas será de un equivalente 
aproximado de 150 dólares en mo
neda brasileña, estarán exentos de 
tasa y escolares y dispondrán del bi
llete de ida y vuelta gratuito, así 
como asistencia médica.

Esta sección, dentro de la página 
de Universidad, ha nacido para 
atender en lo posible, con los me
dios que la Prensa ofrece de difu
sión, estas necesidades que todos 
tenemos alguna vez —muchos siem
pre— de ayudarnos un poco duran-, 
te la carrera, trabajando en algunas 
horas libres.

También ofrece la oportunidad de 
conseguir a más bajo precio textos 
u objetos que, nuevos, gravan mu
cho este primer trimestre, a pesar 
de que los libros digan que “el uni
versitario no compra libros de tex
to: se arregla como puede”.

Puede, pues, dirigirse a este apar
tado (PATRIA, sección Universi
dad) todo estudiante que desee 
anunciárse para ofrecerse algunas 
horas o todo aquel que ofrezca al 
estudiante alguna ocupación. “Guía” 
colabora con nosotros en este em
peño y nosotros con él para hacer 
así un lazo más fuerte en una Gra
nada en que el universitario es ele
mento dominante.

Latín y griego
Licenciado en Clásicas reciente

mente da clases de Latín y Griego. 
Dirigirse al teléfono 270752, de 2 a 3 
de la tarde.

Clásicas
Estudiante de esta rama daría 

clases de Latín y Griego. Avisar al 
teléfono 232591,

Repaso inglés y francés
Clases intensivas de repaso de In

glés y francés daría estudiante na
tivo. Dirigirse a Solarillo de Gracia, 
5. tercero B.

Geografía
Compro geografía de Gourou y

Papp. 
tercer 
nes.

Razón: Angel Blanco, en el 
grupo de segundo de Comu-

Julián Marías
Compro Julián Marías (Filosofía 

de segundo). Avisar interesados en 
vender al 229076.
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INAUGURADO ti CURSO DE
AUMENTOS CONSERVADOS POR EE FRIO

• EL PROFESOR VARELA MOSQUERA PRONUN
CIO LA LECCION INAUGURAL EXPONIENDO 
LOS PROBLEMAS DE LA CONSERVACION 
DE LOS ALIMENTOS

$ EN LA SESION DE TARDE INTERVINIERON 
EL DOCTOR GARCIA MATAMOROS Y EL 
PROFESOR BURGOS

• ASISTEN CUARENTA Y CINCO VETERINARIOS
QUE OBTENDRAN UN DIPLOMA DE APTITUD

,1 En el salón de actos de la Jefatura 
provincial de Sanidad se inició ayer el 
curso de inspección de alimentos con
servados por el frío, que organizó el 
Colegió Oficial de Veterinarios, bajo el 
patrocinio de la Subdirección general 
de Sanidad Veterinaria y con la cola
boración de la Escuela Nacional de Sa
nidad, Jefatura provincial de Sanidad, 
Escuela de Nutrición de nuestra Univer
sidad. Estación Experimental del Zaidín, 
Centro Experimental del Frío y Merca- 
granada .

Presidió el acto el delegado provin
cial de Agricultura, don Agustín Del
gado Paniagua, a quien acompañaban 
el presidente del Colegio Veterinario, 
don Manuel Fidel Santaolalla; el jefe 
provincial de Sanidad, don Vicente Ca
llao Fabregat; presidente del Colegio 
de Médicos, don Gerardo Moreu Mira
sol; teniente coronel jefe de los Servi
cios Veterinarios de la región, don Eus
taquio Martínez Martínez y el director 
del Laboratorio del Colegio Farmacéu
tico, don José Antonio Arrebola Na- 
ele. ,

PALABRAS DEL SEÑOR 
SANTAOLALLA

El presidente del Colegio de Veteri
narios, señor Santaolalla pronunció unas 
palabras para justificar el curso que 
se había intentado poner en marcha por 
vez primera hace dos años. Insistió en 
la necesidad de una puesta al día de los 
inspectores veterinarios, aludiendo a la 
alta misión que tienen encomendada de 
velar por la salud pública.. El interés 

1 despertado por el curso venía demostra
do en la elevada inscripción de veten • 
narios, pues las quince plazas que se 
habían previsto en principio hubo que 
ampliarse a cuarenta y cinco. El señor 
Santaolalla hizo un recuento estadístico 
de los cursillistas, aludiendo a su dedi
cación como tutulares, interinos, de em
presa, etcétera, así como de su proce
dencia, señalando que había siete pro
cedentes de otras provincias.

Se refirió luego al profesor Varela 
Mosquera que había de pronunciar la 
primera lección del curso. Habló de su 
entronque con Granada, a cuya Univer
sidad había llegado de tren a tren hace 
dieciséis años, y todavía estaba remiso 
a la marcha a Madrid a donde ha sido 
trasladado como catedrático de la Fa
cultad de Veterinaria. Destacó por úl
timo la calidad humana, científica y 
profesional del profesor Varela Mosque
ra a quien agradeció su colaboración 
en el curso.

LECCION INAUGURAL
La conferencia inaugural estuvo a 

cargo del profesor Varela Mosquera, di
rector de la Escuela de Nutrición de la 
Universidad de Granada, sobre “Proble- 
niatica de la conservación de los ali
mentos”. En su brillante disertación 
trató' sobre la influencia que las diver- 

tecnologías tienen sobre el valor nu
tritivo de, los alimentos, hablando de los 
objetivos científicos, y de las aplicaciones 
de estos objetivos a la conservación de 
■los alimentos; puso de manifiesto con 

ejemplos, estos problemas y se 
refirió concretamente al del consumo de 
pescados congelados en Andalucía y su

T?rus-iva acePtación por todos.
Hablo seguidamente de las técnicas 

cuantitativas que en la actualidad se si
guen para valorar la calidad de la pro

y de ^ influencia que sobre esta 
calidad protéica, tienen las distintas 
tecnologías de la conservación de los 

iimentos. Explicó también la tecnolo
gía culinaria señalando la modificación 

los alimentos sufren al ser tratados 
arna ^e casa en & cocina. Soore 

de la proteína habló del inte- 
1 5 ^ tiene, la época óptima de reco
- „cJon o de la captura en el caso de 

Para un máximo de carga de los 
- más interesantes, por último, 
sohr 1 6 al impacto de esta tecnología 

05 aiimentos a conservar, procu- 
pino^ n° 5010 mantener la calidad ori- 

aria de los alimentos sino mejorar-
Jn^’a^16^ Varela se refirió a que en 

de conservación de alimentos 
Berv^18® mucha imaginación. La con- 

i 14 asi i° exige, igual que se exige 
■ cípu^ngmación para el mundo, para la 

P°r supuesto, para la tecno- 
Expuso el caso de los países nór- 

ParT ^^ Pusieron mucha imaginación 
cado ^^ui^^ar el consumo de un pes- 

1 aren™05 facil captura en sus aguas: el 
uue; y pese a tratarse de una es-

pecie poco apetecible, supieron encon
trar fórmulas para presentar el aren
que de 49 formas diferentes.

Al hablar de la digestibilidad del pes
cado, se refirió de pasada a la creen
cia de que los pescados grasos son per
judiciales para determinado tipo de en
fermedades cardio - vasculares, cuando 
no es asi, según se ha comprobado y 
la grasa de pescado actúa, incluso, de 
manera positiva en tales enfermedades.

Terminó su conferencia hablando de 
los ensayos de palatabilidad, que es la 
medida de la aceptación de los alimen
tos, exponiendo abundantes ejemplos de 
cuanto se ha conseguido en esta nueva 
especialidad.

CONFERENCIA DEL DOCTOR 
GARCIA MATAMOROS

El curso continuó por la tarde, con la 
conferencia del doctor García Matamo
ros, investigador científico del Centro 
Experimental del Frío, del C. S. I. C. en 
Madrid, que versó la conferencia sobre 
producción del frío.

Comenzó su charla definiendo la ter
minología empleada en la ingeniería del 
frío para pasar a continuación a anali
zar los medios de producción del frío, 
estudiando mezclas refrigerantes proce
dimientos basados en el cambio de esta
do, esquemas de instalaciones frigorífi
cas de compresión simple, esquemas de 
instalaciones frigoríficas y absorción, 
fluido frigorífico, dividiéndolos en fri- 
gorígenos y frigoríferos, clasificación que 
ilustra con una extraordinaria colec
ción de diapositivas. Termina su con
ferencia dedicándole un apartado a la 
conservación del frío, estudiando mate
riales aislantes y cálculos del espesor del 
aislamiento de las cámaras frigoríficas.

Siguió a su exposición un animado co
loquio que demostró el interés de la mis
*************************

Curso selectivo para 
aspirantes a ingreso en 
la Administración Civil 

del Estado

Comenzará pasado mañana en

la Casa Sindical
Para conocimiento de los aspirantes 

que superaron las pruebas selectivas 
para ingreso en el Cuerpo Auxiliar de 
la Administración Civil del Estado v 
que residan en esta provincia, se hace 
público que el curso selectivo de for
mación a que se refiere la Resolución 
de la Escuela Nacional de Administra
ción Pública inserta en el “Boletín Ofi
cial del Estado” número 252. de 21 del 
pasado mes de septiembre, se inaugu
rará en el salón de Conciliaciones de 
la Delegación provincial de Sindicatos, 
planta segunda, a las cinco menos 
cuarto de la tarde, del próximo día 5 
del corriente mes.

Las clases se celebrarán en el mis
mo local, por la tarde, a partir de las 
cinco, según el horario que se indica
rá en el acto de inauguración.

Se ruega a los interesados su pun
tual asistencia.

CLAUSURA DE LAS CATEDRAS

AMBULANTES DE MONTEJI

CAR Y ARENAS DEL REY
Hoy será clausurada la Cátedra 

Ambulante de la Sección Femenina 
del Movimiento, que ha venido fun
cionando en Montejícar durante 45 
días, habiéndose impartido ense
ñanzas de hogar, educación física, 
bailes, danzas, etc.

Mañana, igualmente, será clausu
rada la Cátedra de Arenas del Rey, 
estando previsto en ambos casos la 
asistencia de jerarquías provincia
les.

SEÑOR VARELA MOSQUERA
ma, en el que el conferenciante resol
vió los problemas que se le plantearon.

CONFERENCIA DEL PROFESOR 
BURGOS

A última hora de la tarde tuvo ’ugar 
la tercera conferencia, a cargo del pro
fesor doctor don Justino Burgos, cate
drático de la Facultad de Veterinaria 
de León, que trató del efecto del frío 
en las estructuras organizadas y alte
raciones bioquímicas de los mismos.

Comenzó el ilustre conferenciante tra
tando de las estructuras cristalinas que 
se dan por la congelación del agua en 
los alimentos sometidos al frío, conti
nuó tratando el problema de la recris
talización debida al crecimiento de los 
cristales, comentó las diversas estructu
ras cristalinas que se dan sobre los di
versos tejidos biológicos, influenciadas 
por la velocidad del enfriamiento y la 
cantidad de solutos presentes en ellos. 
Indica también la influencia que en es
tos procesos tienen los distintos esta
dos fisiológicos de los alimentos, habla 
seguidamente sobre la congelación len
ta que produce una cristalización extra- 
celular y de la cristalización rápida que 
da lugar a cristales pequeños intrace- 
lulares. Hace una diversificación entre 
los alimentos vegetales y animales, en 
un segundo capítulo de su conferencia 
trató de la repercusión que .la congela
ción tiene sobre las estructuras celula
res, señalando los datos que estas tienen 
por lesiones mecánicas y biológicas, y 
terminó su conferencia hablando de los 
interesantes efectos que tienen las ba
jas temperaturas sobre las. reacciones 
bioquímicas. Aludió al daño en la ca
lidad de los alimentos provocado por el 
largo período de almacenamiento que 
tienen, radicando preferentemente en 
las fracciones protónicas.. ,

PROGRAMA PARA HOY
Hoy continuará el curso con dos lec

ciones. Por la tarde, a las cinco, el doc
tor Del Real hablará de la importancia 
del frío en la conservación de pescados, 
moluscos y crustáceos. El doctor Del 
Real es miembro de la Sección Veteri- 
maria de la Escuela Nacional de Sani
dad, de Madrid.

A las seis y media el profesor Bur
gos, catedrático de la Facultad de Ve
terinaria de León hablará acerca del 
“Tratamiento frigorífico de frutas y
verduras”.
.„«****,-*,»•****• ^^ •***•• «^^ •****• ^^•«*-''*1

^corrismo en general y su aplicación en 
▼casos de asfixia, hemorragia y heridas,

Productores asistentes al curso de prevención de accidentes y seguridad en el trabajo, organizado por la 
Obra sindical de Previsión Social.— (Foto FERRER)

l^ <^» ̂ <OÜ< ««Ü* ****« «6» *«***!-*******• ̂ * ****** ̂ - ***** **^ ***************'*'  ***** »^^. «* Md

Gobierno Civil de Granada
EDICTO

RESOLUCION DEL GOBIERNO CIVIL DE GRANADA por la que 9C sefial# 
fecha para proceder al levantamiento de Acta previa a la ocupación de bienes y 
derechos afectados por el expediente de expropiación forzosa con declaración de 
urgencia motivado por las obras de construcciones e instalaciones del Mercado 
Central de Abastecimientos, con depósito, tipificación y lonja solicitados por la 
Empresa “Mercados Centrales de Abastecimientos de Granada” (“MERCA-GRA
NADA, S. A.”). '

Por Decreto del Ministerio de Comercio 2324/1971 de 13 de agosto (“B.OJE-” de 
fecha 28 de septiembre) se declaró de urgencia la ocupación de los bienes y dere
chos afectados por el. expediente a que se hace referencia anteriormente. .

Conforme a tal Decreto y de acuerdo con el artículo 52 de la vigente Ley da 
Expropiación Forzosa, se hace público por medio de la presente Resolución que el 
día 23 de noviembre del presente año a las 11 horas de la mañana y en el Ayun
tamiento de Atarfe se procederá al levantamiento de Acta previa a la ocupación 
de los bienes y derechos mencionados, pertenecientes a los titulares que al final 
se relacionan. A tal efecto se hace saber a los interesados y posibles titulares de 
derechos reales afectados que pueden formular por escrito ante este Gobierno 
Civil, a partir de la publicación de esta resolución y hasta el día señalado para el 
levantamiento del Acta previa, las alegaciones que estimen oportunas a los solos 
efectos de subsanar los errores en que haya podido incurrir al relacionar los bienes 
y derechos.

El acto se ajustará a las normas de la vigente Ley de Expropiación Forzosa P 
Reglamento para su aplicación, debiendo asistir al mismo el Representante y Pe
rito de la Administración, el Sr. Alcalde de la localidad o Concejal en quien dele
gue, precisamente por escrito, los propietarios de las fincas y aquellas personas 
que pudieran considerarse interesadas, quienes podrán ir acompañadas de Perito 
y Notario a su cargo, si lo estiman necesario y aportar los documentos pertinentes 
para acreditar su personalidad, titularidad de los bienes y derechos afectados, el 
líquido imponible de la? fincas, último recibo de contribución, nombre de los arren
datarios, en su caso, precio del alquilei»e industrias que ejerzan y demás datos que 
sean útiles para la determinación y valoración de los aludidos bienes.

Granada, 28 de octubre de 1971.
EL GOBERNADOR CIVIL.

Relación que se cita: . . „ _
1 .—Propietario afectado por la expropiación.—Don Antonio Rojas Gonzales, 

Gran Vía, núm. 44.—Granada.
2 .—Descripción sumaria de la finca.—Parcela de tierra de calma riego, término 

de Atarfe, Pago del Viernes, con linderos N. y E. el establo (Carretera di Pinos 
Puente), S., ramal de Pinos, término de Granada, O., ramal de Pinos y el esta
blo (Carretera de Pinos Puente).

Dicha parcela está situada según el Catastro en el Polígono 8 y comprende a 
su vez, según el mismo, la parcela 105, letra A, con 960 m2., parcela B con 200 m2,, 
parcela C en la que existe un pozo de agua con 4 m2., parcela D con 204 m2. en la 
que hay construida una casa conocida por Venta de la Mosca, y parcela E con. 
80 m2., todo ello según el Catastro y extensión total de 1.448 metros cuadrados, 
según plano catastral que obra en poder de “MERCA-GRANADA”.

Ello no obstante y según plano levantado sobre el terreno por el Ayudante de 
Obras Públicas, don Antonio Jiménez de Carvajal, la extensión de la superficie de 
la citada parcela asciende a 2.903,78 metros cuadrados.

CLAUSURA DE UN CURSO DE 
PREVENCION DE ACCIDENTES

ESTUVO ORGANIZADO POR LA OBRA
SINDICAL DE PREVISION SOCIAL

Bajo la presidencia del delegado sin
dical provincial, se ha celebrado en la 
Casa Sindical el acto de clausura del 
XIX curso de enseñanzas de seguridad 
en el trabajo y prevención de acciden
tes. El curso, organizado por la Obra 
«Previsión Social», estuvo financiado 
por el Fondo Nacional de Protección 
al Trabajo.

El señor Montoya Rico pronunció 
unas palabras para felicitar a los tra
bajadores asistentes al curso a los que 
agradeció su preocupación por unos te
mas de tanta trascendencia como la se
guridad en el trabajo y la prevención 
de accidentes.

En el curso fueron tratados temas di
versos, pero íntimamente relacionados 
con la obsesionante preocupación que 
justifican las cifras estadísticas que re
cogen los accidentes de todo tipo en el 
mundo laboral. Se habló de las causas 
generales de los accidentes y su preven
ción, así como del estudio de costes di
rectos e indirectos de un accidente tí
pico. Se abundó en cuestiones como so

así como la actuación del socorredor 
frente a casos de fractura, pérdida de 
conocimiento, mareos, convulsiones, pi
caduras, mordeduras, congelaciones, 
quemaduras y prácticas de la respira
ción artificial. Igualmente se considera
ron ejemplos de actuación frente a ca
sos de intoxicación, envenenamiento, 
embriaguez, siniestros y accidentes de 
carretera. Hubo abundante proyección 
de documentales cinematográficos de 
prevención de accidentes.

En el curso intervino un profesorado' 
especialmente capacitado en estos te
mas: el secretario provincial de la De
legación de Trabajo, don Rafael Gutié
rrez Rodríguez; el jefe de la Asesoría 
de la Vicesecretaría provincial de Orde
nación Económica, don Antonio Jimé
nez Cano; tres médicos de Empresa, 
don Gabriel Ocaña Merino, don Manuel 
Pérez Sánchez y don Manuel Moreno 
Facal, así como el propio director del 
curso, don Jesús Osorio de Gregorio, 
director técnico de la Obra Sindical 
«Previsión Social».

Asistieron al curso treinta trabajado 
res de diversas actividades.
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CURSO DE ORIENTACION PROFESIONAL 
PARA ALUMNOS DE SEXTO Y SEPTIMO 
DEL INSTITUTO TECNICO DE MOTRIL

X

FUE REALIZADO POR EL COLEGIO ALBAYZIN 

Y LA ASOCIACION DE PADRES DE ALUMNOS

Veintidós nacimientos, vein 
tiún matrimonios y catorce 

defunciones

HORAS DE VISITA A LOS MONUMENTOS Y MUSEOS

' El Colegio Mayor Albayzín ha orga
nizado en colaboración con la Asocia
ción de Padres de Alumnos v la direc
ción del Instituto Técnico de Motril, un 
curso de Orientación Profesional y Me
todología del Estudio para los alumnos 
de sexto y séptimo de dicho Instituto.

curso, primero con cst^s característi
cas que tiene lugar en Motril ha veni
do celebrándose en los últimos días de

■ Pas.acla semana y fue dirigido por es
pecialistas de los departamentos de Fx- 
ténsión Universitaria v Metodología del 
Estudio, respectivamente, de los Cole
gios Mayores Albavzín de Granada y 
Almonte, de Sevilla.

La iniciativa partió de las aspiracio
nes expuestas por los alumnos en una 
acuesta que les Presentó la Asociación 
de Padres de Alumnos. Un elevado por
centaje de alumnos recalcó esnecial- 
mente la necesidad de orientación pro- 
lesional, agravada quizás por el hecho 
•^*^,^,.,,.,-........   ,.,^^,

CURSO DE EDUCADORAS DE 
DEFICIENTES MENTALES, DE

AUXILIO SOCIAL
Tía s^o abierto el plazo de ins- 

fcripcion en el curso de educadoras 
de deficientes mentales de «Auxilio 
Social». La matrícula se realizará 
hasta el día 8 de noviembre, en las 
oticinas de la Delegación provin 
cial. Tablas, 5, en horas de diez a 

dos. En la misma fecha se cierra el 
plazo de la matrícula de «educado 
ras infantiles».

SANTORAL. — San Armengol.
JUBILEO CIRCULAR. — En la 

iglesia de San Matías.
**********  «M« erre» e« «»«,#*

CONDUCTOR: Sacrifica un po 

co tu comodidad en bene 
ficio de todos, pues une 

parada, aunque sea muy 
breve en las vías principa 

les, ocasiona un gran dañ( 

8 la circulación.

de que el séptimo curso constituya la 
promoción inicial del Instituto Técnico. 
En la misma encuesta quedaba también 
patente la necesidad de recibir enseñan
zas metodológicas referentes a su acti
vidad académica y apropiadas, en cual
quier caso, a su nivel educativo.

El Colegio Mayor Albayzín, a la vista 
de estas aspiraciones que le fueron pre
sentadas por la Asociación de Padres de 
Alumnos, decidió organizar un curso 
oue abarcase las dos facetas expuestas. 
Se trataba de llevar a la práctica, en 
definitiva, uno de los principios que 
informan las disposiciones generales de 
la lev de Educación: «La orientación 
educativa y profesional deberá consti
tuir un servicio continuado a lo largo 
de todo el sistema educativo, atenderá 
a la capacidad, aptitud y vocación de 
los alumnos y facilitará su elección 
consciente y responsable».

La organización del curso, a cargo del 
Departamento de Extensión del Colegio 
Mayor, se llevó a cabo de modo que 
restase el menor tiempo posible a las 
actividades específicamente escolares 
ae los, alumnos. En las sesiones dedi
cadas íntegramente a la orientación pro
fesional, se pasó revista a las más im
portantes posibilidades universitarias y 
profesionales, analizando someramente 
sus características. En las sesiones de
dicadas a la metodología del estudio, se 
trataron todos los temas específicamen
te, relacionados con la actividad acadé
mica a nivel de bachiller (condicionan
tes internos y externos, clases, apuntes, 
asignaturas experimentales, exámenes, 
etc.). Estas sesiones fueron acompaña
das, además, con la realización de su
puestos prácticos, cuestionarios y ejer
cicios personales que permitan conti
nuar la orientación posterior en un pla
no individual. Finalmente, el curso in
cluyó la realización de diversos tests 
de inteligencia y aptitudes, programa
dos con la finalidad de obtener una in
formación elemental sobre el alumno, 
de evidente utilidad a la hora de la 
orientación pedagógica.

La labor realizada durante estas jor
nadas se verá continuada, en sucesivas 
ocasiones, con actividades de preceptua- 
ción individual de los alumnos, impar
tidas por universitarios de últimos cur
sos de licenciatura que faciliten la pues- 
^ en práctica de las enseñanzas impar
tidas a lo largo del curso. Se ofrece de 
este modo una muestra de colabora
ción entre organismos educativos v so
ciales (Colegio Mavor. Instituto Técni
co, Asociación de Padres de Alumnos) 
con un indudable porvenir, dentro del 
entorno regional. La asunción de las 
responsabilidades universitarias y so
ciales que conlleva la misma existencia 
de un Colegio Mayor puede dar lugar, 
en efecto, a numerosas actividades de 
este tipo que contribuyan al perfeccio
namiento del sistema educativo a esca
la regional.

El hecho de que la iniciativa partiera 
de los mismos alumnos y la considera
ción de las peculiares características de 
un Instituto Técnico contribuyen a re
saltar el interés del curso, toda vez que 
se atiende de un modo particular las 
necesidades educativas de un sector tra
dicionalmente marginado del ámbito de 
la enseñanza media y superior.

DICMA

Nubes y lluvias en el Sur
T2' (P^r ESA).—Se lían registrado chubascos y fenómenos tor. 

2te’ Se?u.r,a’ Mediterráneo andaluz y Baleares, totalizando 
V f dc. Prcc«l,llaciün la costa del Mar Menor, siete Murcia, seis 

?cia y.^ta^na, uno Málaga, y cantidades inferiores Ma
llon e Ibiza. En estas regiones, el cielo estuvo nuboso y en el resto poco nubo

so o despejado, registrándose bancos de 
niebla en el interior de Galicia, costa 
cantábrica, nordeste del Duero, subme.

■ seta Inferior, cuenca del Ebro y Cata
luña.

Las temperaturas han continuado mo
deradamente altas. La máxima absolu
ta de las capitales de España la re

Cruz . *istra™n Pontevedra, Sevilla y Santa
steien grados, valor que también alcanzaron en Vigo. Las

Cádiz v aT e-la Fr°??^ y Las Pa,mas de Gran Canaria, con 25, y STjgtafSXí" 2 En c“an‘° 3 136 mínimM- ” ““’ »»* '« 1e

INFORMACION TECNICA Y PRONOSTICO
tereolXk”iaPFi ™f¿IT-P° c®n,tin.úan inalterables en cuanto a la situación me.

- EI antlciclon continua centrado sobre Francia, y en la Península 
rráneo andaluz vnhí?n ’?ub” yt0ral valencian®. murciano. Medite. 
Hilad v baja Andalucía, pudiendo registrarse chubascos de inestabl- 

1 das f3?8 ^ff10"®8- En el resto de España continuará 
buen tiempo, ccn algunos intervalos de cielo parcialmente nuboso en Extre

’ Catal,™a, nordeste del Duero y puntos dispersos de La Man
- «.miarías 11 ciel“ e’uri ”“ nub0”- L“ ‘™P«aturaS «

Datos del Observatorio de Armi
lla- — Temperaturas, 6,4 grados, a 
las ochp de la mañana; 18,8, a las 
dos de la tarde; 15,6, a las siete de 
la tarde. Presión en milímetros 
710,5, a las ocho de la mañana; 
709,6, a las dos de la tarde; .709,1, a 
las siete de la tarde. Humedad rela
tiva, 97 por 100, a las ocho de la 
mañana; 43 por 100, a las dos de la 
tarde; 53 por 100, a las siete de la

X ———-
tarde. Temperatura máxima, 21 gra
dos, a las 3,30 de la tarde; mínima, 
6, a las siete de la mañana; media, 
13,5; junto al suelo, 5. Viento, 192 
kilómetros de velocidad en las 24 
horas. Dominante, S. Sol, sale a las 
7,41; se pone a las 18,15.

Pronóstico. — Cielo parcialmente 
nuboso con vientos flojos y tempe
raturas moderadas.

¿«.V

En los Juzgados 
municipales de la 
capital se efectua
ron las siguientes 
Inscripciones:

Nacimientos.
Mónica Segura Vi

VI / 7 °°’ Salvador
chez Palma, 
guel Angel 
chez García, 

María Rivero Sánchez, José Luis

Sán- 
Mi- 

Sán- 
Ana 

Bur-
gos López, Francisca Vilchez Díaz, Su
sana Benavides Vediá, José Sánchez 
Sánchez, Silvia Rosario Ruiz Jiménez, 
Juan Fernando Rodríguez Guzmán, 
Francisco Manuel Martín Sierra, Ma
ría del Carmen Marín de Espinosa Ro
mero, Pedro Martín López, Lucía Pozo 
Ruiz, Miguel Angel Pérez Betia, Sergio 
Montañés Fernández, María Dolores 
Contreras Escudero, Francisco Carmo
na Santiago, María Teresa Arrebola 
García, Enrique Adail Romero, Bruno 
Agustín Juárez Cepeda y Joaquín Are
llano Medina.

Matrimonios. — Angel Rodríguez Pa
lacios con Inés Espinar de la Paz; Je
sús Domingo Rodríguez Gómez con Ma
ría Dolores Regalado Rosillo; Manuel 
Salvago López con Josefa Méndez Ló
pez; Antonio Romero Raya con Emilia 
González Muñoz; Vicente Vázquez Váz
quez con Antonia Gutiérrez Fernández; 
José Juan Higueras Chinchilla con Car
men de Haro Muñoz; Juan Bautista 
Herrero Arjona con Encarnación Mar
tín Romera; José Luis Jiménez Guzmán 
con Carmen Orcel Fernández; Antonio 
Doña González con Josefa Pérez Pla
zas; Juan Jesús García Alonso con Ju
lia López Martín Zambrano; Manuel 
Gómez Sánchez Manzano con Merce
des García Martos; Luis Santiago Gu
tiérrez con María Teresa García Ro
mán; Francisco Castro Rodríguez con 
Angeles García García; Rafael Cuadros 
Maroto con Josefa Cordobilla Martín; 
José Carmona Briones con Victoria Ta
mayo Bonilla; Francisco Alcalde Sán
chez con Presentación Juárez Rodrí
guez; Luis Cubillas Polo con Encarna
ción Piñar Ortega; Jasé Dengra Martí
nez con Francisca López López; José 
García Román con Carmen García Ube
da; César Manuel Jiménez Pérez con 
María de los Angeles Hernández Ca
macho, y Francisco Germán Garcia 
Gómez con María del Carmen López 
Ruiz.

Defunciones. — Antonio Urquiza Ro
dríguez, de 29 años: Emilio Sevilla Mo
lina, de 43; Miguel Rodríguez Megías, 
de 76; Ana Martínez Fernández, de 92; 
José Antonio Moreno Gómez, de 28- 
días; Carmen Márquez García, de 60 
años; José Muñoz Mesa, de 81; Salva
dor de la Cruz, de 77; Rosario Guerre
ro Ballón, de 31; Aquilino Granados 
Zamora, de 67; Clara Escribano López, 
de 88; Rafael Joaquín Castillo Rodrí
guez, de 77; María Antonia Palomares 
Vega, de 73, y María Luz Gálvez Mar
tínez, de 25.

NOTAS Y AVISOS
LIBRAMIENTOS AL COBRO EN LA 

DELEGACION DE HACIENDA

Relación nominal de libramientos 
que se hallan al pago en la Dcpceita- 
ría-Pagaduría de Hacienda a partir del 
próximo día hábil:

Don Enrique Gómez Simarro, admi
nistrador de Loterías núm. 3. don Isi
dro Moleón Parejo, don Daniel Lacom
ba Villalobos. Destilaciones García de 
la Fuente S.A.. jefe sección Caja Ha
cienda. depositario-pagador de Hacien
da don Armando Fernández Miró, de
legado provincial Educación v Ciencia, 
don Emiiio Prieto Sánchez, don Ma
nuel Puertas Viñas, habilitado 24 Ter
cio Guardia Civil, don Juan Rob es Ji- 
Emi io Soler Fernández, don Fernan
do Padilla Muñoz, don Carlos Alguacil 
Alguacil, don Diego García Molina, don 
Emilio Soler eFrnández. don Fernan
do Valenzuela Garcia jefe provincial 
de Sanidad, don José Dávila Calvo, don 
José Vilchez Linares, don Julio Gon
zález Pugnaire, habilitado de la Dele
gación Información y Turismo, don 
Luis Castillo Villén, habilitado Colegio 
Secretarios Ayuntamiento provincial 
Granada, don Francisco Roca Gonzá- 
»«Z‘ d°n ku¡e Lizancos Morales don 
Miguel Olmedo Callantes, don Antonio 
Gómez Carretero, don Julio Muñoz 
Chapul! Ciria, don Juan Granados Aré
valo, don Enrique Ortega Vera doña 
Teresa García Rodríguez, don Rafael 
García Martin don Joaquín Garzón 
Ruiz, don Antonio Cano López, don 
Manuel Campos Reyes, don Antonio 
Hermoso Beltrán, doña Mercedes Agui
lera P León, don José Ariza Martínez 
Vivo, don Eusebio Baena Burgos, don 
Eduardo Ballesta Casquet, doña María 
E Bustos Jiménez, don José Carrillo 
Martínez, don Manuel Castro Garcia, 
dona Angelina Garcia Carrillo don 
Francisco Garcia Garcia y don Agus
tín García Herrera.

CONDUCTOR: El castigar es 

muy doloroso. Evita las in 
fracciones.

Monumentos
Alhambra y Generallfe: Desde las 

diez de la mañana a las seis de 
la tarde.

Alhambra iluminada: De ocho a diez 
de la noche el día 1, y siempre 
que haya un número mínimo de 
25 personas y se adquieran los 
billetes antes de las trece horas 
del día en que .ee va-va a visitar 
siendo el precio del billete, 
igualmente, de 50 pesetas por 
persona. El recinto exterior do
minante desde el Albavzín a la 
ciudad se iluminará todos los 
sábanos v domingos de las 20 a 
las 23 horas.

Catedral * Csntlla Real: De 11 a 1 
v de 3.30 a 8.30

Cartuiar De 10 a 1 y de 4 a 6. 
«lar Jerónimo: Iglesia de 10 a 1 y 

de 3 a 6 Monasterio en restau
ración

Rasílte dr «San Juan de Dios: De 
10 a 1.30 v de 4 a 7.

«Santa Isabel 1» Real: De 11 a 2 y 
de 3 a 6

tento Domingo * Trlestes Barrocas: 
De 11 a 1 - de 3 30 a 6

Basílica de te virgen de la* Angus
ties v Tesoro: De 11 a 2 v de 
3.30 a 8

Das Artes. Del0alvde4a6
Palacio de Daralhorra: De 10 a 6 

de la tarde
Palacio de (Jar'or V: Museo Arqueo

lógico de la Alhambra. De 9,30 
a 2 y de 3,30 a 7 (Cerrado los 
domingos - lunes por la tarde)

Catedral: Museo Catedralicio De 
11 a 1 v de 3,30 a 6^6

Casa de Castril: Museo Arqueológl-
co provincial De 
a 6. (Cerrado los 
la tarde)

Museo . Abadía de!

10 a 2 y de 4 
domingos nor

Sacre Mente:
De 11 a 1 v de 4 a7

Museo de la Casa de los Tiros: De 
10 a 1 y de 4 a 7. — Hemerote
ca: De 9.30 a 1.30

Casa de Falla: De 10 de la mañana 
a 1 de la tarde v de 4 a 8.

Provincia
Razar Colegiata Del0alyde4a7
Guadlxr Catedral y Museo De 10 

a 11 v de 5 a 6
La Calahorra: Castillo - Palacio De 

11 a 6 de la tarde.
Montefrío: Iglesia de la Encarna

ción De 11 a 1 y de 4 a 6

Oficinas de información
Baños Arabes: Hc 9 a 8 
Corral del Carbón: De

de la tarde.
V

Casa 
y

de 3 a 7 
de los Pisas: De 
de 3 a 7.

10.30 a

10,30 a

Museos
Palacio de Carlos V: Museo de

1.30

1.30

TELEFONOS
ROWTRPPnS ................
CASSA np snenppo ... 
n^wFAi pT nryen 
«SEGURIDAD SOCIAL 
turgencia) ..................
POSTIGO VELUTTT ...

LINEAS DE
Granada a

233222
221269
231885

222222
222253

Oflrina de fufo-marión de 
Casa de los Tiros
221022) De 9.30 a 2 y 
(Domingo de 9.30 a

Turismo: 
(teléfono 
de 4 a 7
2)

Festival de Música ♦ Danzar Pala
cio de la Madraza (telefone 
225201) De 5 a 7

Cursos de extranieros: Facultad de 
Letras (TI 222684) De 4.30-6.30

URGENTES
POT TUTA ........................ „
POLICIA MUNICIPAL
PCI JCTA ARCADA .......
GUARDIA CTXTTF ...........
Compañía Sevillana de
Fleet^ridad ......................

2^0105
221566
222993
221439
22146B

AUTOBUSES INTERURBANOS
Salidas Granada Granada a Salidas Granada

Albondón ..»..„.....,..„
Albuñuelas ................
Alcaudete .....^ «..........
Algarinejo ....................
Almuñécar ................
Almuñécar ................
AtmuñAcar-L. Herradu
Benalúa .......................
Carchelelo ...................
rastillo Talaría .........
Bérchules ....................
Perla ................................
córdoba nor Raena ...
Córdoba nor Raena ...
Córdoba nor Rute ......
Jaén ..............................
Jaén ..............................
Castillo Talaría .........
Jayena - Jatar.......... .

16 00 horas
19.80 "

6,45 *
17.00 *
790 *

17 00 *
1720 *
13.00 •
19 00 *
13.00 *
19.30 *
1300 "

7,30 *
15 20 *
715 •

10.45 *
1700 •
10.00 *
18.30 *

Málaga .
Malaga .
Málaga . 
Montefrío
Motril 
Motril 
Motril 
Motril 
Orgiva 
Orgiva

(enl Almería) ...
fenl. Almería) 
- Castell de P

Pinos del Velle
Guájar 
Priego 
Salar 
Salar 
Sevilla 
Sevilla 
Siles 
Ugflar

Faragüit

Destino
HORARIO

Salida-Granada

Zafarraya .....

DE TRENES
Procedencia

9 00 hntal
19.00 ”
194.5 «
1900 •

SOO "
1300 ■
15.30 *
1900 "'
1030 "
I9.no *
14.00 *
181.5 *
1730 *
13.15 "
18 45 *
730 *

1530 -
700 ■
9.30 “

18,00 *

Llegada- Granada
ALGECIRAS PUERTO taf
2 ® y cafetería D’arin (Com
binación en Bobadilla para 
Málaga y Sevilla). Llegada. 
14’10. Salida ..........................

VALENCIA ter 1® 2 ® v cafe
tería. Diario (Vla Murcla- 
Alicante-La Encinal Llega
da, 20’^5 Salida ..................

(LLORA ferrobús. lunes y si
guientes a festivos. Llegada. 
9’15. Salida .........................

ALGECIRAS ferrobús. Dia
rio. (Combinación en Boba
dilla para Málaga Córdoba 
y Sevilla). Llegada. 19’25. 
Salida ................................

BARCELONA expreso 1®, 2® 
y cafetería. Diario. (Vla 
Murcia. Alicante y Va
lencia) Llegada día siguien
te. 12’00 Salida ..................

LOJA ferrobús Diario Lle
gada. 14’35 Salida ...........

MADRID ter 1.® 2 ® y cafete
ría. Diaria Llegada 21’35 

Salida ................................
SEVILLA taf 2® y cafetería. 
Diario (Combinación en Bo
badilla para Málaga y Cór
doba) Llegada 22’18 Sali
da .......................................

ALMERIA taf Diario. 2® y 
cafetería. Llegada 22’36. Sa
lida ....................................

LINARES - BAEZA ferrobús 
Diario. (Enlaza en Lina
res Baeza con trenes para 
Madrid y Sevilla) Llegada 
22’15. Salida ......................

MALAGA taf 2® y cafetería. 
Diario. Llegada 22'00 Salida.

BAZA automotor 2.® Diaria
Llegada, 22’20. Salida .........

ANTEQUERA ferrobús Diaria 
Llegada 22’20. Salida ......

MADRID expreso 1® 2® y 
camas. Diario. Llegada 8’00. 
Salida

8*30

8’35

8’45

12’10

13’00
13’30

14’30

17’30

18’00

19’00
19’00

19’00

20’00

22’30

FARMACIAS

MADRID expreso 1a. 2® y 
camas. Salida. 22’15. Llegada.

ANTEQUERA ferrobús. Diario.
Salida. 6’05. Llegada .........

ILLORA ferrobús, lunes y si
guientes a festivos. Salida. 
9’20. Llegada ......................

RAZA automotor 2® Diario. 
Salida. 7’15. Llegada ........

MALAGA taf 2.» y cafetería. 
Diario. Salida, 7’40. Llegada.

ALMERIA taf 2® v cafetería. 
Diario. Salida, 7’15. Llegada.

LINARES - BAEZA ferrobús 
2® Diario, (recove viajeros 
procedentes de Madrid). Sa
lida. 7’55. Llegada ...........

SEVILLA taf Diario 2® y ca
fetería (Toma en Bobadilla 
viajeros de Córdoba y Mála
ga). Salida. 7’45. Llegada ...

LOJA ferrobús Diario Salida 
14’40. Llegada .....................

BARCELONA expreso 1.® 2® 
y cafetería. (Vía Valencia.
Alicante y Murcia). Salida. 
16’50 día anterior. Llegada ...

ALGECIRAS ferrobús 2® Dia
rio. (Toma en Bobadilla via
jeros de Sevilla. Córdoba y 
Málaga). Salida, 10’45. Lle
gada ...................................

MADRID ter 1.® 2® y cafete
ría. Diario. Salida. 13’00. Lle
gada ....................................

VALENCIA ter 1.® 2® y cafe-' 
terla. Diario. (Vla La Enci
na-Alicante-Murcia) Salida 
9'35. Llegada ......................

ALGECIRAS taf. 2® y cafete
ría. Diario. (Toma en Boba
dilla viajeros de Sevilla y 
Málaga). Salida. 15’45. Lle
gada ..................... ....... .

DE GUARDIA

8*00

8*25

rao

10’18

11’00

1’-’

12’10

12’50

ir

17’19

18’05

20’00

21’20

22'00

Farmacias que estarán de guardia hasta el próximo sábado desde jaso 8( 
de la mañana a las 11 de la noche son las correspondientes al turno octavo: 
™ ^^ d® José Antonio, 40 (Embovedado); Reyes Católicos. 24; Gran 

S Hileras, 2; San Jerónimo, 8; Martínez de la Rosa. 19
, ^r10’. 83x íírente a Ja Residencia Sanitaria “Ruiz de Alda”); Ciu

dad ¿?r«n’ 1unto a Carretera de Dílar; San Juan de los Reyes. 87; Moli* 
- n<1 de Ronda, Junto al Genil, sexto bloque, casa B; Calle Pa-

Szi’ ^A ba.yzin); Avenida Cervantes, 43 y Plaza Casillas de Prats. 7 (final de Callejón de Nevot).
■« U^M^la m™^ ™ “^ * í”ar®a “ 0Mh' w' 

rit^cí» £» M°Un05’ 32: ^O’ 1 ,B”'“ * ’“ ^-
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SINDICATOS
neumático

ARTISTAS DE VARIEDADES

TARIFAS IMPRESAS

DOT

MAGISTERIO

Anúncíese PATRIA

EN COLABORACION CON LA CAJA DE AHORROS

PUBLICO

CUA GE AMIGOS DE GRAIIADA
LA VIDA EN LA CIUDAD

MAESTROS SELECCIONADOS 

PARA UN CURSO DE INGLES

Mañana comienza el ciclo de 

conferencias sobre sociedades

que 
han

LA AGRUPACION LIRICA
FRANCISCO ALONSO
COMPLACE E 
DE GRANADA,

EN TRES IDIOMAS, 

TAXISTASPARA LOS

familias numerosas no 
pagan tasas académicas

PODRAN RECLAMAR AQUELLOS A QUIENES 

SE HAYA COBRADO INDEBIDAMENTE

UNA PROMOCION CULTURAL DE

REPRESENTAR PARA

de estos establecimientos comerciales 
finaliza el día 5 del corriente.

Para más abundancia de datos, en la. 
secretaría del Sindicato provincial de 
Cereales, a las horas de oficina, sita ea 
la Casa Sindical, planta octava.en los últimos días de octubre se 

interesado por ello y preparan la 
cumentación correspondiente.

TARIFA IMPRESA PARA 
LOS TAXISTAS

¿^ noviembre de 1971

HOY, CLAUSURA DE LA EX

POSICION DEL ESCULTOR

REINALDO
Hoy será clausurada en la sala 

de exposiciones del Centro Artísti
co. Comandante Valdés, 2, la expo
sición de máscaras del escultor 
Reinaldo. Dicha exposición ha ob
tenido gran interés entre el público

Horas de visita: de 7,30 a 9.30 de

Campaña internacional 
del alumbrado y el

La Jefatura de Educación v Ciencia 
ha hecho pública ¡a relación de maes
tros seleccionados para el curso de 
lengua inglesa que en virtud de conve
nio con el Gobierno americano se va 
a desarrollar en la Escuela Normal du
rante el curso actual.

Los señores relacionados deberán po
nerse en contacto urgentemente con el 
profesor de la asignatura en días labo
rables. excepto sábados, de seis a nue
ve de da tarde.

Se pone en conocimiento de todos los 
industriales de taxis que pueden perso
narse en las oficinas del Sindicato pro
vincial de Transportes y Comunicacio
nes, Avenida de Calvo Sotelo, Casa Sin
dical. séptima planta, para retirar la 
ultima tarifa autorizada por el Ayunta
miento de Granada y que ha sido edi
tada en tres idiomas.

DE INTERES A PANADEROS
Nuevamente se recuerda a los indus

triares con horno y a los comerciantes 
vendedores de pan. que el plazo de pre
sentación de solicitudes para apertura

eo- 
1.30

Relación de maestros!
Doña Trinidad Martínez Villalobos, 

doña Maria del Carmen Díaz Muñoz, 
doña Isabel Lozano Gutiérrez, don Ma
nuel Aranda Pérez, doña Encarnación 
Martos Carricondo, doña Pilar Izquier
do Fernández, doña Pilar del Arco Vi
cente. don Juan Luis Ortega Lara, do
ña María del Carmen Fajardo Porras, 
don José Ruiz Ortiz, don Marcos Gar
cía Guinaldo doña María Antonia Cen
teno Guerrero, don Juan Tamayo Co
mino. doña María Flora Castilla Mo
reno doña Francisca Amador Delgado, 
don Rafael Ruiz Robles, doña Teresa 
Socias Serra de Frau, don Manuel Mu
ñoz González. don Francisco García 
Ordóñez, don Andrés Lázaro Rodrí- 
aruez, doña María Luisa López Balles
teros. don Antonio Remón Pérez, doña 
María Concepción Muñoz Fernández de 
Sevilla, don Francisco Ocaña Campos, 
dona María López Jiménez v den An
dres Fantenl y García de Quesada.

Se pone en conocimiento de todos los 
interesados, que ha sido ampliado el 
plazo para solicitar exámenes para ar
tistas de variedades, hasta el día 15 del
corriente mes de noviembre, con obje
to de dar facilidades a todos los

mismo tendrán preferencia de Ingreso 
en centros de enseñanza oficial y pri
vada, para ocupar puestos en cantinas 
y comedores, para becas y pensiones y 
para ingresar en Colegios Mayores.

Aquellos padres de familia numerosa 
que precisen mayor información sobre 
el tema, les será facilitada en la Dele
gación provincial de la Familia, plaza 
del General Sanjurjo, 1-1.?

ron la revisión otros años, v adverti
mos a los que lo hagan por primera 
vez. que durante la Campaña, v en loa 
emplazamientos que oportunamente se 
indicarán en la Prensa y Radio loca
les. cada uno podrá conocer, sin de
sembolso económico, el estado —co
rrecto o incorrecto— de las luces y neu
máticos de su vehículo lo que le per
mitirá después proceder en consecuen
cia.

Ninguna anomalía será objeto de de
nuncia durante la Campaña, ya que 
también este año la revisión será com
pletamente voluntaria. Sin embargo, 
dada la importancia del problema es 
preciso advertir que. una vez finaliza
do este período, v de cara va al invier
no, en que la mavor duración de las 
noches y las adversas circunstancias 
meteorológicas exigen una mayor aten
ción al alumbrado y a los neumáticos, 
la Agrupación de Tráfico de la Guar
dia Civil volverá a poner especial em- 
»eño en la corrección de ese tipo de 
infracciones, que. por 1o demás, están 
perfectamente tipificadas en el Código 
de la Circulación.

Una vez más deseamos agradecer 
muy vivamente la colaboración que año 
tras año vienen prestando-organismos 
v empresas en la realización de esta 
Campaña, así como la de los propios 
conductores, que. como hemos dicho, 
en numero siempre creciente, v dando 
pruebas con ello de indudab'e madu
rez, presentan sus vehículos a revisión 
A todos, anticipadamente, muchas gra
cias.

La -Jefatura Centrad de Tráfico

LA HEREDERA
COMEDIA EN DOS PARTES Y SIETE CUADROS ORIGINAL DE 
RUTH Y AUGUSTUS GOETZ, TRADUCCION DE JOSE MENDEZ 
HERRERA Y JOSE LUIS ALONSO, QUE TENDRA LUGAR HOY, 
DIA 3 DE NOVIEMBRE, A LAS SIETE DE LA TARDE, EN Ell 

SALON-TEATRO DEL COLEGIO SALESIANO DE 
SAN JUAN BOSCO.
(AVENIDA DIVINA PASTORA)

GFTrS^t?^? ®E ENTRENAN EXCLUSD^AMENTE EN NUESTRA 
DE I I\ mRP^T-Í:A?ÁAZA DB VTLLAMENA- V PREVIA PRESENTACION 
DE LA LIBRETA DE AHORRO.
l^™í?n^PAJ^ LOCAL IMPONE LA LOGICA LIMITACION DE 

QUE UNA VEZ AGOTADAS NO HAY POSIBILIDAD DE

Se llevará a cabo entre los 
próximos días 10 y 17

Próximamente, entre los días 10 a 17, 
ambos ine-usive. del mes de noviembre, 
se celebrará, en conexión con la Pré- 
vemtion Routiére Internationale (P. R. 
1.). una nueva Campaña del Aiumbra- 
do y el Neumático.

Todo conductor experimentado sabe 
la importancia que el correcto funcio
namiento de los sistemas de alumbra
do v señalización óptica del vehículo 
tiene para la seguridad propia v aiena. 
v .comprende que es necesario realizar 
su revisión periódica, por lo menos, 
una vez al año.

Esa comprensión es. sin duda la 
causa de la siempre creciente popula
ridad de esta Campaña, que se ha vis
to enriquecida por su extensión al neu
mático. v que el año anterior rebasó 
amp.¡amiente el medio millón de vehí
culos revisados.

Recordamos pues, a quienes va pasa-

La Delegación Nacional de la Fami
lia en estrecho e intimo contacto con 
la Federación Nacional de Familias Nu
merosas, ha venido realizando cerca de 
los departamentos afectados las gestio
nes precisas encaminadas a dar solu
ción satisfactoria a cuanto se dispone 
en las disposiciones finales primera v 
segunda de la ley 25/1971, de 9 de ju
nio, de protección a las familias nume
rosas, relativas a que los beneficios en 
la enseñanza regirán a partir del co
mienzo del curso académico y escolar de 1971-72. 9

Como resultado de aquellas gestiones 
ha sido dictada por la Subsecretaría del 
ministerio de Educación y Ciencia una 
resolución, en fecha 13 de octubre del 
ac«^< en cuya norma segunda se es
pecifica de que en el supuesto de que 
no se hubiera aplicado a los miembros 
ce familias numerosas los beneficias a 
que tienen derecho, podrán los intere
sados solicitar la devolución de las can
tidades indebidamente percibidas.

Estos beneficios son sobre exención o 
reducción de derechos de matrícula y 
expedición de títulos, derechos de exa
men, derechos de prácticas, servicios es
peciales de utilización forzosa y tasas 
í^^^^n^ secretaria, que llevarán 
el j>0 por 190 las familias numerosas de 
primera categoría y, exclusión total las

anónimas, en la Cámara de

Comercio
Mañana comienza el ciclo de con- 

££e”c,ias or8aniz»do por la Cámara 
Oficial de Comercio e Industria, so
bre sociedades anónimas y que se 
desarrollará durante el presente 
mes de noviembre.

La primera conferencia estará a 
cargo de don Federico Pérez-Padi
lla Yanci, abogado síndico-presiden
te del Colegio Oficial de Corredores 
de Granada, que hablará sobre «Fi
nanciación de la sociedad anónima, 
capital y crédito».

El acto se iniciará a las ocho de 
a noche, habiendo sido imitados 

todos los interesados en el tema.

TRIBUNALES DE JUSTICIA.
Señalamientos para hoy;
Saila de lo Civil. — Juzgado Municio 

pal de Motril Sección primera. Sobre 
reclamación de cantidad. Apelado, don 
José Hernández Diaz. Ape ante. Com
pañía Mercantil Matutano y Petmilk, 
S.A. Procuradores, señoree Ceres Con
treras v Valdecasas García. Ponente, 
señor Espinosa Cabezas. Secretaría del 
señor Fernández Cuevas Pérez.

Juzgado Municipal de Granada, núbL 
3. Sobre acción negatoria de servidum
bre, Apelante don Manuel Castillo 
Garcia Apelado, don Manuel Cambil 
García. Procuradores, señores Bertos v 
Sánchez León Herrera Ponente, señor 
Beltrán Aledo. Secretaria del señor 
Navarro

Sala de lo Criminal. — Juzgado de 
n ito sobre lesiones. Amelantes, 

Hedro G. L y tres más. Abogado, se- 
nor Segura Torres. Procurador, señcf 
«jarcia Valdecasas Ruiz.

Del mismo Juzgado Delito, abusos 
w ^T651^ Proce«ado. Juan José M. 
“ Abogado, señor Retamar Pizarro, 
procurador, señor Bertos Ponente, se- 
nor García Royo. Secretaria del señor 
Fernández Cuevas Pérez.
u^?»®40/® Granada núm. * Delito, 
tentativa de robo Procesados. Rafael 

L C' v ^^ H- c Abo
sado. señor Entrena Procurador, ae- 

Rovo R.on®nte. señor Gar-
Llamas Secr*tar’a del señor López 

******* *****•*****•**•**•**>•*•>♦***.



SE

2. (PYRESA).—«El su-MADRID, nio hecho público por el Patronato 
en la tarde de ayer lunes. •

UNA BROMA... . í.

No hay quiniela 
millonaria en Villena

HOY, CONFRONTACION INTERNACIONAL 
DE FUTBOL DE LOS CLUBS ESPAÑOLES

-------------------x -------------------- -
TRATA DE UN BOLETO ARREGLADO 
LA PROPIETARIA ALEGA QUE LE 

GASTARON UNA BROMA

• GRAN EXPECTACION EN BUCAREST ANTE

EL STEAUA - BARCELONA

• EL UJPEST CONFIA EN ELIMINAR AL VALENCIA

Y TRANQUILIDAD ÉN EL MADRID EN EINDHOVEN

BUCAREST, 2. (Especial para PYRE
SA). — Reina en Bucarest una extraor
dinaria expectación ante el partido que 
mañana, a las 2,15 de la tarde, hora ru
mana (1,15, hora española), disputarán 
el Steaua y el Club de Fútbol Barcelo
na. En la capital rumana, pese a que el 
equipo titular logró vencer en el primer 
encuentro al Barcelona por un gol a ce
ro, nadie considera ganada la eliminato
ria. Es más, se teme que el Barcelona 
sea capaz de darle la vuelta a la mis
ma. Quizás por ello el entrenador ru
mano se muestra muy comedido en sus 
declaraciones, y quiere ocultar la ali
neación del equipo que saltará al terre
no de juego. Al parecer, hay cuatro ju
gadores dudosos a causa de la gripe, ya 
que a última hora podrá jugar una de 
sus grandes figuras, Yordanesku, de 
quien se decía que tampoco iba a estar 
presente en este encuentro.

Por su parte, el Barcelona ha realiza
do esta mañana un entrenamiento de 
tres cuartos de hora sobre el mismo 
escenario del choque. Rinus Michels, si
guiendo con su habitual costumbre, 
tampoco ha querido decir la alineación 
que presentará mañana. Rifé y Gallego 
se encuentran tocados, y mañana, poco 
antes del partido, serán sometidos a 
una prueba. Lo más probable, sin em
bargo, es que terminen jugando los si
guientes hombres: Reina, Rifé o Rome
ro, Gallego, Torres, Eladio, Costa, Fus- 
té, .Asensi, Rexach, Marcial, Dueñas o 
Alfonseda. También los jugadores azul
granas siguen sin querer hacer declara
ciones a la Prensa, pero pese a ello po
demos decirles que el optimismo es la 
nota predominante.

Esta mañana hemos tenido ocasión de 
visitar Bucarest, ciudad que realmente 
nos ha impresionado. Lo único desagra
dable es el gran frío que hace y que 
mañana aumentará,, si cabe, ya que el 
estadio «23 de Agosto» se encuentra por 
debajo del nivel normal del terreno, y 
totalmente descubierto. Pese a ello, nos 
aseguran que se llenarán sus 80.000 lo
calidades.

EL VALENCIA, EN BUDAPEST
BUDAPEST, 2. (Servicio especial de 

PYRESA). — Continúa el buen tiempo 
en Budapest. Esta mañana lució el sol 
y se puede ir a cuerpo por la calle. El 
Valencia entrenó en el estadio del Uj
pest, un campo antiguo, capaz para 
veinticinco mil espectadores. El terreno 
de juego, aunque bueno, resulta algo 
duro, a decir de los jugadores valencia
nistas.

A primeras horas de la mañana en
trenó el Ujpest, haciéndolo seguidamen
te el Valencia. La opinión generalizada 
en Budapest es que el equipo local eli
minará al Valencia de la competición, 
aunque el entrenador húngaro, Ovacs, 
piensa que con el empate es suficiente.

Alfredo Di Stéfano ha facilitado la 
alineación del Valencia, que será ésta:

Meléndez; Tatono. Barrachina, Sol; An
tón o Vidagañy, Claramunt I; Lico, Cla
ramunt II, Valdés, Forment y Sergio.

El Ujpest tiene en sus filas seis juga
dores internacionales de la selección A 
y cuatro de la selección B, que el pasa
do domingo formaron en ambos equi
pos para enfrentarse a Dinamarca.

El partido comenzará mañana, a las 
cinco de la tarde, con luz artificial. Se
rá televisado para Hungría y radiado 
para España por la Cadena S.E.R., por 
Radio Nacional de España y por la «Voz 
de Levante», emisora local de Valencia.

LIGERO ENTRENAMIENTO DEL 
REAL MADRID

EINDHOVEN (Holanda), 2. (ALFIL). 
Tranquilidad, normalidad y confianza 
hay en la expedición madridista, ante 
el encuentro de vuelta frente al Philips 
Eindhoven, por la Copa de la UEFA.

El 3-1 conseguido en el Bernabéu se

EL VANDALIA GOLEO AL

CELTIC (5’0)

considera como margen s"Fici^nfP nqra 
salvar la eliminatoria, y no son. sola
mente los madrileños los que así pien
san, sino también los aficionados y par
tidarios del Eindhoven, que ven tan di
fícil su continuación en el torneo como 
vencer al Real en este segundo partido.

Los jugadores madridistas dedicaron la 
mañana de hoy a recorrer la ciudad v a 
realizar algunas comnras. recuerdo de 
su paso por esta localidad holandesa.

Por la tarde, a las cinco v media, 
marcharon a Den Bosch, a unos 30 kiló
metros de Eindhoven, que será escena
rio del encuentro, debido a que al equi
po holandés le fue clausurado su terre
no para algunos partidos de competi
ciones europeas.

La presencia del Real Madrid en esta 
localidad ha causao interés y la escasez 
de entradas hace suponer que registra
rá un lleno en algo más de 30.000 loca
lidades de que dispone el bonito campo 
de fútbol. El terreno se encuentra en 
perfectas condiciones para la práctica 
del juego, pero no así la iluminación, 
que deja mucho que desear.

A las órdenes de Muñoz, todos los ju
gadores, con excepción de Benito, reali
zaron un ligero entrenamiento. Consis
tió éste, primero en ejercicios de cul
tura física, y a continuación un partidi
llo de medio campo.

La ausencia de Benito sobre el terre
no fue debida a que se encuentra toda
vía algo resfriado, y el médico le acon
sejó tranquilidad. Sin embargo, se pue
de considerar como segura su alinea
ción mañana frente a los holandeses.

Aunque Miguel Muñoz no ha facilita
do todavía la alineación fija, dadas las 
condiciones en que han demostrado ha
llarse los jugadores, la más probable

puesto boleto con catorce aciertos 
rellenado por doña María Gómez 
López y que según informaciones 
de Prensa ha sido depositado en lá 
sucursal de un Banco en Villena, no 
es válido», ha manifestado a un re
dactor de «Pyresa» un portavoz del 
Patronato de Apuestas Mutuas De
portivas Benéficas. «Se trata, como 
en anteriores ocasiones —ha dicho 
este portavoz— de un boleto que 
tiene pegado el sello, pero este se
llo no corresponde al resguardo en 
que ha sido fijado, sino a otra 
apuesta».

Legalmente, pues, sólo ha habido 
en la jornada del domingo los dos 
boletos con catorce aciertos señala
dos en el balance final del escruti-

VILLENA, 2. (PYRESA).—Ha fi
nalizado el misterio del boleto de 
catorce aciertos que poseía lá veci
na de esta ciudad María Gómez Ló
pez. Según ha manifestado la inte
resada, algún familiar, con ánimo 
de gastarle una broma, y después 
de conocido el resultado de los par
tidos, despegó el sello del Patrona
to y lo pegó en otra quiniela que él 
había confeccionado.

La señora Gómez creyó que era 
la suya y después de haberle dicho 
a sus vecinos que estaba premiada, 
la depositó en el Banco.

El domingo, Copa 
del Generalísimo

-----------------------X ———

SE JUGARAN LOS PARTIDOS DE VUELTA 
DE LA PRIMERA ELIMINATORIA

MADRID, 2 (PYRESA). — El próxi- gona - Tarrasa (1-3);
mo domingo, día siete, se juegan ios 
partidos de vuelta de la primera elimi
natoria de la Copa de S. E. el Genera
lísimo de fútbol. El programa de parti
dos y los resultados de los encuentros 
de ida son los siguientes:

Tortosa (1-1); Ibiza . Baleares
Onteniente -

(0-0)
Poblense . Atlético de Ciudadela (1-0)
Barcelona Atlético - Badalona 
Recreativo de Huelva - Triana

(1-1) 
(1-i)
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PELIGROS. (De nuestro corres
ponsal, LERMO). — En partido de 
copa, el Vandalia Industrial venció

Real Unión de Irún (1-0); Bilbao Atlé
tico - Aragón (0-5); Eibar _ Júpiter 
Leonés (0-3); Alavés - Mirandés (2-4);

Baracaldo (1

Candas (1-1);

(0 . 1); Pa- 
2; Salaman-
1); Sestao -

VANDALIA: Sánchez 
Ibáñez, Romero, Expósito;

seleccionados para Belfast

al Celtic de Pulianas, por 
tado tanteo de 5-0.

Alineaciones

es:
García Remón o Miguel Angel; 

ño, Benito, Verdugo; Grosso, 
Aguilar, Amancio, Santillana, 
quez y Anzarda.

Todos los jugadores tienen una 
elevada, y ninguno duda en que
gresará a Madrid con la eliminatoria 
resuelta a su favor.

Hoy el cielo ha estado nublado y al 
anochecer la temperatura baja bastan
te, lo que hace suponer que a las ocho 
de la noche, hora local y española, en 
que dará comienzo el partido, se ron
dará los cero grados. ’

Dirigirá el encuentro el alemán orien
tal Gerard Kunze.

(2-0); Lugo - Ponferradina (0-0); Tu- 
delano - Astilleros (1-2); Valdepeñas - 
Talavera (0-0); Getafe - Linares (0-1); 
Jaén - Plus Ultra (1-1); Cacereño - 
Moscardó (2-2); Calvo Sotelo - Badajoz 
(1-2); Alcoyano - Olímpico de Játiva 
(3-1); Atlético Madrileño - Acero (1-0); 
Huesca - Osasuna (2-2); Oberena - Lé
rida (0-3); Gandía - Eldense (0-3); Al
gemesí - Ilicitano (3-2); Benicarló - 
Cartagena (1-1); Murcia - Levante 
(0-1); Gerona - Calella (0-2); Taria-

Linense - Ceuta (1-1); Melilla - Atlé
tico Malagueño (2-1); Sevilla _ Atlético 
Portuense (el partido de ida se apiaa^ 
para mañana día. 3).

Según se acordó en la asamblea ge
neral ordinaria de la Real Federacion 
Española de Fútbol celebrada en Ma
drid el 8 de julio de 1970, quedan aoo- 
lidos los partidos de desempate, salvo 
en las semifinales y final, fórmula esta 
que ya rigió en la pasada temporada. En 
consecuencia, en caso de igualada a go
les una vez jugados los dos partidos/ 
tendrán doble valor los marcados en 
campo contrario. Si aún así persistiese: 
la igualada, se jugará una prórroga de 
treinta minutos dividida en dos tiempos, 
de quince minutos cada uno, y, tras es
ta, si se mantuviera el empate, se lan
zarían series de cinco penalties contra 
cada una de las porterías, hasta que uno 
de los equipos consiga ventaja.

GERMAN

• ELOGIOS A ESPAÑA EN IRLANDA DEL 
POR SU DECISION DE ACUDIR DONDE

NORTE 
INGLA-

TOMAR LAS VISPE
RAS COIS TIEMPO...

FLORENCIA, 2. (ALFIL).—Lo 
que le ha sucedido al club aus
tríaco de fútbol First, de Vie
na, es algo fuera de lo corrien
te.

Al llegar a Florencia, sus di
rectivos han descubierto que 
habían realizado un viaje con 
veinte días de antelación. El 
First, que venció a la Fiorenti- 
na por 3-0 en partido de ida de 
la Copa “Mitropa”, jugado la 
semana pasada, llegó el domin
go, convencidos los expedicio
narios que tenían que disputar 
el encuentro de vuelta mañana, 
miércoles. Al ponerse en con
tacto con los directivos del club 
florentino, éstos dijeron a los 
vieneses que el partido era el 
día 22 del actual. El equipo ita
liano juega esta semana, por la 
misma Copa, contra el Parti- 
zán de Belgrado. Fue preciso 
hacer una serie de llamadas te
lefónicas a Viena, Roma y Bel
grado para que los directivos 
del First se convencieran de que 
estaban equivocados. No les ha 
quedado otro remedio a los ex
pedicionarios que hacer de nue
vo sus maletas y regresar a 
Viena.

Oliver; Belmonte, Miguel, Germán, 
Larios y Pahiño (Carlos).

CELTIC: Rodri; Ocaña, Segura, 
Martínez; Olmedo, Zamora; Rafa, 
García, Domingo, Reyes y Peña.

Buen partido del Vandalia, supe
rior a los visitantes, sobre todo en 
la segunda mitad, en la que marcó 
cuatro tantos, siendo autores Car-
los, Germán, Larios y Oliver, 
«penalty», marcando Miguel en 
primera parte.

Hubo ocasiones de aumentar 
tanteo, pero Rodri por un lado,

de 
la

el 
y

Belmonte, dos veces y Carlos, falla
ron. Miguel también despercidió un 
«penalty».

Destacaron por el Vandalia, to
dos, pues tanto Sánchez como La
gos mantuvieron imbatida su me
ta; la defensa, incluida Paquito, co
losal; Miguel y Oliver, encargados 
del medio campo, crearon lo suyo; 
adelante, Carlos se mostró en tono 
superior a Pahiño, muy protestón; 
Germán, en su mejor partido de la 
temporada; Larios, peleón, sin dar 
balón por perdido; y Belmonte, en 
un puesto que le va mejor, estuvo 
sensacional, aunque perdiera dos 
goles hechos.

CITACION
El Atlético Zaidín cita a los juga

dores del equipo provincial, esta 
tarde, a las siete y media, en «Re
quena», para entrenamiento.

TERRA Y ESCOCIA SE

• LASA, CONVOCADO 
PARA LA SELECCION

MADRID, 2. (PYRESA). - El seleccio
nador nacional de fútbol, Ladislao Ku- 
bala, ha designado a los 16 jugadores 
que viajarán a Belfast para disputar 
ante el equipo de Irlanda del Norte, el 
próximo día 10, un partido correspon
diente a la Copa de Europa de seleccio
nes nacionales.

Los 16 jugadores seleccionados son los 
siguientes: 1

Porteros: Reina (Barcelona), e Iribar 
(At. Bilbao).

Defensas: Sol y Antón (Valencia); Ga
llego (Barcelona); Tonono( Las Palmas) 
y Benito (Real Madrid).

Centrocampistas:. Claramunt (Valen
cia), Amancio (Real Madrid), Lora (Se
villa) y Marcial (Barcelona).

Delanteros: Rexach (Barcelona), Qui» 
no (Valencia), Rojo (At. Bilbao) y Chu
rruca y Quini (Gijón).

En total, integran la selección cuatro 
jugadores del Barcelona, cuatro del Va
lencia, dos del Atlético de Bilbao, dos 
del Gijón, dos del Real Madrid, uno do 
Las Palmas y uno del Sevilla.

ELOGIO A ESPAÑA
BELFAST, 2. (ALFIL). — El presiden

te de la Federación de Fútbol de Irlan
da del Norte, Harry Cavan, ha elogiado 
a España por su decisión de ir a Bel
fast a jugar el partido del Campeonato 
de Europa, el próximo día 10.

En unas declaraciones hechas hoy, Ca
van ha dicho: •

HAN NEGADO

POR HECTOR 
OLIMPICA

RIAL

el partido de Belfast, dándose por sa
tisfecha con las garantías de seguridad 
que ha dado la Federación de Irlanda 
del Norte. Esto, en los tiempos difíci
les que pasamos en el Ulster, es un 
emocionante rasgo, del que debían to
mar nota otros equipos especialmente 
los que están tan ligados a nosotros co-
mo Inglaterra y Escocia».

Inglaterra y Éscocia han 
partidos a jugar en Belfast. 
inglés Erby County tampoco 
fast a jugar el partido de la

■ REXACH
Uñióñ Ttdropea de Fútbol, Hans Banger- 

- ¡ter, me ha comunicado que España ha 
«El secretario de la reafirmado su decisión de venir a jugar

cancelado 
El equipo 
irá a Bel- 
Copa «Te-

xaco» y, siguiendo la lista de prohibicio
nes, el Manchester United no ha dado 
permiso al jugador Best para jugar con
tra España el día 10 y el Comité de la 
Federación Escocesa estudia la posibili
dad de no participar en el Campeonato 
británico para no tener que jugar con
tra Irlanda del Norte.

«Junto a todo esto —terminó dicien
do Cavan— la actitud de España es al
go extraordinario para nosotros.»
LASA, CONVOCADO PARA LA SELEC

CION OLIMPICA
MADRID, 2. (PYRESA). — El selec

cionador nacional de juveniles y aficio
nados, Héctor Rial, ha entregado a la 
Real Federación Española de Fútbol 1a 
relación de jugadores convocados para 
el encuentro del torneo de calificación 
para los Juegos Olímpicos de Munich 
que se celebrará el próximo miércoles, 
día 10, en Gijón, frente al equipo na
cional de Polonia.

La relación de jugadores es la siguien
te: García Remón, Verdugo, Grande Y 
Santillana, del Real Madrid; Fabián, 
Castro y José Manuel, del Real Gijón; 
Guisasola, del Atlético de Bilbao; Pla
nelles y Ferrer, del Castellón; Solsona, 
del Español; Lasa, del Granada; Cues
ta, del Córdoba; Vozmediano, de 1® 
Unión Deportiva Las Palmas; Mori, del 
Málaga; Chuzo, del Real Oviedo, y Coí- 
tés. del Rayo Vallecano.
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Todos estos Jugadores han sido cita* 
dos para el día 6 en Gijón.



Lasa, en la selección olímpica que 
se enfrentará a Polonia en Gijón

• GRUART SE HA INCORPORADO A LOS 

ENTRENAMIENTOS V

• EL FERROL SE HA INTERESADO POR LOS 

SERVICIOS DE NEGRILLO

Pasadas las nueve de la noche regre
só la expedición- rojiblanca de su largo 
periplo por tierras gallegas y zamora
nas. En-los viajeros había el cansancio 
natural de tan prolongado desplaza
miento y el lógico deseo de ver a la 
familia, pero nuestro objetivo era Jo- 
seíto y como se daba la circunstancia 
de que le acompañaba su esposa, no 
existía problema alguno y neo respon
dió a las preguntas que le formulamos.

Era natural que comenzáramos por el 
brillante homenaje recibido en su ciu
dad natal, del cuál dimos amplia refe
rencia en nuestro suplemento deportivo 
de ayer. Queríamos conocer más sose
gadamente las impresiones de Joseito. 
El preparador rojiblanco está aún emo
cionado. Nos dice:

—Ha sido' una jornada inolvidable pa
ra mí. Y no tengo más que motivos de 
agradecimientos para la Asociación de 
la Prensa zamorana, de quien ha par
tido la idea de este homenaje, las au
toridades locales y provinciales, el Za
mora, y los aficionados, que acudieron 
masivamente al campo. Naturalmente, 
mi agradecimiento se hace extensivo al 
Granada y al Real Madrid. Gento, apar
te de intervenir durante todo el partido, 
reforzando al Zamora, representó al 
Real Madrid y en su nombre me entre
gó unos gemelos de oro y un alfiler de 
corbata con el escudo del Madrid. El 
Granada, además de participar de for
ma activa en el homenaje, me obsequió 
con una bandeja de plata.

—¿Y el empate de Balaidos?
—Muy interesante para borrar el ne

gativo que nos dejó el Betis, aunque 
nc< fue un partido brillante, esta es la 
verdad. Se consiguió puntuar, pero en 
el plano ofensivo las dos delanteras as-

l presidente de la Diputación y el alcalde de Zamora entregan a Joseito una placa como recuerdo del 
homenaje que se le tributó en su ciudad natal. El acto tuvo'lugar en la Casa Consistorial zamorana. — 

(Foto TRABANCA)
Rieron por bajo de las lineas de co-

—¿Hay permisos?
j^No. Mañana (por hoy) volveremos a 

Cármenes. Los que actuaren en Vi- 
y Zamora tendrán baño y masaje y 

1 testo entrenará con normalidad.
—El domingo se juega en Córdoba.
—Allí pienso sacar un equipo mezcla 

TJ.uSadores que vienen actuando en 
da 4lga y 105 Que juegan el campeonato

* Andalucía. Saldremos el mismo do- 
temprano, ya que el partido da- 

a comienzo a las doce de la mañana.
LASA, A MADRID

^^ ha sido seleccionado para el 
5™Po olímpico que se enfrentará a u 

polaca en el estadio gijones 
c ‘ Mo^hón. El guipuzcoano deberá m- 
borh°rarse el vid-ríes, a las nueve de la 
^be, al grupo que partirá hacia la 
Comac^n asturiana esa misma noche. 
che° n° ■enlazaría ©1 TER con el co- cama, la salida será mañana juc- 

en el expreso. Ni que decir tiene 
teuri110 Vemos por parte alguna el “ama-.

°" de Lasa, cuya profesión es el 
aunque ya sabemos que en esto 

tern P^te. y menos a cierto nivel in
tica C10nal’ n° queda el atleta que prac- 
ai tJ:u,^uier especialidad por “amor 
seaTÍen(io ^e esta base, bienvenida 
Que - Selección de Lasa y esperemos 
liará gre la selección española que 
de nírente a 1°5 olímpicos polacos, úon- 
1110 M5- Paginamos que el amateuris- 

5era tan “marrón” como suele k ü - 
•es todos los deportistas de los paí-

, Este- Así que en este aspecto, 
del partido, habrá empate.

GRUART, EN LOS CARMENES 
a saben que hace pocas fechas el

JJ® noviembre de 1971

Granada fichó un extremo derecho pro
cedente del Gerona. Se trata de Gruart 
y tiene veinte años. El muchacho, una 
vez suscrita la ficha y sufrido reconoci
miento médico, regresó a Gerona, pero 
pronto se incorporaría a las: filas roji
blancas y, en efecto, ayer cumplió su 
primer entrenamiento en Los Cárme
nes.

Gruart no jugó contra el Granada 
en el “Trofeo Costa Brava”, pero los 
expedicionarios rojiblancos le vieron en 
acción ante el Córdoba y Español, cau
sando impresión por su rapidez y con
diciones de extremo nato. Pensamos 
que si se halla en condiciones, el do
mingo en Córdoba será una buena opor. 
tunidad para que muestre sus posibili
dades. No creemos que Joseito desapro
veche la oportunidad.

EL FERROL Y NEGRILLO
Sabido es que Satur Grech ha cesado 

como entrenador del Ferrol. Muy mal 
marcha el cuadro departamental, colis
ta y a distancia del resto de los equipos 
en la clasificación. Sus seguidores aún 
no le han visto siquiera empatar, pues
to que el único punto que contabiliza Io 
obtuvo en el campo del Mallorca.

La caída de Grech se veía venir y 
prueba de ello es que el entrenador re
creativista, José María Negrillo, recibió 
el sábado un telegrama para ponerse en 
contacto con el Ferrol, ya que le intere
saban sus servicios. La nueva derrota 
ferrolana ante el Castellón ha precipi
tado el cese de Satur Grech.

Ahora bien, Negrillo no ha podido 
aceptar la oferta gallega puesto que al 
margen de sus tareas con el Recreati
vo, no posee el título nacional de en-

Después de realizar el saque de honor, Joseito es rodeado por varios amigos, los presidentes del Grana
da y Zamora y su antiguo compañero en el Real Madrid, Paco Gento, quien jugó completo el partido v 

representó al Madrid en el homenaje. — (Foto TRABANCA)

LASA

trenador y solo disfruta del regional 
que le faculta para entrenar a equipos 
de Tercera División.

Y siguiendo con el Recreativo, el do
mingo volverá a jugar en Los Cármenes. 
Recibirá la visita del Atlético Macael. 
Dará comienzo el encuentro a las cua
tro y media.

Finalmente, con la expedición del 
Granada —se incorporó en Madrid— 
llegó un delantero centro para el Re
creativo. Se trata de Gregorio Mellejo. 
Tiene veintitrés años y juega en el San 
Vicente de la segunda regional madri
leña. Entrenará con el Recreativo por si 
interesan sus servicios.

CODINA

LOS DEPORTES

AL SERVICIO DEL AGRICULTOR

CAJA DE AHORROSDE GRANADA
ESTACIO(\JEXPERIMENTAL DEL ZAIDIN

La Caja de Ahorros de Granada
en su faceta de promoción de la agricultura, patrocina y subvenciona los 
estudios que se realizan en la Estación Experimental del Zaidín (Consejo 
Superior de Investigaciones Científicas), encaminados a la mejora del 

cultivo del maíz en las provincias de Granada y Jaén.

Para divulgar los métodos y resultados obtenidos inicia un ciclo de reunio
nes demostrativas en diversas localidades, donde ya existen áreas de cul

tivos de experimentación.

LA REUNION DE HOY, MIERCOLES, 3

TENDRA LUGAR EN

VALDERRUBIO 
A LAS OCHO DE LA TARDE, EN EL SALON

DE ACTOS DEL CENTRO PARROQUIAL

QUEDO INVITADOS LOS AGRICULTORES INTERESADOS

CAJA DE AHORROS 
’ DE GRANADA

5^

EXITO DE LOS TIRADORES
--------- X -----------

Antonio Tuset se proclamó 
vencedor en arma corta ele 

grueso calibre
Otro nuevo triunfo de los tiradores 

granadinos, aue el domingo se desala-

GRAMOS EN CORDOBA
zaron a Córdoba nara competir en la 
tirada regional aue con motivo de las 
fiestas de Otoño en la ciudad de 103 
Califas se vinieron disputando desde 
el 30 del pasado mes de octubre hasta 
el día primero del actual. Entre las 
pruebas estaba programada la de arma 
corta, grueso calibre, a la que acudie
ron los tiradores de nuestra Federa
ción en unión de los de Córdoba. Se
villa v Jerez. Nuevamente los tiradores 
que componen el equipo de Las Cone-^. 
leras consiguieron alzarse con el triun
fo entre sus oponentes v son va trés 
veces consecutivas, las que en sus sali
das durante el mes de octubre han co
sechado victoria tras victoria, eviden
ciando de forma cara su buena pre
paración v en el buen momento en que 
se encuentran.

Tuset Rodríguez. Bedmar Romero y 
Rodríguez Roldán, sumaron una pun
tuación superior al resto de los equi
pos. proclamándoee campeones, segui
dos de Sevilla. Córdoba v Jerez.

Por individuales. Tuset Rodríguez 
riñó un emocionante pugilato con los 
tiradores Mañas Frías, de Sevilla v 
Quirós Jiménez, de Córdoba, muy igua- . 
lados en las series de precisión v con
tinuando en las de velocidad, hasta que 
en la última por un punto, el tirador 
granadino superó a su inmediato. Ma
ñas Frías, -quedando rezagado el tira
dor cordobés a un tercer puesto al te
ner la desgracia de hacer un cero en 
la última de las series

Bedmar Romero v Rodríguez Rol
dán por individualidades, obtuvieron 
el cuarto v quinto puesto, respectiva
mente. con muv poca diferencia de sus 
predecesores, acusando el factor carn
eo enn el sol de cara v viento rachea
do siendo un handicap por lo que sus 
puntuaciones fueron más baii« de lo 
normal en los índices de puntuaciones 
anteriores. ‘

El próximo domingo, aprovechando 
no tener compromiso de salida a cam
po contrario en Las Conejeras se ce
lebrará una tirada con arma corta de 
grueso calibre para tiradores de prime
ra v segunda categoría. , /
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GIMNASIA
DEPORTIVA
Y PEDAGOGIA

Vamos a tratar hoy de un tema de 
bastante actualidad y cuyas primicias 
corresponden a Francia, siendo Claude 
Piard su autor.

La gimnasia es, por tradición, un de
porte de extrema rigurosidad y, sin em
bargo, la programación la sitúa para
dójicamente en el primer plano de tas 
actividades físicas para transformaría y 
liberalizaría. La Pedagogía del deporte 
está evolucionando hacia una estructu
ración nueva.

Al ver la importancia que en aquel 
país se da a la gimnasia en Ic-s progra
mas escolares, muchos profesores que
daron bastantes sorprendidos, pues la 
mayoría habían orientado la parte 
esencial de su trabajo hacia otras direc
ciones. Se les plantearon dos problemas:

—¿Qué tipo de ejercicios hay que en
señar a los alumnos para realizar un 
trabajo realmente positivo?

—¿Cuál es el método de enseñanza 
más indicado?

En cuestiones de organización de la 
educación física y de los deportes, xos 
experimentos que se han llevado a caño 
hasta ahora han dado siempre prefe
rencia a la pedagogía del grupo y a la 
competición. La adaptación de estos ex
perimentos a la gimnasia supone bastan
tes dificultades inherentes al carácter 
mismo de la gimnasia, deporte esencial
mente técnico e individual.

Decimos “deporte técnico”, porque, 
antes de alcanzar el nivel de competi
ción es preciso adquirir ciertos conoci
mientos, hay que saber ejecutar deter
minados movimientos que no se apren
den durante la competición.

La llamamos “deporte individual” por 
excelencia, ya que la “competición” es 
una demostración que se ha de realizar 
con la mayor perfección posible, y no 
una lucha como en los deportes colecti
vos o en el atletismo

La enseñanza de la gimnasia tiene 
más parecido con la enseñanza de la 
danza clásica que con los demás depor
tes.

Partiendo de estas dos observaciones, 
el propósito de Piard es elaborar una 
pedagogía propia de la gimnasia, en ia 
que la preocupación mayor no sera el 
grupo sino la “persona”, siempre que 
se le permita adquirir por sí sola ¡os 
conocimientos técnicos necesarios para 
poder alcanzar el nivel de competición.

Este método de trabajo, que hace ne
cesarios tanto el progreso técnico como 
el trabajo personal, nos parece el más 
adecuado para contestar a todas ias 
preguntas formuladas, y se experimen
tó, ya hace un año, en el Liceo mixto 
de Argenteuil.

Los principios generales fueron:
—Fijar un programa válido para to

das las clases del Liceo, desde primero 
de primaria hasta sexto de bachiller, 
que comprendía cierto número de ejer
cicios de cada especialidad.

—Durante las clases de educación tí
sica, los alumnos realizaban estos ejer
cicios solos o por parejas.

—Cuando un ejercicio se realizaba sin 
ninguna ayuda exterior, se considera
ba al alumno capacitado para pasar al 
aprendizaje de otro ejercicio.

La organización material de esta en
señanza se hizo así:

—Para que, en cualquier momento, 
todos los alumnos estuvieran al corrien
te del programa, se ponía en el tablón 
de anuncios del Liceo un cuadro esque
mático del programa, asi como una 
“tabla de equivalencias”.

—Cada alumno tenía su propia ficha, 
en la que se anotaban los números de 
los ejercicios realizados. El profesor 
también tenía una copia de esta ficha, 
que sil-ve durante cuatro años. Esta fi
cha no se utiliza sólo en gimnasia, sino 
en todas las.asignaturas.

—Los grupos de trabajo no eran fi
jos, sino que variaban en función de los 
ejercicios realizados por los alumnos.

—La elección adecuada de los ejerci
dos y del material garantizaba la se
guridad de los alumnos. Por ejemplo, 
son necesarios tener por lo menos cua
tro colchonetas especiales de 2,40 por 2 
metros y 20 centímetros de espesor.

DESARROLLO DE LAS CLASES
La primera parte de la enseñanza es

ta dedicada a la formación física de 
una manera sistemática y colectiva 
■ejercicio- especiales para la flexibilidad 
y el fortalecimiento muscular), que 
tiende a individualizarse durante el se
gundo ciclo de enseñanza.

El trabajo técnico de estas clases 
comprende dos ciclos. El primero cons
ta de sesiones de estudio técnico coiec-
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tivo, seguidas de clases prácticas du
rante las cuales los alumnos son some
tidos a una serie de tests. El segundo 
comprende varias sesiones teóricas de 
estudio colectivo, a principio de curso, 
para fijar los principios técnicos esen
ciales o las aseguraciones fundamenta
les. Después, practicas en sala por gru
pos de alumnos de un mismo nivel. 
Cuando se llega a una parte difícil del 
programa, esta se estudia en una ciase 
teórica especial dentro de cada grupo.

PUNTUACION CONTINUA
Es más objetivo anotar las marcas 

que puntuar un ejercicio, ya que, de es
te modo, la marca conserva todo su va
lor de un profesor a otro y de un año 
a otro, lo mismo que en atletismo. Se 
anota la marca ‘‘siempre que el alumno 
lo desea”, durante una sesión o ai fi
nal. En las clases más pequeñas, es me
jor dar sistemáticamente una nota al 
principio del curso, ya que los más jo
venes no ven la necesidad de hacer ‘ho
mologar” sus progresos; a veces, inclu
so. algunos se oponen a ello.

Los progresos se materializan suman
do los números del ejercicio más difícil 
homologado en cada aparato y se obtie
nen un total que permite, incluso, ha
cer una clasificación. Los alumnos son 
generalmente muy sensibles a ese “to
ta]” que les da ya sentido de la com
petición gimnástica.

La determinación del nivel se hace 
por medio de una tabla de equivalen
cias que fija un nivel para cada ejerci
cio del programa de una clase dada. Se 
define el nivel general por la media de 
los niveles obtenidos en las diversas 
pruebas.
ELABORACION DEL “PROGRAMA”

1 .—Elegir “ejercicios que pongan de 
relieve las acciones “eseciales” de las 
diferentes pruebas gimnásticas. Cada 
uno de estos ejercicios compone por sí 
sólo un movimiento, pero siempre ha 
de ser posible su enlace con otro.

2 .“—Eliminación de ejercicios”. Se 
eliminan todos los que sean de ejecu
ción delicada. Se puede decir que, en 
general, se eliminan todos los ejerci
cios peligrosos, sobre todo, para los pe
queños. Es conveniente, además, preveer 
un material que reduzca al mínimo los 
riesgos de accidentes (colchonetas es
peciales).

3 .—“Progresividad” total de un ejer
cicio a otro, dentro de una misma, ca
tegoría de ejercicios; los ejercicios se 
enlazan automáticamente. Hay que sa
ber también situar cada ejercicio en ei 
momento oportuno para no “bloquear” 
la combinación total del alumno. Los 
ejercicios de una misma categoría no 
tienen que ir forzosamente seguidos, si
no que se realizarán a su debido tiem
po, en función de los sistemas muscular 
y nervioso de los alumnos interesados.

Con los principios brevemente enun
ciados se puede elaborar- un “progra
ma” exacto.

En nuestro país aún no está genera
lizado este método, pero nos consta que 
hay profesores enamorados del mismo y 
que ya tienen en su haber estadísticas 
suficientes para convertírse en sus de
fensores.
■ 'Otro día trataremos del método se
guido en las escuelas alemanas, cuyo 
autor es Heinz Meusel.
Miguel Rodrigo Aragonés, profesor . di

rector del Servicio de Educación Fí
sica de este Distrito Universitario.

Se celebró con gran éxito y por primera vez en estas fechas un festiva! de natación en Granada concre 
tamente en la piscina termal de Sierra Elvira, con motivo de! «Día provincial del Deporte». En la fotogra

fía, ¡a salida de las nadadoras en los cien metros Ubres femeninos. *

PURCHIL Y FELMENS, EN
CABEZA DEL TORNEO
SINDICAL DE FUTBOL
En estos días festivos han podido ju

garse los partidos aplazados del torneo 
sindical con lo que la normalidad en el 
desarrollo de las jornadas ha vuelto al 
campeonato.

PRIMER GRUPO
El encuentro aplazado de este grupo 

era el Dúrcal - Butano, con triunfo fi
nal del Grupo de Empresa Butano oor 
dos goles a uno. La jornada correspon
diente se jugó entre sábado y domingo 
y se dieron los siguientes tanteos: El 
Grupo de Empresa Renfe obtuvo un 
triunfo señalado en Dúrcal por tres gu
les a uno. El Atlético Anluysan, ha
ciendo gala de excelente delantera ganó 
al Villanueva por seis a uno. En Pinos 
Puente, Artegran y Unión Deportiva Ce
rro empataron a un gol. Y, finalmente, 
el Felmens se impuso, en un difícil en
cuentro, al Butano por la mínima de 
uno - cero. La clasificación actual es:

Equipos J. G. E. P. F. C. P.

Felmens 5 5 0 0 15 2 10
Anluysan 5 3 1 1 11 4 7
Celtic Li. 5 3 0 2 18 9 6
Cerro 5 2 2 1 11 7 6
Renfe 5 2 2 1 9 7 6
Dúrcal 5 2 0 3 14 12 4
Artegran 5 1 2 2 5 5 4
Villanueva 5 0 1 4 5 19 1
Telefónica
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5 0 0 5 3 23 0

Ochenta participantes en 
las pruebas de natación 
del “Día del deporte” 

--- x ———————
SE CELEBRARON EN LA PISCINA TERMAL 

DE SIERRA ELVIRA
Con gran éxito de participantes y re

sultados, se celebraron las pruebas de 
natación programadas dentro del «III 
Día Provincial del Deporte» en la pisci
na termal de Sierra Elvira, cedida des
interesadamente por su propietario, 
don Antonio Vaquero Cid. ya que el nú
mero de participantes superó los ochen
ta, registrándose notables marcas, aún 
llevando los nadadores más de un mes 
sin entrenamientos.

Es de destacar los registros consegui
dos por el alevín del Club Estadio OJE, 
Fernando Garrigosa, que en las dis
tintas pruebas en que participó, su
mó más puntos que los de superiores 
categorías. Esta joven promesa, que en 
un futuro próximo se espera bata todos 
los records de Granada, se encuentra 
en constante progreso, ya que domina 
los cuatro estilos con suficiente técnica.

También obtuvieron excelentes legis- 
tros, José Antonio Jiménez Casares, Ma
nolo Benavides y Marta Benavides, del 
Club Natación Granada.

Las pruebas dieron comienzo a las 
doce de la mañana y terminaron a la 
una y media, finalizando con el relevo 
10 x 33 metros estilos con dos equipos 
que compitieron entre sí con amistosa 
rivalidad, lo cual puso un emocionante 
y lucido punto final a estas pruebas 
que fueron del máximo agrado del pú
blico que aplaudió la eportividad de 
los muchachos y brillantez de la com
petición, a lo cual ayudó la magnífica 
mañana, pues el agua estaba a 32 gra
dos de temperatura, demasiado calien
te para los nadadores que, según de
cían, no estaban acostumbrados.

Los vencedores de las pruebas, todas 
ellas corridas sobre 100 metros en las 
cuatro categorías de absoluta, juvenil, 
infantil y menores, en 100 etros libres, 
fueron: Emiliano Fábregas, Federico Li

LOS DEPORTES

SEGUNDO GRUPO
El encuentro aplazado correspondien

te a este grupo era el Premacho - Pa
dul, que terminó con victoria del Padul 
por dos a uno. En la jornada quinta se 
dieron los siguientes tanteos: Jimesa 
triunfó sobre Deportivo Genil por cinco 
tantos a tres. Club Olimpia y Peña Ba
rrachina empataron a un gol. La Peña 
Deportiva Armilla venció a Premacho 
por dos tontos a uno. Empresa Sánchez 
triunfó sobre el Padul uno a cero, con 
lo que obtuvo su primer triunfo del 
campeonato y, finalmente, el Purchil se 
afianza en cabeza al ganar a otro de 
sus seguidores inmediatos, el Alfacar, 
por uno a cero. La clasificación actual 
es:

Equipos J. G. E. P. F. C. P.

Purchil 5 4 1 0 9 13
Olimpia 5 3 1 1 12 9 7
Alfacar 5 3 0 2 11 9 6
P. Ai-milla 5 3 0 2 8 5 ó
Padul 5 3 0 2 5 6 6
Jimesa 5 2 1 2 8 7 5
P. Barrachina 5 1 2 2 8 8 4
D. Genil 5 1 13 8 12 3
Premacho 5 1 0 4 6 9 2
E. Sánchez 5 1
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nares, Juan Galdo y Fernando Garrigo
sa. En 100 metros braza, Manolo Bena
vides, Miguel Angel Castellano, Enrique 
de Astica y Fernando Garrigosa. En 100 
metros espalda, José Antonio Jiménez, 
Alejandro de Astica, Antonio Megías y 
Fermín Garrido. En 100 metros maripo
sa, Federico Linares, Luis Cardona, Fer
nando Garrigosa y Julio Latorre.

En categoría femenina: en 100 metros 
libres, Marta Benavides. Angeles Cardo
na, Paloma Benavides. En 100 metros 
braza, Marta Benavides. Angeles Cardo
na, Paloma Benavides y Rosi González. 
En 100 metros espalda, Marta Benavi
des, Paloma Benavides, Amparo Lato
rre. En 100 metros mariposa. Angeles 
Cardona, Marta Benavides, Paloma Be
navides y Rosi González. Se premió 
también, al nadador más joven Juan 
Antonio Latorre García con una meda
lla y con un trofeo al nadador de más 
lucida actuación Fernando Garrigosa 
Montilla.

Estas pruebas fueron presididas por 
don Rafael Díaz Cerón, delegado pro
vincial de la J. P. de E. F. y D., don 
Rafael de Diego, delegado en Granada 
de la F. S. N.; don Antonio Vaquero 
Cid, propietario de la piscina, y don 
Manuel Rodríguez Vicente, en represen
tación de la Federación Sureste.

Finalizado el acto deportivo, don Ra
fael Díaz Cerón dirigió unas palabras 
de aliento a los participantes, árbitros 
y directivos, por el éxito alcanzado, ya 
que era la primera vez que se celebra 
una competición de natación en Grana
da, por estas fechas. Le hizo entrega al 
señor Vaquero Cid, de un trofeo recuer
do de este día, así como a don José San
tos, delegado local de la juventud en 
Santa Fe, de una medalla por su labor 
desarrollada en los cursillos de natación 
y por haber fundado el Club Natación 
Santa Fe.

Goles.
Y a ver cómo justifican los delaii. 

teros esa su nulidad en las tres ulti. 
mas jornadas, sin saber lo que es ha. 
cer una diana, síntoma de que algo 
está fallando, sin que pueda justig. 
carse todo con la ausencia de Laia 
que, además jugó en el Manzanares 
Vamos a afinar la puntería o resulta, 
rá que el Granada se va a quedar a la 
cola de los clubs menos goleadores j 
eso francamente sienta mal. Bueno, j 
ya es hora de que Barrios se estrene, 
porque el canario casi siempre estuve 
bien situado en la clasificación de 
delanteros más eficaces.

+ + + r
Amistosos.
Más seriedad en cuanto a los reñí 

fados de los partidos amistosos, don. 
de siempre sonríe el éxito y eso natu. 
ralmente da que hablar, porque todos 
pensamos que tenemos sólo jugadores 
para encuentros de mentirijilla. Cor 
un par de goles en Zamora ya hubie
ra estado bien y el resto podrían ha. 
berse guardado para los partidos ot 
Liga, que es donde de verdad nos es
tán haciendo falta. Si todos los en
cuentros jugados desde agosto acá hu
bieran dado puntos, a estas horas es
taríamos dándoic guerra al Madrid 
al Valencia para el título .

+ + +
Cuenta saldada.
Excursión positiva y a pesar de jo! 

gar tan mal —en esto hay acue-ú 
pleno- se consiguió puntuar y sobo 
todo saldar la cuenta negativa, lo qw 
sin duda es bastante reconfortan^ 
pues la Liga no está para bromas ■ 
esos equipos que todos veíamos de- 
cendidos antes de iniciarse el torne 
no están ni mucho menos confomu 
con el pronóstico y van a buscar j 
quienes les releven en tan incómoa 
postura. Lo que hace falta es no vol
ver a entrar en la mala senda.

+ + *
¿Por qué tan mal?
Y cabe preguntar naturalmente P/ 

qué se viene jugando tan mal en h 
últimos encuentros y me refiero a ú 
dos los que se han disputado despW 
de la visita del Gijón a Los Carnu 
nes. En el Manzanares se contuvos 
Atlético, pero faltó esa chispa atacad 
que tuvo el Sevilla y que tan buen r 
soltado le produjo; el choque ron* 
Betis está demasiado reciente coi» 

; para tener que recordarlo y en Vif 
parece que se ha superado todo ¡o lu
cho anteriormente, en el sentido nc 
gativo, claro.

+ + +
Los tópicos.
Se las prometían muy felices los m* 

lagueños en su desplazamiento a W 
rriá, campo que decían era casi sieW 
pre favorable a su equipo y por ‘ 
fuera poco arbitraba Cardós, que afl
ea vio perder al Málaga siendo él* 
rector de la contienda. Pero se vir 
abajo la suerte y el equipo de Kal^ 
no sólo perdió, sino que fue golea»» 
Sin embargo, miren por donde el W 
nada consiguió empatar en Balaw* 
campo que no parece se haya d»8 
bien nunca a nuestros colores.

+ + +
Jaén, disgustado.
Fuertes declaraciones de Jaén f 

“Pueblo” quejándose del mal trato»' 
cibido en la excursión a Rusia con® 
equipo “Sub _ 23”. El jugador N 
Granada se refiere al alojamiento * 
la expedición y a la deficiente alís»6® 
tación recibida en el hotel sovíéW 
Si además de esto a Jaén le de.¡¿ - 
en el banquillo se comprende que^ 
tuviera desmoralizado y por eso óid» 
tan bajo rendimiento en Vigo.

+ + +
No tiene arreglo.
Volvió a perder el Recreativo y £ 

ello se nos da la razón a quien^J 
jimos desde el primer mementos 
no se trataba de una cuestión de 
po, sino de falta de calidad de * 
hombres que habían sido selección- 
para el equipo. Ahí están los 
tados y entonces no hay más reJ^3 
que traer gente de fuera y, sobre 
buscar valores en la cantera, <1°® j 
hay, sin duda, todo antes de v®L¿ 
equipo blanquiazul impotente 
vencer a equipos que no son nad® 
más allá.

+ + +
Juegos Escolares.
Es inminente el comienzo de 

campeonatos escolares granadina 
para esta edición habrá como ^ j- 
lumbre gran lucha por consegajtop. 
títulos de las distintas especial'®*.^ 
aunque como es lógico hay centros 
tienen ya solera en determinad®*, y 
portes y resulta difícil quitarles 
tio de honor. Esto, como es lógi®?*^ 
be suponer a los demás un 
a fin de hacer un trabajó into’

1 d*de la bm_
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A
Mando Ramos prosigue su preparación 
ante el combate del próximo viernes

• TODAS LAS DERECHAS DE PACHECO Y,
DURAN LE "ENTRARON" BIEN

• El palmarés del americano es impresionante
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Mando Ramos, excampeón mundial 
Igue tratará ahora en recuperar su me
dio-cetro mundial, prosiguió ayer, su 
preparación para su difícil pelea ante el 
onubense, de Alosno, Pedro Carrasco.

Estamos ante un púgil que sabe per
fectamente hacia donde va, y qué de- 
«ea... De cintura para abajo, es el fiel 
reflejo y copia de Pepe Legrá. Su ma
no izquierda es manejada a la perfec
ción ¡Ya lo verán!... Barriendo de iz
quierda a derecha, con fuerza, puntean
do en todas direcciones, abriendo ca
mino a su derecha, que ayer la soltó en 
tres ocasiones, dos ante José Durán, y 
una ante Pacheco. Tal vez lanzó esos 
golpes equivocadamente, porque mi im
presión es que Mando Ramos, no sacó 
a relucir su auténtica casta. Ahí hay 
algo tapado... Por ejemplo, los derecha
zos que soltaba Durán entraron todos 
perfectamente. Igualmente, los de Dum
Dum Pacheco. Cuando desde el rincón, 
le dirigía su preparador Pampito Ro
dríguez. El padre de Mando Ramos, ca
llaba, observaba y sólo después de los 
asaltos, aleccionaba a su hijo con fideli
dad paternal.

¿Por qué, a quien ha sido campeón 
mundial a los 20 años, le entran todo 
tos golpes de derecha a la perfección? 
Al menos eso hemos visto y apreciado 
ya. en varias sesiones de preparación 
que hemos presenciado a Mando Ra
mos. Ateniéndonos a ello, quiero anali
zar dos puntos —el pro y el contra— 
que diríamos...

El punto favorable lo constituye la 
izquierda de Mando Ramos, un estilete 
finamente esgrimido por el californiano, 
(a lo Ray “Sugar” Robisón”. De esto 
no cabe duda y su gancho al hígado es 
tremendamente eficaz. Basta repasar su 
record de peleas y crónicas que obran 
en nuestro archivo. Ese golpe al hígado 
debe prevenirlo Pedro Carrasco ¡Es muy 
peligroso Ramos, con la izquierda!

Referente al “contra”, le entran los 
golpes de derecha con claridad. El pro
pio Mando Ramos, nos decía que es su 
forma de pelear...

—¿No cree Ramos peligroso eso. an
te la dureza de punch de Carrasco?

—Oh. no... Yo amortiguo el golpe... 
Io “acolcho” y cuando llega a mi, bas
ta un giro de cabeza y es suficiente... 
En América se combate de otras formas 
y maneras en esos aspectos... Yo se por 
donde voy...

—¿Será que encubre usted ese fa- 
Ilo en su defensa, cuando en la reaii- 
dád es al revés, porque también ob
servé que más que el blocaje de golpes, 
practica la esquiva?

—La esquiva me gustó enormemente. 
La practico bien, mi izquierda y mis 
Piernas me ayudan. Un púgil sin pier
nas. nada tiene que hacer encima del 
ring... ¿Las tiene Carrasco?

—Pues sí, cuenta mi compatriota con 
un gran juego de piernas,* excelente.. 
Pero ¿no teme que una derecha de él 
le ponga en la lona?

—Primero tiene que conectarla, ¿no 
le parece?

En el ring-side, cambié impresiones 
con Rafael Pastor, tesorero de la FEB.

—Creo que Carrasco ganará, pese a 
Que Ramos es un púgil de pies a ca
beza. Además estuve a ver a Pedro en 

cuartel general, y está óptimo y sen
sacional en preparación.

Preguntamos a Pampito Rodríguez 
su opinión sobre Mando Ramos y señaló:

Angeles, contra Babq Salazar, vencedor
por puntos; 13 de octubre, en Los Ange
les, contra Allen Syres, vencedor por 
K. O. en el quinto asalto; 17 de noviem
bre, en Los Angeles, contra Al Fran
klin, vencedor por puntos y 28 de no-
viembre, en Oakland, contra Al 
klin, vencedor por K. O. en el 
asalto.

Año 1967
17 de enero, en Los Angeles,

Fran- 
cuarto

contra
Ray Echevarría, vencedor por puntos; 
30 de mayo, en Los Angeles, contra 
Pete González, vencedor por puntos; 22 
de junio, en Los Angeles, contra Len 
Kesey, vencedor por K. O. en el quinto 
asalto; 6 de julio, en Los Angeles, con
tra Kang Suh II, perdido por puntos; 
15 de agosto, en Los Angeles, contra 
Alex Guna, vencedor por K. O. en el 
segundo asalto; 14 de septiembre, en 
Los Angeles, contra Elíseo Estrada, ven
cedor por K. O. en el quinto asalto; 5 de 
octubre, en Los Angeles, contra Frankie 
Crawford, perdedor por puntos.

Año 1968
1 de febrero, en Los Angeles, contra 

Frankie Crawford, vencedor por puntos; 
de mayo, en Los Angeles, contra Phil 
García, vencedor por K. O. T. en el 
noveno asalto; 20 de junio, en Los An-

rato í'

ento *

^•.■¡¿■^ 
de.;;"
.0 rti«'

—Es un boxee dor con una izquierda 
raag níAcamen te tratada y cuidada, con 

golpe al hígado del rival que en pe- 
formal tiene que hacer daño. Pero 

Orrasco tiene “tralla” en sus puños, y 
será una pelea ésta de sensacional re- 
^erdo. ¡Pedro es mucho Pedro! Pero 
Seseo que se observe cómo se prepara 
^mos. con qué ahinco, y acudiendo al 
súhnasio como un principiante. Eso es 
Tísico en el boxeo, pero practicado con 
constancia. Un ejemplo para nuestros 
Púgiles en general, conste.

RECORD DE “MANDO” RAMOS
Nació en Los Angeles (U. S. A.), el 

15 noviembre de 1948.

geles, contra Hiroshi Kobayashi, vence
dor por puntos; 28 de septiembre, en 
Los Angeles, contra Carlos “Teo” Cruz, 
perdido por C. M.; 29 de octubre, en San 
Antonio, contra Bill Coleman, vencedor 
por K. O. T. en el tercer asalto; 12 
de diciembre, en Los Angeles, contra 
Beau Jaynes, vencedor por K. O. T. en 
el segundo asalto.

Año
18 de febrero, en 

Carlos “Teo” Cruz, 
T. en el once C. M.;

1969
Los Angeles, contra 
vencedor por K. O.

. 21 de mayo, en Ho
nolulú, contra Jerry Gracia, vencedor 
por K. O. en el séptimo asalto; 4 de
octubre, en Los Angeles, contra Yoshiski 
Numata, vencedor por K. O. T. en el 
sexto C. M.

Año 1970
14 de enero, en San Antonio, contra 

Leonardo Agüero, vencedor por pun
tos; 3 de marzo, en Los Angeles, contra 
Ismael Laguna, perdido por inferioridad 
en el noveno C. M.; 6 de agosto, en Los 
Angeles, contra Sugar Ramos, vencedor 
por puntos; 10 de diciembre, en Los An
geles, contra Raúl Rojas, vencedor por 
K. O. T. en el sexto asalto.

Casi un año inactivo.
Año 1971

30 de septiembre, en Los Angeles, con
tra Rubén Navarro, vencedor por pun
tos; 5 de noviembre, en Madrid, contra 
Pedro Carrasco, (?).

Campeonato mundial ligeros, vacante- 
versión W. B. C.

ALBERTO AMOROS
(Pyresa)

Miguel Sanromán, promotor 
del combate llamos-Carrasco

————— X -----------------------------------

FUE PORTERO DEL ATLETICO DE MADRID Y AHORA SE 

DEDICA A ORGANIZAR VELADAS PUGILISTICAS
MADRID, 2. (PYRESA). — Miguel 

Sanromán, exportero del Atlético de
Madrid, es actualmente el hombre 
ocupa el puesto preferente entre 
promotores de boxeo españoles, 
unión de su suegro, Luis Bamala,

que 
los 
En 
ha 

Va-organizado las últimas peleas en 
lencia, Alicante, Bilbao y Madrid en las
que se han disputado campeonatos na
cionales y europeos, sin olvidar el Ur- 
tain-Peralta. Seis veladas organizadas 
y seis éxitos.

—“Y si es posible quiero organizar 
veladas en Barcelona —ha declarado 
Sanromán a un redactor de “Pyresa”—, 
tal vez con el propio Cassius Clay. Si 
decido ir a Barcelona, Tejeda, el pro
motor catalán, será el primero en en
terarse. Por el momento no hay nada 
seguro de ello. Habrá que esperar a que 
pase el próximo día 5”.

En esta fecha se disputa la velada 
en la que se dirimirá el título mundial 
de los ligeros entre Carrasco y Ramos. 
Al parecer, será otro de los éxitos del 
organizador madrileño. Sanromán ex
plica cómo se logró que esta pelea se 
celebre en Madrid.

“Se arregló todo hace cosa de seis 
meses, más o menos. Fue entonces 
cuando se iniciaron los trámites para 
una pelea de esta categoría. Me puse 
en contacto con míster Rurley, presi-1 
dente del Consejo Mundial, quien a su
vez, me puso en contacto con McCoy, 
manager de Mando Ramos. McCoy so
licitó, en principio, una cantidad supe
rior a los cincuenta mil dólares (casi

99Mantequilla”, desposeído 
de su título mundial

de boxeo

L-Jf 1L.UI1 V U U I U

EL MEDINA DE GRANADA 
venció al de Almería (48-23)

------------------------ X -------------------------- /

PROXIMO

FEMENINO
Nueva victoria del

COMIENZO DE LOS CAMPEONATOS

PROVINCIAL SENIOR
Club Medina de

JUVENIL
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Año 1965
♦J^úe noviembre, en los Angeles con- 

Berlín Robert. V. P. (debut); 2 de 
en Los Angeles, contra Chuey 

V. K. O. en el cuarto asalto.
Año 1966

en Los Angeles, contra 
«oberts, vencedor por K. o. en 

Áho5uer astitó; 3 de marzo, en Los 
Contía Fidel Cruz, vencedor 

tg O. en el tercer asalto; 17 de mar
ta' ,n Los Angeles, contra José Barre- 

por K- ° eu el segundo 
tra 12 ^ niayo. en Los Angeles, con- 
$ ?c° B^110- vencedor por puntos;

en 7/15 Angeles, contra Je- 
Dtlrrt V,?ns' vencedor por K. O., en el 

-r asalto; 7 de julio, en Los Ange- 
$ GCOnfcra Joey Aguilar, vencedor por 

Á en el tercer asalto; 22 de julio, en 
contra Ray Coleman, ven- 

í¿ ? Por K. O., en el sexto asalto; 11 
en Los Angeles, contra Ma- 

,lns°n, vencedor por K. O. en el 
^“ndoasaHo; 8 de septiembre, en Los 

s¿® noviembre de 1971

NUEVA YORK, 2. (ALFIL). — La 
Comisión de boxeo del Estado de Nue
va York anunció hov haber despojado 
de su titulo, por tiempo indefinido, al 
campeón mundial de los “welters” el 
mejicano de origen cubano. José “Man
tequilla” Nápoles, por incumplimiento 
de contrato con promotores de boxeo 
de Syracuse (Nueva York).

Según Edwin Dooley. comisionado de 
boxeo estatal. Nápoles no cumplió e 
contrato que tenía para defender su tí
tulo con la empresa “Canasota Boxin 
Club”, de Syracusa. dentro de los 120 
días después de recuperar su corona 
el pasado junio, en Los Angeles Cali
fornia) contra el neoyorquino Billv 
Backus

“Mantequilla” Nápoles, perdió su co
rona contra Backus el pasado diciem
bre en Svracusa. pero la volvió a recu
perar el pasado junio al derrotar al 
neoyorquino por K.O técnico en el oc
tavo asalto.

De acuerdo con lo manifestado por 
Dooley, Nápoles no solamente no cum
plió con la "Canasota Boxin Club”, si
no que acababa de firmar contrato pa
ra defender su títu'lo en Los Ange es, 
el próximo diciembre, contra Hedge- 
mon Lewis, de Detroit (Michigan).

tres millones y medio de pesetas), y lle
gamos a un acuerdo por ese dinero. 
En seguida envié los contratos y rápi
damente me los devolvieron firmados 
con la promesa de su llegada a Madrid 
diez días antes del combate, lo que se 
ha cumplido con creces”.

En aquel momento se comentó que, 
para venir a España, Mando Ramos de
bía contar con los tres millones y me
dio de pesetas depositados a su nombre 
en un Banco americano, pero lo cierto 
es que esta cantidad no fue remitida y 
que el boxeador de California se en
cuentra en Madrid desde el pasado día

—"Se habló mucho de esto —dice 
Sanromán—. Le escribí preguntando si 
era lo mismo deporitar el dinero en la 
Embajada, pero ni siquiera contesta
ron. Sencillamente, no han vuelto a pe
dir el dinero. No obstante, a su llega
da a Madrid me puse a su disposición 
por si necesitaban algo. Me respondie
ron que no y aún no sé porqué al prin
cipio tenían tantos problemas y ahora 
no han vuelto a decir nada del dinero”.

CONTRATOS EN BLANCO
En el despacho de Miguel Sanromán 

hay contratos de boxeadores de prime
ra fila, firmados en blanco, como una 
demostración de la confianza de estos 
púgiles hacia el promotor:

“Efectivamente, pese a que a muchos 
les parezca imposible. Tengo bastantes 
boxeadores de categoría internacional 
que me han firmado contratos en blan-

Baloncesto, que consigue dos puntos 
más para unirlos a los cuatro que con
siguió a las sevillanas del Pineda y Mi
litar.

El buen tiempo y los dos días de fies
ta favorecieron el que dos autocares 
acompañaran al equipo almeriense, 
acompañantes que no dejaron de ani
mar a su equipo con cantos y palmas, 
hasta el punto de que en más de una 
ocasión nos sentimos como invitados in
cómodos. La verdad es que si el equipo 
granadino gana se lo debe todo a su 
entusiasmo y espíritu deportivo, pues 
recibe poco apoyo de los aficionados, si 
es que aún quedan algunos.

El Club Medina de Almería está com
puesto por la totalidad de las jugado
ras del Frentemar, que la temporada 
anterior tuvo tan desafortunada actua
ción. Les queda mucho que aprender 
en la deportivo, en toda la amplia ex
tensión de la palabra.

El encuentro fue flojo, con algunas 
magníficas jugadas a cargo de las ju
gadoras granadinas, que van subiendo 
de técnica, las diez componentes, ya que 
Fernando Pin sigue demostrando que 
no le gusta mantener plazas fijas en el 
banquillo y cambia con gran frecuen
cia, lo que si le resta puntos en el mar
cador, a la larga le beneficiará, pues 
todas serán capaces de salir airosas de 
partidos más comprometidos que los 
que hasta la fecha se han disputado.

El primer tiempo terminó con un 25 
a 11 que ya decía claramente la supe
rioridad del equipo local, aunque no 
fuera un claro exponente de lo que en 
realidad tendría que haber sido, ya que 
el arbitraje del jiennense señor Ale
mán fue todo lo desastroso que ya co
nocíamos de anteriores encuentros. No 
es posible hacerlo peor. En fin, estos son 
los inconvenientes de los arbitrajes. En 
él segundo tiempo se consiguieron 23 
puntos más por 12 de las visitantes, 
siendo el desarrollo de los veinte mi
nutos de juego semejantes a los de la 
primera parte. Buenas jugadas que ha
cían entusiasmarse a los escasos segui
dores granadinos y patalear a los de 
la vecina provincia. Rapidez y buena 
técnica, contrataques espectaculares y 
una gran defensa son las virtudes del 
equipo local. Contra esto hay que po
nerles el reparo de los fallos en los ti
ros libres. Quince se fallaron en la pri
mera parte y once en la segunda, lo 
que demuestra el gran número de per
sonales que hicieron las visitantes, sien
do señaladas una parte mínima de las 
cometidas. Por su parte, el equipo al
meriense, en el primer tiempo, falló 
una de las tres que tiró, y en el segun
do, siete.

Los equipos formaron así:
Club Medina de Almería.—A. Verde

jo (2), J. Martínez (3), D. Mota, I. So
ria (7), M. E. Avivar, M. Imperion (2), 
E. Haro (9) y E. Martínez.

Club Medina de Granada. — Niñeé 
Fernández (6), Cruz Tamayo (13), Clue
ca Fernández (5), Pili Díez (2), Paqui 
Ruiz (7), Conchita Romero (4), Merce
des Benavides (2), Luli Rojas (3), Pili 
Tamayo (4) y Conchi Crobeto (2).

El próximo domingo el equipo viajará 
a Madrid para jugar en las magnífi
cas instalaciones del INEFF contra, el 
equipo de la Facultad de Filosofía, que 
espino de los aspirantes a los primeros 
puestos del grupo, con posibilidad de 
ascenso a la Primera División.

Las granadinas están ilusionadas por 
conseguir también ese primer puesto, 
pues no se conforman con la categoría 
actual. Merece la pena ayudarlas para 
que no decaiga su entusiasmo. Están 
dispuestas a darlo todo, sólo esperan 
que los aficionados al baloncesto las
animen para sentirse más seguras, pa- 

sentirse en su casa, para sentir quera 
la 
su

cancha es su cancha y el público es 
público.

CAMPEONATO PROVINCIAL 
FEMENINO

Por Ia presente queda abierto el pla
zo de inscripción para el campeonato 
provincial femenino que organiza la 
Federación con la colaboración de Sec
ción Femenina.

Todos aquellos clubs, colegios, enti
dades, etc.,, de la capital y provincia, 
que deseen participar pueden pasar por 
los locales de la Federación, sita en 
Sarabia, 11-4.° C, para recibir informa
ción del mismo. Aquellos club que les 
interese pueden recibir información er 
la Regiduría provincial de Educacicy 
Física de Sección Femenina, en Paseo 
de la Bomba, de diez a una y media de 
la mañana, teléfonos 226376 y 223412.
CAMPEONATO PROVINCIAL SENIOR

Se pone en conocimiento de todos los 
clubs interesados en la participación en 
el campeonato provincial senior que el 
plazo de inscripción se amplía excep
cionalmente hasta el 15 del corriente, 
sin que pueda ser prorrogado nueva
mente. La competición comenzará el 
día 21. Para cualquier información, to
dos los días de ocho a nueve de la no
che en los locales de la Federación.

CAMPEONATO PROVINCIAL 
JUVENIL

Ha quedado cerrado el plazo de ins
cripción de este campeonato y con sa
tisfacción vemos superado el número 
de equipos con relación a temporadas 
anteriores, si bien creemos se han po
dido alcanzar cotas más elevadas, pues 
notamos la falta de algunos clásicos en 
esta competición. La misma, de acuer
do con las bases publicadas, dará co
mienzo el próximo día 14 del actual.

Se recuerda, por la presente nota, a 
todos los equipos juveniles inscritos, la 
obligación que tienen de tener entrega
das todas las licencias antes de dar co
mienzo el mencionado campeonato.

BUSCAMOS AL ANCIANO Y A LA ANCIANA 
DE MAS EDAD DE ESPAÑA

Este es nuestro objetivo dentro de la
co. Como ejemplo, puedo decir que pa
ra el campeonato de Europa de los pe
sos pesados entre Urtain y Bodell los 
tenía firmados con anterioridad por si 
tenían que ser enviados urgentemente 
a la Unión Europea. Con Pedro Carras
co me pasa absolutamente lo mismo. 
Me firma los contratos en blanco y des
pués de los combates se enteran del 
dinero que cobran”.

Sanromán no está muy conforme con 
las declaraciones que hizo recientemen
te José Legra a través de un programa 
de Televisión Española. Sobre este te
ma, el promotor afirma: "Legrá es un 
gran boxeador, pero, por lo que con
cierne, ya que habló de los empresarios 
españoles, no estoy de acuerdo con él 
en absoluto. El sabe que yo no perte
nezco a ese grupo que quiere explotar 
a los boxeadores, y que con él, preci
samente con él, me he portado mucho 
mejor de lo que él se ha portado con
migo”.

El último logro de Miguel Sanromán 
ha sido conseguir que el combate vale
dero para el campeonato de Europa de 
los grandes pesos, entre el actual cam
peón Bodell. de Inglaterra, y el aspi
rante oficial, Urtain, se celebre en Ma
drid.

—“Fui a la subasta junto con otros 
promotores ingleses —diez— y tuve la 
suerte de ganarla. La cifra ha sido de 
221.657 francos suizos que son, más o 
menos, alrededor de los cuatro millones 
de pesetas. El combate tiene como fe- 
’cha límite el 15 de diciembre, pero so
licitaré un aplazamiento pequeño, qui
zá por cuarenta y ocho horas, porque 
seguramente la fecha de celebración 
será el día 17, aquí en Madrid”.

LOS DEPORTES

OPERACION ABUELO
para rendir homenaje de simpatía y afecto

a los que recibirán el título de

ABUELO MAYOR Y ABUELA 
MAYOR DE ESPAÑA

Si Vd. conoce alguien de avanzada edad 
que pueda serio, comuníquenos su nombre 

y dirección a:

R. E. M.
Generalísimo, 142

MADRID -16 
— Telf. 215.12.49

V OPERACION ABUELO

R.

Una iniciativa de la

R. E. M.
realizada conjuntamente con la

C. A. R.
como aportación de la Radio a la

SEMANA INTERNACIONAL 
DE HOMENAJE A NUESTROS MAYORES

I 
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Mañana comenzará el MOLINO "JOSE ANTONIOTRIUNFO DEL HOCKEY IV trofeo rector

GRANADINO EN SEVILLA
ha cele-En' este fin de semana se

los Sálésianó.- jugó el segundo en competición.

sacar adelante eliminatoria v

las tres yMañana,Fútbol

media,

Maña-

media, R.A las tres TELEFONOS DE
Ciencias; a las cuatro

222593PARTIDO CELEBRO
DEL DIA PROVINCIAL

Tras la apertura de una(CIFRA)
ción de su compañero de equipo, Mi-

Maña-

El prín-MADRID, 2. (CIFRA)

INFORMACION GENERAL 3 de noviembre de 1

229915
229914

229913
222595

DIRECTOR, 
REDACCION, 
ADMINISTRACION 
ADMINISTRADOR. 
TALLERES,

IMADA VENCIO A CORDOBA 
EN BALONMANO (Z5-17)

Día 5. — 
Carmelitana

na, a las tres y media, Derecho-Fi
losofía y Letras; a las cuatro y me
dia, Santa Cruz-Loyola.

po para celebrar

SPORTING
DE LOS

NUEVA BOCA EN EL 
VOLCAN DE TENEGUIA

CON MOTIVO 
DEL DEPORTE" SANTA CRUZ DE TENERIFE,

bl lunes, con motivo del «Día provincial del Deporte», se celebró un interesante partido de balonmano en
tre Granada y Córdoba, que '-finalizó con el triunfo de los granadinos por 25-17. En la fotografía, uno de 

los tantos locales, conseguido por Pozo, de «penalty». *

DON JUAN CARLOS, 
A LISBOA

Aumentó lal expulsión de 

materia lávica

cín-Loyola; a las cuatro j 
Santiago-Filosofía y Letras. 

Baloncesto masculino.

guel, nos brindaron muy bonitas juga
das. Igualmente, el capitán del equipo, 
José Pozo, destacándose en su técnica de 
penalties, que le hizo marcar tres al 
equipo cordobés. También el portero ju
venil Cervera, que casi al Anal del en
cuentro sustituyó a Brieva, dada la ven
taja del equipo local, tuvo una lucida 
actuación, así como el resto de sus com
pañeros.

Los goleadores fueron por Granada: 
Juan González Pomares, con 8 tantos; 
Pozo, 5; De Molina, 3; Borrego, Hortal, 
Serrano y Peinado, 2, y Lamas, 1, y por 
el equipo cordobés Espejo, 5; Caldevilla, 
4; Almansa, 3; Baca, Gómez, Frías, Ca
salilla y Bruñuelas, 1 cada uno.

Total, un gran encuentro el que hu
bo en el estadio de .la Juventud, corro
borando lo que en días pasados decía
mos de que el balonmano granadino 
tiene categoría nacional. Esperamos que 
en la temporada venidera, con el con
curso del proyectado Pabellón del Es
tadio de la Juventud, situemos a nues-

de espectáculos como el que presencia
mos el lunes. .

Al finalizar el encuentro, el delegado 
provincial de Educación Física y De
portes, don Rafael Díaz Cerón, entregó 
una medalla como recuerdo de este “III 
Día Provincial del Deporte”, a cada uno 
de los componentes del equipo vence
dor, pronunciando unas palabras de 
aliento a nuestros muchachos para que 
continúen elevando el deporte en nuestro equipo en la Primera División na

cional para disfrutar más . a menudol ira provincia.

SE PROCLAMO CAMPEON 
JUEGOS 'DE OTOÑO !

cipe de España, don Juan Carlos de 
Borbón, salió poco después de la 
una de esta tarde del aeropuerto de 
Barajas, a bordo de un avión espe
cial, con destino a Lisboa.
Su Altera Real se reunirá en la 

capital portuguesa con su esposa, 
la princesa Sofía, y sus hijos, los 
infantes don Felipe, doña Elena y 
doña Cristina.

La princesa y los infantes llega
ron a Portugal el pasado sábado, al 
objeto de visitar en Estoril a los 
condes de Barcelona. •

cuenteo deja semifinal pendiente en
tre el Estadio OJE v el Sporting. El 
partido se presentaba con- mucho inte
rés. va aue la ventaja del Sporting era 
de un. solo gol, por lo que acudían los 
chicos del Estadio oon bastantes ilu
siones. La lucha se jugó de poder a 
podér, pero los del Sporting se atuvie
ron más a la defensiva, para tratar de

Como se había acordado en la reu
nión de delegados de centros en es
tos deportes, se hicieron grupos, los 
cuales disputarán por el sistema de 
Liga a una sola vuelta la fase co
rrespondiente y los dos primeros 
de cada grupo pasarán a las finales 
en el mes de febrero y el campeón 
en cada deporte será el que repre
sentará al distrito en la fasede-sec- 
tor que se celebrará en Sevilla, los 
días 10, 11, 12 de marzo. -

En días sucesivos se enviarán a 
los centros respectivos el calenda
rio completo de todas las competi
ciones con el fin de que cada dele
gado vaya haciendo su composición 
de las aspiraciones con que cada 
equipo cuenta para alcanzar la vic
toria final.

Todas las competiciones se cele
brarán en el Estadio de la Juven
tud, en días y horas que se señalan 
a continuación, haciendo notar que 
el horario se respetará tajantemen
te, para lo cual se comunicará a los 
colegios de árbitros las reglas opor
tunas con el fin de llevar a efecto 
dicho horario.

HORARIO DE PARTIDOS

jOJOS QUE NO VEN...! Abrí 
los ojos, granadino, y verá 
cómo más de mil subnorma 
les, granadinos como tú, es 
tán todavía sin ayuda. Cor 
los ojos bien abiertos, 3^ 
tu corazón sienta el gran 
problema de los tuyos. ASO 
CIACION de SUBNORMALES

nueva boca en el volcán de Teneguía, 
en la Isla de San Miguel de la Palma, 
que ocurrió en la mañana de ayer, con 
el consiguiente aumento en la expul
sión de materia lávica, la situación pa
rece entrar de nuevo en fase de estacio
namiento, según las noticias facilitadas 
esta noche, a última hora, por el delega
do del Gobierno en dicha Isla, Francis
co Laina Garcua, quien horas antes acu
dió al aeropuerto a recibir al goberna
dor civil de la provincia, Antonio del 
Valle Menéndez, llegado desde Tenen- 
fe, y que giró una visita a la zona del 
fenómeno geológico.

A las once de esta noche el delegado 
del Gobierno en la Isla de la Palma fa
cilitó al corresponsal de “Cifra” un 
comunicado oficial, que firma el profe
sor José María Fuster, en nombre de 1» 
Comisión nacional de Vulcanología, que 
dice lo siguiente: 1 1

“Durante el día de hoy, hasta las I 
horas, el centro de emisión Teneguía I 
ha mantenido su actividad con análoga 
intensidad que el día anterior. Sigue 
funcionando como surtido de bombas, y 
emite gran volumen de lava viscosa, que 
sigue penetrando en el mismo al este 
del Faro de Fuencaliente. El Centro de 
Teneguía II, por inyección subterránea 
de lava, con agrentamientos y fisuración 
generalizada, ha destruido completa
mente el edificio volcánico originado al 
sur del Centro Teneguia I.

Estas enormes masas de bloques, in
candescentes y lava se desplazan hacia 
el sur-suroeste y están rebasando 
escarpe cercano a la costa. - * '

El Centro Teneguia III, surgido en 
día de ayer, ha manifestado muy poca 
actividad. Periódicamente lanza esco
rias. que han constituido un cono de pe
queñas dimensiones. No se ha observado 
nuevas prolongaciones de la fisura 
existente.

Los procesos eruptivos en conjunto se 
desarrollan con normalidad y no existe 
ningún síntoma que indique modificacio
nes de este sitio”.

Se inicia con lutool, baior

Era la eliminatoria de mucha enver
gadura para los granadinos, teniendo 
ep cuenta que actualmente el equino 
«.adrileño del Calvo Sotelo ostenta el 
ea^mmeonato de la especialidad en Cas
- '.la. No se amilanaron ios del Sporting 
V demostraron con su actuación cómo 
se va elevando el nivel técnico del hoc- 
Jvev granadino. Partido muy competi
do como ya lo indica el marcador. Se 
adelantó el equipo madrileño con dos 
coles, pero los granadinos no se ami
lanaron v sacando sus características 
especiales de pundonor deportivo, 1o- 
Kraron aminorar diferencias. No obs- 
t&nte. marchó siempre por delante el 
conjunto castellano hasta poco antes 
del final, en que el Sporting, en fuerte 
reacción logró el empate a cuatro y el 
tanto de la. victoria.

SELECCION SEVILLANA. 5; 
SPORTING GRANADINO, 6

Ea final se celebró el sábado y salie
ron muy animados los granadinos an- 
t* el triunfo conseguido el día ante
rior. pero el cansancio hizo mella lle- 
sandese al final del tiempo reglamen
tario con empate a cuatro goles. En 
a prorroga el Sporting Granadino se 

con el triunfo y el campeonato, 
slendple entregadas sendas medallas 
conmemorativas a los jugadores cam-
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neones v-el magnífico trofeo - donado 
por el ■Ayuntamiento de._Sevilla. _

El lunes, en el terreno de juego de

media, Medicina - Teológicas; a las 
cuatro y media, Santiago - Ciencias.

Día 5. — A las tres y media, Isa- 
bel-A. Técnicos; a las cuatro y me
dia, Santa Cruz-R. Carmelitana.

Día 8. — A las tres y media Albai-

mano, baloncesto y voleibol
Según estaba programado, maña

na darán comienzo las competicio
nes del IV Trofeo Rector, en fútbol, 
baloncesto, balonmano v voleibol. 
Estos serán, los deportes que co
miencen a jugarse en primer lugar 
por ser los que necesiten más tiem-

En Campo de Criptana (Ciudad Real), molino de viento llamado 
«José Antonio» y en recuerdo de su presencia en la cervantina villa.. 
Lo levantó el Ayuntamiento y lo cedió a la Organización Juvenil^ 
Dentro hay libros y otros motivos, pero se espera que albergue re-, 
cuerdos de José Antonio, para cumplir así la misión para la que fue 

creado. — (Foto CIFRA GRAFICA)

na, a las tres y media, A. Técnicos- 
Isabel; a las cuatro y media, Loyo- 
la-Fray Luis.

Día 5. — A las tres y media, San
ta Cruz-Ciencias; a las cuatro y me
dia, Medicina-Albaicín.

Día 8. — A las tres y media, De
recho-Fray Luis; a las cuatro y me

dia, A. Técnicos-Ciencias.

y media, A. Técnicos-Teología.
Día 8. — A las tres y mediá, Isa- 

bjel - Fray Luis; a las cuatro y me
dia, Santa Cruz-Farmacia.

Voleibol masculino. — Día 5.— A. 
Técnicos - Fray Luis; día .8, R. Car- 
melitana-IsabeL los dos a las cua
tro. .

La competición de voleibol se ce
lebrará en la pista del C. M. Isabel

táctica les dio resultado, pues el re
sultado final de empate a cero les cla
sifica para 1’a final. - 1 .

Este encuentro de la final del “Tro
feo Ester” se jugará el domingo pró
ximo y sé espera la contestación de la 
Federación Malagueña! al objeto de 
programár la jornada, pues en caso de 
no acudir el equipo de la costa, es muy 
posible que se enfrenten en la moda
lidad- de hockey en sala dos seleccio
nes juveniles granadinas.

CAMPEONATOS REGIONALES
Se advierte a todos los conjuntos que 

han manifestado su deseo de tomar 
parte en los campeonatos regionales de 
la modalidad de hockey sobre hierba, 
que darán comienzo en este mismo 
mes de noviembre, por lo que aquellos 
que aún no hubiesen hecho la inscrip
ción deben pasarse por la Federación 
Granadina y formalizarla.

Asimismo, la Federación cita a to
dos aquellos jugadores que han mani
festado su deseo de entrenar equipos 
juveniles para que pasen a recibir ins
trucciones.

Esta noche finalizará el plazo para 
admitir los impresos debidamente re
llenos. solicitando ayuda directa a los 
clubs que tomaren parte en las com
peticiones de la anterior temporada.

STICK

Ia Católica.
Balonmano masculino.

forado en Sevilla el torneo en la moda
lidad. de hockey en sala, organizado 
p‘or aquella Federación y patrocinado 
por el Ayuntamiento de la capital de 
úa Giralda, con motivo de la séptima 
edición de ios Juegos Deportivos de 
Otoño. Invitada la Federación Grana
dina. envió como equipo representati
vo- al conjunto del Sportting y ha si
do un acierto por el triunfo consegui
do por estos jugadores granadinos.

CALVO SOTELO DE MADRID. 4;
SPORTING GRANADINO, 5

Con la asistencia del delegado pro-, 
vincial de Educación Física y Depor
tes, don Rafael Díaz Cerón; secretario, 
don Rafael Muñoz Ruiz y los presiden
tes de las Federaciones provinciales de 
balonmano de Córdoba y Granada, se
ñores Saint-Gerón y Latorre, así como 
numeroso público que llenaba las gra
das del campo de balonmano del esta
dio de la Juventud, se celebró con mo
tivo del “Día del Deporte” el pasado 
lunes, a las doce de la mañana, un in
teresante encuentro de balonmano en
tre. los equipos del Club Estadio OJE. 
de Granada y el Córdoba de “Educación, 
y Descanso”, de Primera División na
cional. que para dar una idea de su 
clase diremos que en el último encuen
tro de Liga nacional venció en Cádiz 
al propietario del terreno, por el tan
teo de 12 a 7.

El encuentro, que finalizó con el re
sultado de 25 a 17 a favor del equipo 
granadino, resultó muy interesante, pues 
si en un principio .salieron los cordobe
ses de una forma arrolladora, ponien
do el marcador en un cero a tres que 
parecía de claro dominio cordobesista, 
el equipo granadino, con un portero co
mo es Angel Brieva, que empezó a pa
rarlo todo y los jugadores del Córdoba 
¡no le encontraban el hueco y por otra 
parte las líneas delanteras del equipo 
granadino empezaron a hacer blanco en 
la portería contraria no sólo hasta igua
lar el marcador a tres tantos sino a po
nerlo en un ocho a tres favorable a 
nuestros colores. Ello nos da una idea 
de cómo se superaron los locales, finali
zando la primera parte con catorce a 
siete. La segunda mitad fue más iguala
da. pues mientras los granadinos mar
caban once tantos el equipo visitante 
lograba diez. El resultado, final fue, co
mo ya escribimos, de 25 a 17.

A las órdenes de los árbitros nacio
nales Robles y Garcia Criado, los equi
pos anotaron en el acta los siguientes 
jugadores: Por el equipo de Granada, 
Angel García Brieva y Cervera en la 
portería y como jugadores de campo 
José Pozo, capitán del equipo; Juan 
González. Miguel Díez, Eduardo Gon
zález. Silvestre Molina. Joaquín Lamas, 
ulián Borrego. José A. Garcia Hortal, 

- Cristóbal Serrano. Manuel Peinado y 
por parte de el equipo cordobés, con 
Masa y Herrera en la portería y como 

- jugadores de campo, Baca, Caldevilla. 
Gómez, Frías,. Almansa. Casalilla, Ca
banas. Reyes. Huertas y Bituela.

No podríamos señalar ningún desta
cado ya que si lo hiciéramos a modo de 
las puntuaciones futbolísticas tendría
mos que dar un tres a cada uno de 
nuestros jugadores, aunque diremos que 
Brieva en la pc^eria estuvo colosal y 
Juan González Pomares en la aeian- 
tera hizo 8 tantos. Och la compenetre-


